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Radar
ESTAMOS ENTRE OS                         MELHORESDEZ

no último final de semana, no 
congresso realizado pela AdjoRI-
SC, o LÍdeR de MARAVILhA e o 
LÍdeR SÃo MIGueL foram eleitos 

entre os dez melhores jornais do 
estado de Santa Catarina, no contexto 

geral... Isso leva ao reconhecimento 
do trabalho de imprensa que aqui 

fazemos... Cabe um registro especial 
do fato em ser o primeiro ano que 

nós participamos do evento e a 
alta premiação fica ainda mais 

significativa. É o prêmio do trabalho 
que se faz com dedicação e esmero... 
obrigado a todos, indistintamente!

PRIMeIRo LuGAR no eSTAdo
o trabalho da nossa repórter RenATA MATTIA e da jornalista 

KeLI FeRnAndeS com o título “Ambulânciaterapia: nas estradas 
em busca da cura e da recuperação”, foi o grande vencedor entre 
todos os trabalhos apresentados por mais de 50 (cinquenta) jor-
nais do estado, na categoria reportagem livre... Maravilha e São 
Miguel do oeste devem se orgulhar em ter meios de comunica-
ção desse nível... Parabéns aos nossos dedicados funcionários!

Agradecemos a gentil correspondência da Administração Munici-
pal, através do departamento de Cultura, que parabeniza os profissionais 
desta importante equipe pelos três anos de atuação e prestação de servi-
ços em nossa comunidade, comemorados no dia  11 de junho de 2014.

AMIGOS EM CONVALECÊNCIA
estamos em corrente para a recuperação de amigos que estão passando por momentos 

difíceis em razão de sua saúde. Temos certeza que deuS haverá de dar forças para a supe-
ração... um carinhoso abraço a esses amigos de nossa comunidade e de nosso círculo.

NEGOCIAÇÃO COM MUTUÁRIOS
A Prefeitura de Maravilha 

está renegociando as dívidas 
dos mutuários referentes aos 
contratos de financiamen-
tos realizados por meio do 
Fundo Municipal de habita-
ção. Quem quitar os débitos 
terá direito a descontos... A 
iniciativa é importante para 
solução dos inadimplentes, 
mas é preciso ficar de olho 
nos prazos, que vencem até 
o final deste ano, 2014...

Divulgação Adjori

Divulgação
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Wolmir Hübner
a/03

Lições de vida
Quando usar o celular, não diga nada que você não queira que o 

mundo inteiro ouça...

Bom final de semana!

BR-163 – A rodovia do inferno
Transitar pela BR-163, trecho São Miguel do oeste - dionísio Cer-

queira, tornou-se um verdadeiro calvário... É quase impossível evitar 
acidentes naquele trecho, prejudicado pelas obras em andamento, 
mas principalmente pela não conservação da pista existente. um 
verdadeiro desrespeito pelos que dela necessitam. não se justifi-

ca que a situação assim está devido às obras, pois caberia ao menos 
manter a rodovia em condições de uso... Aí está o grande risco de 
vida que correm as pessoas que  transitam pela mesma e os aciden-
tes diários no trecho. Mais um exemplo do que não deve ser seguido. 
Como dizem líderes da região: “Começaram as obras pelo telhado”...

Arquivo/O Líder

noVe AnoS de 
ATIVIdAdeS

na última quinta-feira (12) 
nosso prezado amigo joSIMAR 
SPeSSATo comemorou  mais 
um aniversário da empresa que 
dirige com grande competência, 
a Abastecedora de Combustí-
veis Maratona, o antigo Posto 
Texaco, hoje com a bandeira 
Ipiranga... Transmitimos ao 
amigo, bem como a seus fun-
cionários, nossos parabéns e os 
desejos de que continuem com 
o sucesso até aqui alcançado!

CASA MoRTuÁRIA
Acreditamos que, com a retomada dos serviços na obra da Casa Mortuária de 

Maravilha, logo a comunidade poderá desfrutar desse grande investimento. A empresa 
a quem agora cabe os serviços é idônea e com absoluta certeza cumprirá o contra-
to... Integramo-nos a essa obra, razão de nossa preocupação em vê-la concluída.

PROMOÇÃO 
FESTIVA 
NO CAIC

A 5ª Galinhada no Tacho 
do CAIC será realizada neste 
sábado (14), com início às 
11h30, no Parque de exposi-
ções Carlos Alberto Begrow 
(popular Tomatão), onde 
será servida a galinhada, com 
acompanhamento de saladas 
diversas, pães, cucas e queijo.

As fichas podem ser adqui-
ridas com os membros da APP, 
professores e na própria direção 
da escola, ou pelo telefone 
3664 0503. o valor da ficha é 
de R$ 12,00 para adultos e R$ 
8,00 para crianças de seis a dez 
anos. “Lembramos que todos 
devem levar pratos e talheres”. o 
convite está feito. Compareça!
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Queda livre?
Pesquisa Ibope divulgada nesta semana mostra uma 

oscilação negativa das intenções de voto na presidente 
dilma Rousseff. no cenário mais provável, que inclui 
candidaturas de partidos nanicos, a presidente saiu de 
37% das intenções de voto em abril para 40% em maio e 
voltou a 38% em junho. o pré-candidato do PSdB, Aécio 
neves, saiu de 14% em abril para 20% em maio e agora 
alcança 22%. já o pré-candidato do PSB, eduardo Campos, 
soma 13% das intenções de voto, ante 11% em maio e 6% 
em abril. num segundo turno, a nossa presidente perderia 
para qualquer um dos seus mais ferrenhos opositores...
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TwITTAdAS

ChARGe

TST Oficial@TST_Oficial  em 
12/06/2014

Dilma Rousseff@dilmabr  em 
12/06/2014

G1@g1  em 12/06/2014

Luis Nassif@luisnassif  em 
12/06/2014

Valor Econômico@
valor_economico  em 12/06/2014

Admi nistradores@admnews  em 
12/06/2014

Próximo ao 
Itaquerão, cam-
bistas vendem 
ingressos de 
até R$ 5 mil. 

Como ser um 
líder que se 
destaca e promo-
ve resultados?

O mais 
emocionante 
Hino Nacional 
Brasileiro.

O povo brasileiro 
ama e confia na 
sua Seleção.

Anistia 
Internacional dá 
cartão amarelo 
para polícia 
brasileira. 

A síndrome de 
dependência 
do álcool não é 
desvio de con-
duta justificador 
da rescisão do 
contrato de trabalho. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  21.920                    2500.000
20   25.666                   16.300 
30   89.652               16.000
40  95.911                 15.800
50    38.066                    15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIMe do CoRAÇÃo
DESPORTIVA/ES

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMeIRo SoRTeIo

SeGundo SoRTeIo

 LOTOFáCIL

 quINA 

 FEdERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

duPLA SENA

 Concurso 1067

 Concurso 3513

 Concurso  4874

 Concurso 1607

 Concurso 587

 Concurso 1459

 Concurso 1288
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

Quando nos propomos, há praticamente três 
anos e meio, criar O Líder, levamos em conta muitos 
fatores, entre eles, a necessidade da comunidade ter 
acesso a um jornalismo diferenciado, com grandes 
reportagens especiais, assuntos cotidianos e muitas 
vezes polêmicos, que ficavam no esquecimento ou que 
não eram divulgados pela falta de acesso da popu-
lação para levantá-los. O Líder nasceu para ser um 
porta-voz e, ao longo dos anos que vão se passando, 
busca melhorar, inovar, conquistar o leitor. Como 
qualquer outro veículo de comunicação, encontra 
dificuldades no caminho, que são vencidas graças 
ao comprometimento de seus colaboradores. Desde a 
direção, passando pelos colunistas, jornalistas, repór-
teres, diagramadores, revisor, arte-finalista, setor de 
atendimento, vendas, entregadores, enfim, cada um 
desempenhando seu papel com o mesmo objetivo: en-

tregar um produto de qualidade ao leitor.
Ao participarmos pela primeira vez do Prêmio 

Adjori de Jornalismo, que reúne grande parte dos 
jornais catarinenses, reafirmamos nosso posiciona-
mento, que tem sido bem visto pela comunidade. O 
Líder São Miguel e O Líder Maravilha ficaram entre 
os dez melhores jornais do Estado, o que para nós, 
que ainda estamos no início, é uma grata satisfação 
e, principalmente, representa o reconhecimento que 
buscamos diariamente.

Esse prêmio é dedicado a vocês, caros leitores, 
que confiam em nosso trabalho. Um trabalho profis-
sional, ético e comprometido com a comunidade. 
Estamos felizes em dividir essa grande vitória e prin-
cipalmente entusiasmados para dar continuidade 
ao trabalho que viemos realizando. Contem com O 
Líder, sempre!

Reconhecimento: o Líder no “Top 10” 
do jornalismo catarinense

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

oS TRÊS PRInCIPAIS PASSoS PARA ConQuISTAR 
A IndePendÊnCIA FInAnCeIRA

Cada vez mais os brasileiros almejam 
a independência financeira. homens e 
mulheres de todas as idades buscam cada 
vez mais ter qualidade de vida, liberdade fi-
nanceira, controlar o seu tempo e poder de 
decisão. Vivemos em um país livre e hoje a 
independência financeira está ao alcance 
de todos. Minha definição de independên-
cia financeira é poder viver dos rendimen-
tos dos nossos próprios investimentos.

Isso significa acumular um patrimô-
nio que gere mensalmente uma renda 
maior do que seu custo de vida mensal. A 
partir deste momento você é livre! es-
colhe se trabalha, com quem trabalha, 
define seus horários e o que fará da 
vida, tendo tempo pra se dedicar ao que 

realmente mais importa na vida, con-
viver com seus familiares e amigos.

Para alcançar esse tão sonhado ob-
jetivo você precisa seguir três passos: o 
primeiro é poupar. Você precisa investir 
parte do dinheiro que você ganha, senão 
nunca poderá investir e nunca alcançará 
a independência financeira. eu sei que 
é necessário um esforço maior muitas 
vezes, principalmente pra quem não tem 
um rendimento mensal tão confortável. 
Mas com R$ 100 ou R$ 200 por mês, por 
incrível que parece, pode ser o necessário!

o segundo passo é aprender a investir. 
Se você não conseguir uma boa rentabili-
dade nos seus investimentos dificilmente 
chegará longe. deixe-me dar um exemplo: 

se você investir R$ 300 por mês durante 
20 anos com uma rentabilidade de 0,5% 
ao mês (uma rentabilidade aproximada 
de investimentos muito utilizados por 
brasileiros como a poupança), você irá acu-
mular 138 mil reais. esses mesmos R$ 300 
mensais investidos com uma rentabilidade 
de 2,0% ao mês, algo bem palpável de se 
conseguir investindo de forma adequada 
na bolsa de valores, você irá acumular 
R$ 1,700 milhão! Se você aplicar R$ 1.700 
milhão em imóveis, por exemplo, para 
alugar (algo que é possível fazer através 
da bolsa de valores, comprando fundos 
imobiliários), você poderá obter facil-
mente uma renda mensal de R$ 12 mil.

Pronto, a independência financei-

ra ao seu alcance. Somente para com-
pletar, eu havia falado em três passos 
necessários para alcançar o objetivo 
desejado. o terceiro passo é o tempo. 
Veja que eu usei um exemplo de 20 anos, 
não adianta você investir durante três 
ou cinco anos. É necessário dar tempo 
para que a mágica dos juros compos-
tos aconteça e você possa multiplicar o 
seu dinheiro investido. Com esses três 
passos você tem tudo para chegar lá!

Agora é só adquirir o conhecimento 
e seguir em frente! o futuro é de quem 
planeja e faz acontecer! Boa sorte!

Marcello Duarte Vieira, médico, 
investidor, empresário e palestrante

É muito comum assistirmos em filmes americanos pessoas fazendo testa-
mento ou outras recebendo bens que foram herdados por meio de um testa-
mento. A prática é muito comum em alguns países como os estados unidos, mas 
no Brasil existe certa resistência. os brasileiros devem achar que fazer um testa-
mento é antecipar a morte, mas na verdade um testamento bem feito pode evitar 
muitos problemas. 

o testamento serve para que o patrimônio de uma pessoa, após sua morte, 
possa ser disposto conforme sua vontade manifestada em vida, respeitadas as 
restrições legais para aquele que tiver herdeiros necessários (filhos/pais/cônju-
ges). É uma forma de deixar registrada a vontade do proprietário dos bens em 
relação à futura partilha, que deverá ser feita após seu falecimento. Para a reali-
zação do testamento público, feito por Tabelião, é necessário, além do testador 
(pessoa que fará o testamento), a presença de duas testemunhas, sem vínculos de 
parentesco com o testador ou com a(s) pessoa(s) beneficiada(s). 

Se uma pessoa não possui herdeiros necessários, descendentes ou ascen-
dentes (em qualquer grau), nem cônjuge, seu patrimônio será partilhado entre 
os colaterais (irmãos, sobrinhos, etc.). ou, quando nem esses existem, a herança 
poderá caber ao Governo. nesses casos, o testador poderá designar pessoa ou 
pessoas, físicas ou jurídicas, que ficarão no lugar de verdadeiros herdeiros.

outra motivação para fazer um testamento pode ser o desejo de deixar uma 
parte da herança para alguém, herdeiro ou não, mesmo havendo herdeiros ne-
cessários. ou, ainda, para impor cláusulas no sentido de proteger o patrimônio 
da família, para que a herança fique sempre na descendência do mesmo sangue, 
ou que não seja atingida por execuções ou penhoras, nem possa ser alienada, 
eventualmente, pelo herdeiro não muito seguro na administração patrimonial. 
embora muito raro, pode o testamento ter por objetivo, também, a deserdação. 

existem três formas básicas de testamento: o particular, o cerrado e o público. 
PARTICuLAR - é o testamento feito particularmente pelo testador, sem inter-

venção do Tabelião, e firmado juntamente com três testemunhas. e necessita de 
pelo menos uma testemunha, após a morte do testador, para confirmá-lo.

CeRRAdo - nesse tipo de testamento, ninguém toma conhecimento do con-
teúdo, exceto o próprio testador, embora seja aprovado por Tabelião, na presença 
de duas testemunhas. normalmente é utilizado nos casos em que as disposições 
do testador podem ferir susceptibilidades de parentes e/ou conhecidos. Por suas 
exigências, é pouco utilizado. 

PÚBLICo – é considerado o mais seguro. Primeiro, porque é elaborado pelo 
próprio Tabelião, conforme a vontade do testador. Segundo, porque é lido em voz 
alta pelo mesmo, perante duas testemunhas e o testador, não restando dúvidas 
quanto a sua autenticidade e legitimidade. Terceiro, porque todo o seu teor fica 
lançado no livro de testamentos do Tabelião, podendo ser reproduzido em qual-
quer tempo, após a morte do testador, ou mesmo em vida, por solicitação deste 
ou de procurador com poderes especiais. no caso de testamento público, o Tabe-
lião e as testemunhas conhecem o teor da manifestação de vontade do testador, 
mas devem guardar sigilo de todo o conteúdo.

Caso entenda  que  poderia ou deveria fazer um testamento, consulte um ad-
vogado ou um  tabelião de sua confiança. 

PARA QUE SERVE O 
TESTAMENTO? 

Construção 
do Parque de 

exposições 
Carlos Alberto 

Begrow 
(Tomatão)

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
a/05

Painel do Leitor

durante esta semana a equi-
pe de reportagem do jornal o 
Líder recebeu algumas fotos e re-
clamações acerca das condições 
da Avenida 27 de julho, nas pro-
ximidades da saída do município 
de Maravilha a Modelo. Confor-
me os moradores, a melhoria da 
avenida já foi solicitada há mais 
de 40 dias, sendo que foi entrado 
em contato com a Secretaria 
de Transportes e obras, porém 
até o fechamento desta edição 
não havia sido solucionado o 
problema nas ruas da avenida. 

“É uma das principais 
avenidas do município, por isso 
merece a atenção também do 
Poder Público. Fica aqui o nosso 
registro e clamamos por melho-
rias”, afirmam os moradores. 

Avenida 27 de 
julho merece 
atenção

Fotos: Divulgação
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Política
a/06

deputados federal joão Rodrigues (PSd) e estadual 
Gelson Merísio (PSd) prestaram contas das ações 
realizadas em Maravilha e região 

PSd realiza encontro em 
Maravilha 

REPRESENTATIVIDADE 

os deputados federal joão Ro-
drigues (PSd) e estadual Gelson 
Merísio (PSd) estiveram em Maravi-
lha no último sábado (07), em almo-
ço e prestação de contas das ações 
realizadas em Maravilha e região. 
o evento foi realizado no Centro de 
Tradições Gaúchas (CTG) juca Rui-
vo, contando com a presença dos 
parlamentares, lideranças políticas, 
filiados e simpatizantes do partido.  

o encontro também teve como 
objetivo integrar a equipe de co-
laboradores, para juntos construir 
uma equipe forte para apoiar os de-
putados federal joão Rodrigues e es-
tadual Gelson Merísio, e o governa-
dor, Raimundo Colombo, visando as 
eleições de outubro de 2014.

o presidente do partido de Ma-
ravilha, darci Miguel Simon, desta-
cou que é preciso apoiar os deputa-
dos da região. “o PSd de Maravilha 
já tem candidatos para apoiar como 
governador, deputado federal e es-
tadual. Vamos lutar até a última 
hora. Cada um tem um sonho, e eu 
tenho um sonho e lanço hoje a mi-
nha candidatura para deputado es-
tadual em 2018”, afirmou.

o deputado Merísio salientou 
que nestes quatro anos construiu, 
juntamente com o governador 
Raimundo Colombo, o melhor 
momento em termos de recursos 
do estado liberados para a região 
oeste. “Construímos um momen-
to onde temos o maior volume de 
obras no estado. Construímos um 
momento onde podemos chegar 
em um período pré-eleitoral e não 
somente falar no futuro, mas tam-
bém mostrarmos ações, presença e 
acima de tudo compromisso com as 
cidades”, disse.

o deputado joão Rodrigues res-
saltou que este ano será definido o 
futuro do País e do estado. “Talvez 

em nosso meio tenha alguém de-
cepcionado com a política, porque 
sempre tem em mente dos desman-
dos que ocorrem na política brasilei-
ra. o pior voto é aquele que você não 
deu, ou seja, votar em branco, por-
que independente do voto da gente 
alguém vai se eleger”, afirmou. Ro-
drigues enalteceu ainda que na Se-
cretaria da Agricultura, juntamente 

com o governador, atendeu todos os 
municípios, com máquinas, equi-
pamentos, recursos para recuperar 
estradas e prestado apoio à agricul-
tura familiar. “na Assembleia Legis-
lativa, como deputado, tenho tenta-
do lutar para reduzir a maioridade 
penal no País para que um jovem 
de 16 anos possa pagar pelo que fez”, 
afirmou.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Grande público acompanhou o evento

Lideranças maravilhenses apoiam os deputados João Rodrigues e Gelson 
Merísio

Presidente do PSD de Maravilha recepcionou as lideranças e enalteceu a importância de apoiar os deputados da 
região

RENATA MATTIA 

os vereadores estiveram reunidos 
para a segunda e terceira sessão, no úl-
timo sábado (07) e segunda-feira (09), 
sendo que foram aprovadas várias indi-
cações que retornaram da Comissão de 
Finanças, além da apreciação de proje-
tos de leis oriundos do Poder executivo 
e a entrada de mais projetos. 

Foi aprovado em segundo turno o 
Projeto de Lei (PL) 025/2014, de autoria 
do Poder executivo, que altera dispo-
sitivos na Lei 2.921/2014 – Programa 
de abrigo domiciliar para as crianças e 
adolescentes. o projeto recebeu pare-
cer favorável da Comissão de Finanças, 
tendo como relator o vereador odair 
josé Batistello (PMdB). Segundo o re-
lator, este projeto prevê a alteração nos 
valores repassados às famílias acolhe-
doras. “o artigo 12, que foi alterado, 
trata sobre o auxílio que é repassado 
mensalmente às famílias que abrigam 
as crianças atendidas, passando este a 
ser no valor de 1.25 salários mínimos 
por mês por criança atendida”, explicou 
Batistello. 

na sessão de segunda-feira (09) 
foi apreciado o parecer dado pela Co-
missão de Finanças, para a mensagem 
substitutiva ao Projeto de Lei 032/2013, 
que altera alíquota de cobrança de ISS 
aos cartórios de Maravilha. “esse pro-
jeto não recebeu parecer unânime na 
Comissão de Finanças, portanto vai 
à discussão e votação primeiramente 
do parecer da comissão”, disse Ivo. na 
oportunidade, o parecer da Comissão 
foi aprovado por seis votos favoráveis, 
cinco contrários e uma abstenção. 
Após o resultado da votação, a vereado-
ra eliana Maria Simionatto pediu vistas 
ao Projeto de Lei, sendo deferido pelo 
presidente da Casa. 

Ainda, foi apreciado em segundo 
turno o Projeto de Lei (PL) 029/2014 
– que autoriza o Poder executivo a es-
criturar imóveis adquiridos e quitados 
através do fundo rotativo municipal de 
habitação. o projeto recebeu parecer 
favorável à aprovação da Comissão de 
Constituição, justiça e Redação e foi 
aprovado por unanimidade. 

Indicações aprovadas
Retornaram da Comissão de Finan-

ças algumas indicações, todas aprova-
das durante a segunda sessão: 026/2014 
– de autoria da vereadora eliana Maria 
Simionato (PT), sugerindo ao Poder 
Público que providencie a melhoria na 
Linha Caiapó, sentido à Linha Conso-
ladora; 027/2014 – de autoria dos ve-
readores janir Antônio Signor (PSdB), 
Claudir Kuhn (PTB), eliana Maria Si-
mionato (PT) e Láurio Stieler (PP) – su-
gerindo que o Poder Público promova 
uma reunião com a Mitra para que haja 
a revitalização da Praça da Igreja Matriz; 
e a indicação 029/2014 – de autoria do 
vereador Ivo Badia (PMdB) – sugerindo 
a instalação de abrigos de passageiros 

para os alunos da escola de educação 
Básica joão XXIII. As indicações foram 
aprovadas por unanimidade de votos.

Vereadores debatem assunto de 
relevância durante a Palavra Livre 

janir Antônio Signor (PSdB) res-
saltou os convênios da Secretaria de 
desenvolvimento Regional (SdR) de 
Maravilha. “de dois em dois anos te-
mos eleições no Brasil e isso é uma ver-
gonha. Tudo emperra. os recursos para 
os prefeitos tornam-se uma verdadeira 
angústia. o tempo para licitação e para 
a execução da obra é curto em razão do 
que preceitua a lei eleitoral. Realmente 
eleições de dois em dois anos dificulta 
o trabalho dos pequenos municípios, 
e esta é uma manifestação de muitos 
municípios brasileiros. É necessário 
que o Congresso nacional avalie esta si-
tuação com urgência”, ressaltou. 

Marclei Grando (PMdB) parabeni-
zou o 1º encontro de Violões, realizado 
no último fim de semana, reunindo mais 
de seis municípios. “Parabéns ao depar-
tamento de Cultura por esta iniciativa, pois 
era notória a alegria dos pais e alunos na rea-
lização do evento. estava revisando o nosso 
plano de governo e este evento somente 
confirmou a concretização dos projetos 
que já estavam sendo elencados, sempre 
beneficiando as crianças, que são os nossos 
patrimônios”, afirmou a vereadora. 

eliana Maria Simionato (PT) enalteceu 
a colocação de Maravilha no ranking dos 45 
municípios mais desenvolvidos do Brasil. 
Para ela, este é um resultado que vem 
sendo obtido desde a última Adminis-
tração. “Parabéns a todas as pessoas que 
estiveram envolvidas para que pudésse-
mos estar tão bem colocados no ranking 
em nível de Brasil. Temos a certeza que 
esta Administração dará continuidade 
aos projetos, para que possamos sempre 
crescer mais na lista de desenvolvimento”, 
afirmou. eliana também destacou os bu-
racos nas ruas de Maravilha. “É necessá-
rio que o Poder Público preste mais aten-
ção com relação aos buracos, as ruas do 
nosso município necessitam de atenção”, 
afirmou. 

em resposta à vereadora eliana, o 
líder de governo, odair josé Batistello 
(PMdB), afirmou que a Administração já 
tem quatro ruas que serão asfaltadas em 
breve. “na última semana estivemos reu-
nidos com a prefeita e vice-prefeito para 
tratar de assuntos de interesse da popu-
lação maravilhense, e a notícia que trago 
é de que nos próximos dias mais quatro 
ruas receberão melhorias no asfaltamen-
to”, salientou. 

Por fim, doraci Felisiak (PSd) infor-
mou sobre um projeto que está trami-
tando na Câmara dos deputados, que 
foi apresentado em 2011. “este projeto 
propõe sobre o direito de resposta, dis-
ciplinado a retificação do ofendido em 
matéria veiculada em meios de comuni-
cação. esta é uma lei importante, que as-
segura o direito de todos os ofendidos”, 
afirmou. 

Poder Legislativo 
Alteração no Programa de 
Abrigo domiciliar para 
crianças e adolescentes é 
aprovada em segundo turno 
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Direto ao Ponto

BANALIZAÇÃO dA VIdA E 
dOS BONS COSTuMES

Mesmo sendo um advogado que já atuou bastante na área criminal, tem certos fatos que me 
surpreendem. Surpreendem-me e me deixam abalado devido ao grau e requinte de crueldade. Falo 
de crimes antigos, como o de Suzane Richtofen, que matou os pais. Como o crime cometido por 
uma adolescente e divulgado no último fim de semana na mídia nacional, que também, a exemplo 
de Suzane, em conluio com seu namorado, um bandido também menor de idade, matou o pai da 
adolescente. Falo também daquela primeira moça que matou o marido e o esquartejou, em São 
Paulo, despejando os pedaços do corpo em outros lugares. Falo do crime bárbaro contra o menino 
Bernardo, ocorrido aqui pertinho, no município de Tenente Portela. e agora, na semana que passou 
também, novo crime, cruel, bárbaro, sangrento, onde uma mulher e seu amante mataram o ma-
rido em São Paulo. Tratou-se de um crime definido como “maquiavélico”, como muito bem falou 
o delegado que atua no caso, em relação à morte do zelador jezi Lopes de Souza, de 63 anos. não 
suficiente, no interior de Mondaí, lá na localidade de Linha Catres, o Sr. eliomar Pereira da Silva 
foi morto pelo enteado, com três facadas. ou seja, a vida está banalizada. Qualquer coisa tem sido 
motivo para um crime bárbaro, cruel, sem a menor preocupação com os valores morais, humanos, 
familiares. uma total falta de regras que, lamentavelmente, toma conta da sociedade. e isso não é 
tudo. hoje em dia tem sido comum ver jovens se drogando, publicando pornografia em redes sociais, 
denegrindo a imagem de seus semelhantes, tudo sem o mínimo de pudor. Aliás, não sejamos pudicos. 
Sejamos defensores apenas dos bons costumes, e isso já nos seria suficiente. Contudo, caro leitor, 
estamos literalmente vivendo um período onde vemos à nossa volta uma completa perda de noção 
dos valores que deveriam ser os mais básicos para qualquer ser humano de razoável base familiar. 
Moralidade e humanidade. os maiores criminosos relatados na história do nosso planeta certamente 
se veriam pequenos diante de tanta barbárie que hoje tem ocorrido. Assassinos como o de Lennon, 
john Fitzgerald Kennedy, como o turco Ali Agca, que atirou no papa joão Paulo II, e até mesmo o 
famigerado jack, o estripador, ficariam pequenos diante do que vemos hoje. estamos na época da 
banalização da vida e dos bons costumes. Banalização, porque muitas vezes por 10 reais se tira a 
vida de outrem. Falta de moral, porque a própria mídia se encarrega de deixar de lado os valores 
mais nobres para uma família. onde vamos parar? não sei. Todavia, confesso-vos... Mesmo já tendo 
visto muita coisa absurda e bárbara, tenho estado literalmente surpreso. e digo mais: surpreso e 
assustado. Afinal, quem tem filhos e quer criá-los no caminho do bem, dos bons preceitos e costu-
mes, tem que ficar atento. o perigo pode estar muito mais próximo do que poderíamos imaginar. 
e as más companhias, o álcool, o entorpecente, formam as “pernas bases” que dividem o universo 
dos que são do bem, e os que enveredam para a criminalidade. onde e quando isso vai parar...

EXCESSO DE PESO NAS RODOVIAS

dias atrás, os veículos de comunicação do grupo wh noticiaram a 
abordagem de caminhão com excesso de peso na SC 480. naquela rodovia 
estadual, que liga Bom jesus até a BR 282, o peso máximo permitido é de 
57 mil quilos, e havia um excesso de 16 mil 970 quilos, já que o mencio-
nado caminhão, se tratando de um rodo-trem, estava com mais de 73 mil 
quilos. Por conta disso, o proprietário vai amargar uma multa de 4 mil e 
873 reais. ou seja, se foi o lucro do frete. Mas o lucro, caros leitores, para 
mim neste momento é o que menos importa. o que importa é que este 
tipo de conduta é o que “detona” as rodovias. Causa avarias no pavimento, 
quebra, faz ondulações, causa os buracos que surgem após as chuvas, já 
que isso gera uma avaria também na base do pavimento. A água infil-
tra e, posteriormente, surgem os buracos. É o que ocorre. Portanto, as 
novas obras, as chamadas “revitalizações” que estão sendo feitas, podem 
também ter o pavimento com os dias contados, a partir dessa conduta 
irregular de motoristas e proprietários de caminhões. e como muitos 
passam incólumes pela fiscalização, inclusive por conta de que rodovias 
estaduais aqui no extremo-oeste não têm balanças, isso acaba gerando 
uma falsa ideia de compensação para aqueles que geram o excesso de 
peso, pois esses mesmos que levam os caminhões com muito peso para as 
estradas, serão os mesmos que reclamarão, em um futuro próximo, que as 
rodovias estão em más condições. Portanto, é uma ilusão o “lucro” que o 
excesso de peso gera. Infelizmente, raros são os que se atentam para isso.

Fotos: Divulgação

ÍNDICE FIRJAN
A Firjan, que é a Federação das Indústrias do 

estado do Rio de janeiro, apontou que 95,6% dos 
municípios de Santa Catarina apresentam desenvol-
vimento alto ou moderado. e o mais bacana disso 
tudo é que Maravilha aparece entre os quatro mu-
nicípios do estado melhores neste índice. Ficamos 
atrás de Concórdia, Chapecó e Balneário Cambo-
riú. o quarto lugar é um índice significativo, já que 
temos mais de 290 municípios aqui no estado. É um 

posto altamente honroso. Ainda mais que o índice 
se baseia em emprego e renda, educação e saúde. 
não é de hoje que Maravilha vem crescendo. e isso 
traz imensa responsabilidade aos administradores, 
em manter esse crescimento, essas boas condições 
e qualidade de vida. Ademais, é importante dizer 
que em lugar onde há bom nível (como o retratado 
na pesquisa), com a população mais feliz, a quali-
dade de vida aumenta, pois o cidadão pode ter uma 

boa programação para sua vida, com espaço para 
adquirir bens, ter lazer, propiciar boa qualidade de 
vida com educação, vestuário, alimentação para seus 
filhos. Por isso, este índice deve ser comemorado 
aqui em Maravilha. e a preocupação da atual admi-
nistração é justamente manter esse bom índice, cada 
vez incrementando mais o bem-estar da população, 
com boas opções. e o empresariado com certeza tem 
motivos para comemorar os índices divulgados. 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

LuIZ CARLoS PRATeS

durante os três dias os participantes se dedicam de 
forma intensa para aprenderem as técnicas do único 
método de Life Coaching em grupo do Brasil, criado pela 
master coach 

2ª edição do Life Coaching, 
com Vanessa Tobias, será 
realizada em agosto

Acqua Ceus conta com novos serviços 

MARAVILHA

Saúde

devido ao sucesso alcançado na 
primeira edição do curso Life Coa-
ching high Rise®, com Vanessa Tobias, 
em 2013, a CdL/Associação empresa-
rial de Maravilha está organizando 
mais uma turma para os dias 1º, 02 
e 03 de agosto (sexta-feira a domin-
go), das 9h às 21h, no auditório da 
entidade.

durante os três dias os participan-
tes se dedicam de forma intensa para 
aprenderem as técnicas do único mé-
todo de Life Coaching do Brasil, cria-
do por Vanessa Tobias. nesse cenário, 
desenvolvem atividades visando o 
autoconhecimento, o planejamento e 
a organização necessários à obtenção 
de resultados positivos mensuráveis 
em 12 áreas que compõe a chamada 
Roda da Vida.

 “o coaching é uma prática obje-
tiva que utiliza técnicas e ferramentas 
para facilitar a tomada de decisões e 
promover a expansão da consciência 
sobre quem somos e obter clareza so-
bre os objetivos que queremos atingir”, 
disse Vanessa Tobias. Para isso, são 
trabalhadas 12 áreas da vida: auto-
desenvolvimento, trabalho e carreira, 
finanças, saúde, contribuição social, 
relacionamento amoroso, vida social 
e amigos, família, casa e ambiente, 
hobbies e lazer, equilíbrio emocional 
e espiritualidade.

Arquivo/ CDL/ Associação Empresarial

Participantes da primeira edição destacam muitas conquistas e melhorias 
após o Life Coaching 

Principais benefícios
 do Coaching

Quem já participou do Life Coa-
ching destaca como principais bene-
fícios, tanto na vida pessoal quanto 
profissional, o aumento da produtivi-
dade, melhoria no relacionamento com 
a equipe e os líderes, satisfação com o 
trabalho, redução de conflitos e queixas 
dos clientes, comprometimento, entre 
outros.

Ao longo da capacitação, os parti-
cipantes trabalham o desenvolvimento 
de recursos pessoais e qualidades para 
organizar o tempo por valores; viver 
com equilíbrio emocional; descobrir 
propósito de vida; validar pessoas e 
situações; lidar com pessoas ‘difíceis’; 
obter segurança e autoconfiança; criar 
e atingir objetivos pessoais e profissio-

nais; aumentar a fonte de propósito e 
motivação, etc.

Inscrições abertas
os interessados já podem entrar em 

contato com a CdL/Associação em-
presarial de Maravilha para garantir sua 
inscrição. o investimento é de R$ 2.200 
para o público em geral (10 parcelas de 
R$ 220); R$ 1.850 para associados e nu-
cleados (10 parcelas de R$ 185); e R$ 800 
para os coachees da 1ª edição (10 parce-
las de R$ 80).

o pacote inclui a participação no 
curso, material didático e coffee break 
durante os três dias, além de monitorias 
semanais, ao longo de um ano, de forma 
presencial ou à distância. Mais informa-
ções pelo telefone (49) 3664-0414 ou no 
e-mail eventos@aemaravilha.com.br.

no próximo mês a Acqua Ceus 
completa um ano. A atividade 
principal é a hidroginástica, hi-
droterapia, natação adulto e in-
fantil. A Acqua Ceus conta agora 
com atendimento da nutricionista 
Ana Maria Broll e do fisioterapeu-
ta Caiano Fornasari. 

A Acqua Ceus atende 130 alu-
nos, a partir de três nos. A estrutu-
ra conta com uma piscina adulta 
e outra infantil, sendo que ambas 
são aquecidas em uma média de 
32 a 35 graus. Atuam no local três 
profissionais de educação Física, 
dois fisioterapeutas, duas recep-
cionistas e uma nutricionista.

Conforme os colaboradores, a 
hidroginástica trabalha a preven-
ção, já a hidroterapia atua com 
alguém que já tem alguma pato-

logia. Sendo assim, a Acqua Ceus 
é totalmente voltada para a saúde, 

tanto na prevenção quando na re-
cuperação.

Acqua Ceus completa um ano no próximo mês

Isabel Müller/O Líder

SINTO MuITO MAS...
o cara é um nada, um “molambento existencial”, e tanto pode ser 

pobre quanto rico, mas basta que um tipo desses entre num avião 
para imaginar-se gente, com direitos, querendo ser servido como me-
suras. e o que você mais vê nesses tipos é a falta de educação. os mo-
lambentos entram no avião, são avisados de que têm que desligar o 
celular mas eles nem aí, continuam com o celular ligado e ai de quem 
os admoeste pessoalmente.

e não é só. o “pobretão”, do bolso ou da cabeça, quer comer, 
quer beber, pede, reclama, tira o sapato, fala alto, um lixo humano se 
achando com direitos...

essa conversa toda tem uma razão, a razão é esta manchete dos 
jornais do mundo: - “Lufthansa retreina aeromoças para serem – sen-
síveis”. e diz mais a notícia, diz que – empresa alemã quer que comis-
sários fiquem atentos não só a processos, mas a necessidades de cada 
passageiro...

Tudo bem, acho que seria formidável, afinal, lá em cima esses ti-
pos precisam de fraldas especiais, tudo bem... ocorre, todavia, que 
essa educação e cortesias que a empresa aérea alemã vai exigir de 
seus funcionários de bordo, precisam ter correspondência de parte 
dos passageiros. Sem essa de que os comissários têm que virar es-
cravos de ordinários “aéreos”, sem essa. ou o passageiro entra cum-
primentando, sorrindo, educado, ou nada feito. Por que razão “lá 
em cima” os toscos teriam o direito de exigir uma educação que eles 
próprios não têm em lugar nenhum? ou todos educados ou salve-se 
quem puder.

estou acostumado a ver, e tenho comigo a experiência do balcão, 
pessoas mal-educadas nas lojas e a desejarem cortesia de parte dos 
vendedores, sem essa, safados. educação é via de mão dupla, ou lá e 
cá ou nada feito.

e nem vou falar no modo de se vestir de jovens e velhos ao entrar 
no avião, uns molambentos. Velhos e jovens de tênis, sandálias ou 
chinelos, bermudas, camisetas cavadas, bonés, um horror, ridículos. 
dependessem de mim: - desce, volta, te ajeita, te educa e aí sim, voa...

eLA
depois de uma palestra que fiz para funcionários de um grande 

loja de Santa Catarina, uma jovem vendedora me veio dizer que se 
divertiu muito me ouvindo mas que não era bem como eu pensava e 
dissera. e aí me contou que tinha que pegar dois ônibus para ir e vir 
do trabalho, ganhava pouco, morava longe e que não lhe era possí-
vel estar “feliz” atrás do balcão todos os dias. não tive outra resposta 
senão dizer a ela que se não conseguisse ser “feliz” – nem que fosse 
teatralmente, por educação, atrás do balcão – iria continuar ganhan-
do pouco, morando cada vez mais longe e ficar cada vez mais perto 
do olho da rua. ou sorrisos, educação, boa vontade e conhecimentos 
atrás do balcão ou... desemprego e miséria.

ELE
Acabo de ler a declaração de um consultor de marketing na revista 

Meu Próprio negócio e concordei com ele da cabeça aos sapatos. ele 
disse que – “dizer boa-tarde com um sorriso estampado no rosto não é 
atender bem, mas ser educado. o atendimento na loja está relacionado 
com a satisfação das necessidades”. Como digo, é um somatório de vir-
tudes, todas adquiridas e desenvolvidas, só não pode quem não quer...

FALTA DIZER
Você quer ser um sucesso, não quer? Claro que quer. Vou-lhe, en-

tão, repassar dois “comprimidos” que transformam pessoas queixo-
sas em pessoas de sucesso. Lá vão eles: fé e esforço. É batata, se você 
crer em alguma coisa e suar muito por ela, será um sucesso. Mas não 
esqueça, os dois “comprimidos” precisam andar de mãos dadas...
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Lei começará a valer somente a partir do próximo ano

Governo adia punição para empresa que não 
detalhar tributo em nota fiscal

Só EM 2015 

o Governo Federal adiou a apli-
cação de penalidades para o comércio 
que não apresentar notas fiscais com a 
discriminação aproximada dos tribu-
tos incidentes sobre os produtos e ser-
viços, conforme determina lei editada 
em dezembro de 2012.

As punições deveriam começar a 
vigorar na última segunda-feira (09), 
e já haviam sido adiadas uma vez por 
meio de medida provisória editada em 
junho de 2013 (MP 620, transformada 
na Lei 12.868/13).

A presidente dilma Rousseff publi-
cou na sexta-feira (06), no diário ofi-
cial da união, a Medida Provisória 649, 
que estabelece que as sanções da lei da 
nota fiscal comecem a valer somente a 
partir de 2015.

“A fiscalização, no que se refere à 
informação relativa à carga tributária 
objeto desta lei, será exclusivamente 
orientadora até 31 de dezembro de 
2014”, diz a Medida Provisória, que já 
tem força de lei, mas que tem de pas-

Detalhamento dos produtos na nota fiscal começará a vigorar somente 
em 2015, conforme determinação da Presidência da República

 Ilustração site G1
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sar pelo crivo posterior do Congresso 
nacional.

Sem essa medida provisória, as 
sanções, que vão desde multas, sus-

pensão da atividade e até mesmo cas-
sação da licença de funcionamento, 
começariam a ser aplicadas a partir 
da última segunda-feira e agora foram 
adiadas para o ano 2015.

Regulamentação
o representante da Secretaria da 

Micro e Pequena empresa da Presidên-
cia da República, josé Levi do Amaral 
júnior, explicou aos deputados da Co-
missão de Finanças e Tributação que a 
regulamentação da lei, que deverá ser 
editada em breve, trará alguns disposi-
tivos que podem exigir algum tempo de 
adaptação do comércio.

um deles é a determinação de que 
a carga tributária seja discriminada em 
relação aos impostos pagos ao Governo 
Federal (IPI, IoF, PIS/Pasep, Cofins e 
Cide), aos governos estaduais (ICMS) e 
municipais (ISS).

josé Levi disse ainda que os micro-
empreendedores individuais, aqueles 
que faturam até R$ 60 mil por ano, de-

vem ficar de fora da obrigatoriedade 
de discriminar tributos na nota. “os 
micros e pequenos empresários terão 
apenas que indicar a alíquota que eles 
pagam no Simples, o sistema simpli-
ficado de tributação”, afirmou o repre-
sentante.

A Fecomércio SC defende a trans-
parência tributária, reconhecendo no 
Brasil uma das mais altas e complexas 
cargas de impostos do mundo, onde o 
ônus recai sobre o empresário e o con-
sumidor final, e reconhece os aspectos 
positivos da lei, porém procura evitar 
toda e qualquer oneração aos empre-
sários.

Segundo o presidente da Feco-
mércio de Santa Catarina, Bruno Brei-
thaupt, a entidade trabalhará em favor 
da informação detalhada e da cons-
cientização da elevada carga tributária 
ao consumidor/contribuinte, mas agirá 
fortemente junto à sociedade civil orga-
nizada para conter o aumento do custo 
de produção.

no dia 28 de maio foi 
aprovada a Lei nº 3.763, 
que dispõe sobre a rene-
gociação dos débitos dos 
mutuários junto ao Fun-
do Rotativo de habitação. 
de acordo com a secretá-
ria de Assistência Social, 
Flávia Figueiredo, o Poder 
executivo Municipal fica 
autorizado a renegociar 
a dívida dos mutuários, 
referente às parcelas ven-
cidas e as vincendas dos 
contratos de financiamen-
tos realizados através do 
Fundo Municipal de ha-
bitação.

o principal implicati-
vo da Lei se refere à qui-
tação. nestes casos, quem 
desejar quitar, débitos e/
ou parcelas a vencer, in-
tegralmente terá direito a 
50% de desconto.

“os mutuários que 
possuem financiamento 
junto ao Fundo Munici-
pal de habitação que qui-
tarem todas as parcelas, 
vencidas e vincendas, em 
uma única parcela, te-
rão um desconto de 50% 
do valor total do finan-
ciamento. Contudo, essa 
lei tem validade somente 

Comitê Jurídico da Federação
Assessoria jurídica da CDL/
Associação Empresarial 
presente em evento da Facisc

o assessor jurídico da CdL/Asso-
ciação empresarial de Maravilha, Alex 
Faturi delevatti, e o estudante de direi-
to julianderson Panegalli representa-
ram a entidade na reunião do Comitê 
jurídico da Federação das Associações 
empresariais de Santa Catarina (Fa-
cisc). o evento foi realizado na última 
sexta-feira (6), em São josé, com a pre-
sença de presidentes de associações 
empresariais, executivos, diretores e 
assessores jurídicos, além do vice-pre-
sidente para Assuntos jurídicos da Fa-
cisc, jonny Zulauf.

durante a reunião, além da dis-
cussão de assuntos gerais, ocorreram 
quatro palestras abordando acerca de 
benefícios fiscais, reforma política no 
Brasil, alterações na legislação ambien-
tal e o papel da Secretaria de Trabalho, 
reunindo em torno de 40 pessoas. Con-
forme os representantes da CdL/Asso-

ciação empresarial, o evento foi uma 
oportunidade para a troca de informa-
ções com outros assessores jurídicos, 
além de oportunizar novos conheci-
mentos para aplicação junto à entidade 
e seus associados.

“o tema central da reunião foi a re-
forma política no Brasil, com a palestra 
proferida pelo conselheiro estadual da 
ordem dos Advogados do Brasil (oAB/
SC), josé Sergio da Silva Cristovam, 
o qual mencionou o projeto da oAB 
e outras instituições denominado de 
eleições Limpas. este projeto, dentre 
outras situações, destaca a impossi-
bilidade de pessoas jurídicas fazerem 
doações em campanhas eleitorais e a  
‘criminalização do caixa 2’, assuntos que 
serão debatidos nos diversos núcleos e 
associações do estado para posterior 
manifestação da federação no que tan-
ge ao apoio a este projeto”, afirmam.

Divulgação

Assessor e estudante de Direito representaram a entidade 

Renegociação
Mutuários do Fundo Rotativo de habitação 
poderão renegociar dívidas com a 
Administração de Maravilha

O maravilhense que desejar quitar os débitos 
ou as parcelas a vencer, integralmente, terá 
direito a 50% de desconto

para este ano. então, os interessados devem 
ficar atentos aos prazos”, explica Flávia.
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não há nada como regressar a um 
lugar que está igual para descobrir 

o quanto a gente mudou”
Nelson Mandela

Barbearia 
em clima 
de Copa!

no clima de Copa do Mundo, 
a Barbearia Vip, de Florianópolis, 
fechou parceria com o Box 32, 
tradicional bar do Mercado Público, 
para servir chope pilsen produzi-
do em Forquilhinha, aos clientes, 
durante o Mundial de futebol. 
Com um cadastro de cerca de 6 mil 
nomes, a novidade já foi informada 
por meio de SMS aos clientes e a 
estimativa do empresário Victor 
Conceição, dono da barbearia, é 
servir cerca de 250 litros ao longo 
das quatro semanas de jogos.  “nos-
sa ideia é que a Vip seja um lugar 
onde, entre um corte de cabelo ou 
uma aparada na barba, os homens 
se encontrem para falar de mulhe-
res, carros, da vida e, nesta época de 
Copa do Mundo, muito de futebol”.

Seiji Sushi Bistrô
o charmoso restaurante 

japonês Seiji Sushi Bistrô inova 
em São Miguel do oeste em con-
ceitos e serviços, oferecendo aos 
clientes seus produtos através de 
solicitação e acompanhamento 
de pedido e pagamento on-li-
ne, via cartão, ou na entrega do 
produto em casa ou no restau-
rante. o cardápio da culinária 
japonesa conta com delícias que 
vão desde os grelhados até os 
tradicionais sashimi e  yakissoba.

Miguel-oestino é candidato 
à presidência da FCDL

Ivan Tauffer, atual vice-presidente da FCdL, coloca seu nome 
à disposição como presidente para a diretoria a ser escolhida por 
mais de 200 CdLs catarinenses. Tauffer valoriza a oportunidade 
de ter um representante do oeste catarinense na presidência da 
federação. A eleição será no dia 31 de outubro, em Florianópolis.

núcleo de Automecânicas da Acismo na Autopar

Com mais de 500 
marcas expositoras, 
a Autopar reuniu os 
principais fabricantes, 
fornecedores, repre-
sentantes, distribui-
dores e prestadores da 
indústria, comércio, 
serviços e capacita-
ção profissional do 
setor automotivo em 
Curitiba, entre 4 e 7 
de junho. os parti-
cipantes puderam 
participar de treina-
mentos sobre novas 
tecnologias, além de 
adquirir as novas ten-
dências do mercado.  

Brasil anuncia 
novo acordo 
automotivo com 
a Argentina

Para vender mais veículos e 
autopeças sem imposto para o 
mercado argentino, o Brasil terá 
de importar mais. o novo acordo 
automotivo estabelece que, para 
cada uS$ 1,5 milhão em carros e 
peças vendidos para a Argenti-
na, sem imposto, o Brasil terá de 
comprar uS$ 1 milhão do país 
vizinho, também sem o tributo. 
É o chamado regime flex. o que 
passar disso terá alíquota de 35%.

Mas as cotas anteriores, que 
expiraram em 2013, eram mais 
favoráveis à indústria brasileira. 
elas permitiam a venda de uS$ 
1,95 milhão em carros e peças 
ao mercado argentino para cada 
uS$ 1 milhão importado.

Economia & Negócios

H.Stern entre os gigantes 
do luxo mundial

A h.Stern, companhia de setor de joias com 
quase 70 anos de atuação, ocupa a 44ª posição entre 
as 75 maiores empresas de bens de consumo de luxo 
do mundo, de acordo com relatório Global Powers 
of Luxury Goods, da deloitte. o ranking considera os 
gigantes do luxo em receita e vendas para o perí-
odo analisado.  na lista há apenas uma brasileira: 
h.Stern. “A presença das empresas brasileiras no 
mercado de luxo ainda é muito tímida, mas o País 
já conta com praticamente todas as marcas impor-
tantes deste segmento e que conversam com esse 
público há alguns anos”, afirma Reynaldo Saad, 
líder da deloitte para a indústria de varejo e bens 
de consumo. A empresa com maior receita neste 
setor é a LVMH Moët Hennessy • Louis Vuitton S.A., 
holding francesa especializada em artigos de luxo, 
com produtos como Louis Vuitton, Fendi, donna 
Karan, Loewe, Marc jacobs e Céline. Tinha que ser... 

Países emergentes terão crescimento decepcionante, 
diz Banco Mundial

A expectativa de crescimento para 
os países em desenvolvimento em 
2014 foi reduzida para 4,8%, ante uma 
expansão de 5,3% esperada no relatório 
divulgado pelo órgão em janeiro.

“Isso marca o terceiro ano se-
guido de crescimento abaixo de 5%, 
e reflete um ambiente econômico 
mais desafiador”, diz o Banco Mun-

dial. os sinais, no entanto, apontam 
para um fortalecimento do cresci-
mento nos próximos anos, com altas 
de 5,4% em 2015 e 5,5% em 2016.

o relatório internacional aponta que 
os mercados seguem “assustadiços”, e 
que as especulações sobre as mudanças 
futuras nas políticas macroeconômicas 
podem resultar em mais volatilidade.

Fotos: Divulgação
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MICROVIP
A história da empresa Microvip 

– ensino Profissionalizante, faz rela-
ção com a vida do seu proprietário 
waldemar naujorks, que lembra que 
em 1992, ainda filho de agricultores 
e residente em Bom jesus do oeste, 
vinha para Maravilha fazer cursos de 
informática na CPdIGe Informática, 
durante dois anos. “em 1994 fui traba-
lhar como instrutor de cursos de infor-
mática na minha cidade natal, Modelo, 
a convite do professor Antônio Gomes 
(CPdIGe), até 1997”, conta.

neste ano waldemar conseguiu 
então montar sua própria escola e tam-
bém o registro de professor de Infor-
mática junto à Secretaria de estado da 
educação de Santa Catarina (Reg. nº 
dISu/Sed/8.525/98). “já que na época 
não existia um curso superior acessível 
nesta área”, comenta. desde então a 
empresa trabalha com cursos em diver-
sos municípios da região da Amerios. 

Foi em 2008 que a família de wal-
demar veio residir em Maravilha, onde 
juntamente com os filhos jean Artur e 
william Mateus, começou a trabalhar 
com o Método de ensino Microvip. 
“Considero o melhor método de ensino 
que existe no Brasil. na época eu ia cada 
dia da semana para um município vizi-
nho, onde levava todo o equipamento 
para que os alunos não precisassem vir 
para Maravilha”, frisa. ele lembra ainda 
que isso foi fruto de uma estratégia mon-
tada com base na informação repassada 
pelo concorrente na época que os alu-
nos eram 50% dos municípios vizinhos. 

em 2009 a família adquiriu um 
imóvel, onde ainda hoje é a sede da em-
presa, localizada na Rua Santa Catarina, 
383. “neste local, que não considero um 
ambiente comercial e sim ‘educacional’, 
trabalhamos de segunda a sexta-feira, 
nos três turnos, e nos sábados, manhã e 
tarde”, comenta.

os proprietários destacam que a 
empresa está completando o sexto ano 
de atividades em Maravilha. “hoje com 
modernas instalações, equipamentos 
de última geração. em sede própria, 
com capacidade de atender mais de 
350 alunos na semana. nossa equipe é 
formada pelos membros da família e os 
estagiários que nos ajudam”, frisam.

 
Jornal O Líder – Como surgiu a ideia 

de criar uma empresa neste ramo? 
Quem foram os precursores?

Sempre gostei da área de tecnolo-
gia, mas quando me formava técnico em 
Contabilidade na cidade de Modelo, foi 
que tive acesso para mexer com computa-
dores, o que foi ‘paixão à primeira vista’. . Fui 
então em busca de cursos e mais cursos. 
Tenho muito a agradecer à minha família, 
que sempre me apoiou, o meu professor 
Antônio Gomes, que na época me incen-
tivou a iniciar as atividades como instrutor 
e acabou dando um norte na minha vida.

Jornal O Líder – Na trajetória da em-
presa, quais foram as principais inova-
ções? 

Comecei ensinando a versão MS-
doS de sistema operacional e hoje 
ensinamos windows 8, aprendi todas 
e ensinei todas. Com o avanço tecno-
lógico e a informatização em todos os 
setores do mercado de trabalho, esse 
ramo educacional na área de tecnolo-

gia nunca parou no tempo, sempre ti-
vemos que aprimorar o conhecimento, 
nos modernizando em questão de har-
dware e Software para oferecer a todos 
os nossos alunos o que há de melhor 
em tecnologia da informação, visando 
continuamente aprimorar os nossos 
cursos de capacitação profissional, 
sempre oferecendo versões atualiza-
das, para deixar nossa marca no merca-
do de ensino desse segmento.

 
Jornal O Líder – Qual o público-alvo 

e quais produtos a empresa oferece? 
hoje o Método de ensino Microvip 

oferece mais de 40 cursos, para pessoas 
dos sete aos 70 anos. desde o Vip Kids, 
onde se ensina windows, word, Power 
Point, Internet explorer e Corel draw 
para crianças a partir da alfabetização, 
até o Módulo da Melhor Idade, onde 
frequentam pessoas que não precisam 
aprender informática para o mercado 
de trabalho. oferecemos qualificação 
em toda linha de softwares da Micro-
soft (windows 7 e 8, word, excel, Power 
Point, Access na versão 2013 e o Mi-
crosoft Project 2010. Cursos na área de 
designer Gráfico, como Photoshop Cs6 
e Coreldraw X6, Indesign Cs4. na área 
de criação de sites ou web designer 
temos nove cursos. Curso de AutoCad 
2d e 3d, além dos profissionalizantes 
como operador de Caixa, Crediário 
e Cobrança, Logística da Produção e 
distribuição, Auxiliar de Contabilida-
de, Auxiliar de departamento Pessoal, 
Qualidade no Atendimento, organiza-
ção e Planejamento, ortografia e Gra-
mática, Redação empresarial, Geren-
ciamento Financeiro e Conhecimentos 
Bancários. Pois com projetos como jo-
vem Aprendiz, os pais querem os filhos 
qualificados antes dos 14 anos já.

“Pois é melhor estar preparado 
para uma oportunidade e não ter ne-
nhuma, do que ter uma oportunidade 
e não estar preparado” (whitley jung).

 
Jornal O Líder – Qual a maior difi-

culdade neste ramo?
encontrar professores qualifica-

dos, sabendo disso, nós escolhemos as 
águias e as qualificamos, posso citar 
também a concorrência com os cursos 
gratuitos que o governo oferece, geral-
mente em anos eleitorais. 

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

oferecer cursos modernos, dinâ-
micos e de fácil aprendizado, manten-
do a qualidade pedagógica. Formar 
profissionais aptos para competir no 
mercado de trabalho, aliado à utiliza-
ção de equipamentos de última gera-
ção num ambiente vip, para tornar a 
Microvip referência no seu segmento 
em nossa região. 

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa?

depois de ter trabalhado por anos 
com o sistema tradicional de ensino 
(formação de turmas), depois de co-
nhecer o Método de ensino Microvip, 
posso afirmar que a individualização 
das aulas é o grande diferencial, pois 
conseguimos respeitar o ritmo de 
aprendizado de cada aluno.

A criação da Agência de empregos 

em 2012, que é voltada para a área de 
tecnologias, também foi inovadora, 
pois não cobramos nada das empresas 
nem dos alunos para fazermos os en-
caminhamentos, uma vez que analisar 
um currículo e conviver por meses com 
os alunos faz toda a diferença na hora 
de traçar um perfil para um cargo que 
necessite um conhecimento específico 
na área de tecnologias. Transformar os 
sonhos dos nossos alunos em realida-
de, por meio da educação, formação 
profissional e encaminhamento ao 
mercado de trabalho é gratificante.

 
Jornal O Líder – O que falta para 

melhorar ainda mais os negócios?
Garantir a confiabilidade na solidez 

da marca Microvip e na experiência 
das pessoas que a constroem, buscan-
do sempre o aperfeiçoamento, pensar 
grande e trabalhar em equipe, com ética 
e comprometimento.

 
Jornal O Líder – Quais os planos 

que a empresa tem?
estamos em sede própria, um so-

nho realizado. Para o futuro queremos 
nos tornar referência em ensino de in-
formática e cursos profissionalizantes 
e poder tornar acessível a capacitação 
das pessoas para que alcancem êxito 
no trabalho, em casa ou na escola, in-
dependente da camada social ou nível 
escolar. Procuramos inseri-las em uma 
sociedade globalizada, através do uso 
de computadores como instrumento de 
aprendizagem.

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, 

qual o segredo para o sucesso?
nossa conduta é baseada na ética 

e no respeito, nossos cursos oferecem a 
melhor relação custo-benefício da nos-
sa região e o relacionamento com clien-
tes, colaboradores e parceiros é transpa-
rente, baseado na responsabilidade e na 
confiança, pois o “suce$$o” só aparece 
antes do “trabalho” no dicionário.

 
Jornal O Líder – Algo mais que gos-

taria de destacar sobre sua empresa?
Acreditamos que todo o brasileiro 

tem o direito de se qualificar. Acredita-
mos que pessoas bem preparadas para 
a vida e para o mercado de trabalho 
representam desenvolvimento para a 
nossa região. A Microvip, por meio de 
técnicas e métodos modernos de ensi-
no, deverá contribuir verdadeiramente 
com o aprimoramento profissional, 
melhorando a vida dos nossos alunos.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Andropausa: 
impotência sexual e 
perda do vigor físico

Divulgação

A 
deficiência androgênica do enve-
lhecimento masculino (diminuição 
da testosterona) ou, vulgarmente 
chamada, andropausa, difere da me-
nopausa (fenômeno de diminuição 
hormonal na mulher) em vários as-

pectos: não ocorrem em todos os homens que en-
velhecem, raramente apresenta sintomas e sinais 
típicos como fogachos e se manifesta em diferentes 
idades.

Quais são os sintomas dessa diminuição hor-
monal?

os principais sintomas da andropausa são a per-
da da libido (vontade de fazer sexo), diminuição do 
vigor físico e a dificuldade de manter ereção (disfun-
ção erétil). esses sintomas precisam ser relatados ao 
endocrinologista o mais breve possível a fim de não 
retardar o tratamento adequado. Além de disfunção 
erétil, o paciente pode apresentar maior acúmulo de 
gordura abdominal, perda da massa e força muscu-
lar (sarcopenia) e perda de massa óssea (osteopo-
rose). Além disso, muitos podem apresentar quadro 
de depressão com diminuição do bem-estar, falta de 
iniciativa e dificuldade de concentração. há também 
uma diminuição considerável dos pelos axilares e 
corporais. e ainda anemia com fadiga crônica e per-
da de energia.

Como se pode perceber, há uma diminuição im-
portante da qualidade de vida do homem que apre-
senta baixos níveis de testosterona. 

A boa nova é que isso tem tratamento e está cada 
vez mais seguro tratar a andropausa.

Sinais e sintomas de andropausa:
diminuição do desejo sexual
disfunção erétil
diminuição da massa e força muscular
Aumento da gordura corporal
desenvolvimento de osteoporose
diminuição da vitalidade – vigor físico
humor deprimido

Tratamento para a andropausa
Quando o paciente tem sinais e sintomas de hi-

pogonadismo e níveis de testosterona baixos, carac-
terizando o hipogonadismo masculino tardio, o tra-
tamento envolve mudança no estilo de vida, além da 
reposição hormonal adequada e acompanhamento 
rigoroso com médico. 

há várias formas de repor a testosterona, sendo a 
mais conhecida através de injeções, que podem ser 
mensais ou trimestrais. A forma mais atual de repo-
sição é através de géis que são aplicados nas axilas e 
através da absorção da pele transmitem o hormônio 
para a corrente sanguínea sem que o mesmo passe 
pelo fígado.

Quais são as contraindicações para reposição 
de testosterona na deficiência androgênica do en-
velhecimento masculino?

existem algumas contraindicações para reposi-
ção hormonal na andropausa como, por exemplo, 
pacientes que possuem poliglobulia – excesso de 
glóbulos vermelhos no sangue de forma tal que seu 
hematócrito esteja acima de 54%. essa condição é 
bem comum em pacientes tabagistas.

homens com insuficiência cardíaca 
grave, pois o hormônio pode levar à piora 
da retenção de líquido no organismo e isso 
sobrecarregar o coração.

homens com sinais de obstrução 
prostática grave. Apesar de não haver evi-
dências de que a terapia hormonal piore 
sintomas urinários do trato inferior, es-
ses devem ser tratados antes da reposição 
hormonal. Mas isso não se torna uma con-
traindicação absoluta. Após o tratamento 
da hiperplasia prostática, o homem pode 
ser reavaliado e, conforme quadro clínico, 
repor a testosterona com acompanhamen-
to médico regular.

homens que possuem apneia do sono grave de-
vem ser tratados dessa comorbidade antes de inicia-
rem a terapia de reposição hormonal. da mesma for-
ma, a ginecomastia é uma contraindicação relativa.

homens que desejam manter a fertilidade, 
que desejam ainda ter filhos, não devem iniciar 
a reposição hormonal e sim realizar tratamento 
adequado para preservação dos espermatozoides. 

A terapia de reposição de testosterona tam-
bém está contraindicada em homens que pos-
suem câncer de mama, mas vale lembrar que já 
foi provado que não causam câncer.

da mesma forma, não causam câncer de prós-
tata. Mas homens em tratamento para câncer de 
próstata não devem fazer uso da testosterona. 
em alguns países, após cinco anos do tratamen-
to adequado do câncer de próstata já se libera o 
uso do hormônio, o que demonstra a segurança 
no uso do mesmo. Isso ainda não é realizado em 
nosso país.

Concluindo:
A maior longevidade humana tem causado 

aumento no diagnóstico de deficiência Androgê-
nica do envelhecimento Masculino. nos estados 
unidos estima-se 500 mil casos novos por ano em 
homens com idade entre 40 e 69 anos.

os estudos atuais mostram segurança no uso 
do hormônio. esses estudos mostraram que a in-
cidência de câncer de próstata foi mais alta em 
homens com níveis sanguíneos baixos de testos-
terona. desmistificando que a reposição hormo-
nal causa câncer de próstata.

A reposição hormonal com testosterona no 
homem que apresenta disfunção Androgênica 
do envelhecimento tem como objetivo a melhora 
na qualidade de vida e a sensação de bem-estar 
geral, que incluem a melhora da função sexual, 
da composição corporal (diminuição de gordura), 
aumento da força e massa muscular e aumento da 
densidade mineral óssea, evitando a osteoporose.

Assim, repor testosterona deixou de ser ape-
nas para manter a vida sexual ativa, mas para 
melhorar a qualidade de saúde e evitar doenças 
cardiovasculares ou mesmo diabetes. dessa for-
ma, está indicada avaliação hormonal para todo 
homem entre 40 e 69 anos que apresentar sinto-
mas de deficiência androgênica.
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REGULAMENTAÇõES 

esperando a sanção da presidente dilma 
Rousseff, lei traz divergência entre especialistas, 
pais e conselheiros tutelares 

RENATA MATTIA 

o hábito de agredir fisicamente uma crian-
ça como forma de punição pode provocar sen-
timentos de inferioridade, baixa autoestima e 
submissão e não deve ser tolerado. entretanto, 
há algumas opiniões divergentes que acreditam 
que sancionar uma lei que proíbe a agressão não 
resolve o problema, podendo até inibir as con-
dições de hierarquia dos pais e responsáveis. A 

Lei Menino Bernardo, popularmente conhecida 
como Lei da Palmada, foi aprovada na última se-
mana pelo Senado Federal e está aguardando a 
sanção da presidente dilma Rousseff.

“entendemos que não é necessária uma lei 
para dizer que os pais precisam dar limites para 
os filhos. Bater na criança nunca é a melhor 
opção. o melhor é orientar, dizer quais são as 
regras, entendendo que todas as crianças preci-
sam de limites. A Lei da Palmada não é para a 

criança fazer o que ela quer. os pais continuam 
sendo a referência”, avaliou a presidente da As-
sociação Brasileira de Psicopedagogia, Luciana 
Barros de Almeida.

Para ela, no lugar de bater, os pais devem 
impor autoridade e dar ordens claras. A ideia, 
de acordo com a pedagoga, é educar as crian-
ças para que não seja necessário puni-las como 
adultos. A imposição de limites, segundo ela, 
deve surgir ainda na infância. 

Competência dos conselhos tutelares
A Lei da Palmada não tem o objetivo 

de penalizar pais ou responsáveis. Caberá 
aos conselhos tutelares fazer a fiscalização 
e tomar as medidas, caso ocorra a violação 
da lei. 

o conselho deve ser o primeiro órgão 
da rede de proteção a tomar conhecimen-
to de crimes praticados contra a criança e 
ao adolescente. Cabem a eles a verificação 
da veracidade e tomar as primeiras provi-
dências. “Qualquer agente público deve 
informar o Conselho Tutelar e pode sofrer 

punição caso identifique maus tratos na 
criança ou adolescente e não denuncie”, 
diz a lei. 

Para saber o posicionamento do Con-
selho Tutelar de Maravilha, a equipe de re-
portagem do jornal o Líder encontrou em 
contato, durante esta semana, buscando 
esclarecimentos sobre os procedimentos 
das conselheiras após a aprovação desta 
lei. Para elas, é uma lei ainda muito con-
fusa, pois não apresenta de maneira clara 
a forma de punição. “Referente a esta lei, 

gostaríamos de não nos posicionarmos 
neste primeiro momento. Primeiro por-
que a lei ainda não foi sancionada e o se-
gundo ponto importante é justamente a 
omissão na lei com relação às punições. 
ela não esclarece a forma que devemos 
fiscalizar, e muito menos a forma como 
as punições serão aplicadas. Por isso, não 
gostaríamos de expor a nossa opinião so-
bre esta nova lei, por enquanto”, afirmou a 
presidente do Conselho Tutelar de Mara-
vilha, orfila Reihner. 

Há punição dos castigos que resultem em 
sofrimento físico às crianças e adolescentes
Aprovação da lei deu-se após quatro anos de tramitação 
e na presença da apresentadora Xuxa Meneghel

A aprovação da lei decorreu após 
quatro anos de tramitação do projeto 
no Congresso nacional. o texto da lei 
determina que as crianças sejam edu-
cadas sem o uso de castigo físico ou 
“tratamento cruel ou degradante, como 

forma de correção, disciplina ou educa-
ção”. defensora da proposta, a apresen-
tadora Xuxa Meneghel acompanhou a 
votação na tribuna do Senado. 

Ao contrário da Câmara dos de-
putados, onde foi hostilizada por um 

deputado durante a aprovação naque-
la Casa, Xuxa recebeu elogios dos con-
gressistas e até um pedido de desculpas 
do senador Mário Couto (PSdB/PA), em 
nome do Congresso. 

de acordo com os parlamentares, 
o nome da lei foi alterado 
para Lei Menino Bernar-
do, em detrimento de um 
ato de crueldade seguida 
de morte, registrada numa 
cidade próxima a Maravi-
lha, porém no Rio Grande 
do Sul, em Frederico wes-
tphalen. o menino teria 
sido morto pela madrasta 
e por uma amiga dela, com 
o suposto apoio do pai. 

Lei teve aprovação no Senado 
Federal, na presença da 
apresentadora Xuxa Meneghel, 
e ainda aguarda a sanção da 
presidente Dilma Rousseff

Penso que 
devemos educar 
os nossos filhos 

através do 
diálogo, do 
respeito, da 

negociação e 
do amor”, 

pedagoga Dilva Bertoldi Benvenutti
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PUNIÇõES PREVISTAS NA LEI

Conforme a lei, pais ou responsá-
veis que usarem castigo físico ou tra-
tamento cruel e degradante contra a 
criança ou o adolescente ficam sujei-
tos à advertência, encaminhamento 
para tratamento psicológico e cursos 
de orientação, independentemente 
de outras sanções.

o texto define castigo como a 
“ação de natureza disciplinar ou pu-
nitiva com o uso da força física que 
resulte em sofrimento físico ou lesão 
à criança ou ao adolescente”. o tra-
tamento cruel ou degradante é defi-
nido como “conduta ou forma cruel 
de tratamento que humilhe, ameace 
gravemente ou ridicularize a criança 
ou o adolescente”. A lei ainda aguarda 
a sanção da presidente dilma. 

“LEI DA PALMADA” E A OPINIÃO DOS MARAVILHENSES 

A pedagoga, mestre em educação e doutoranda em edu-
cação nas Ciências, dilva Bertoldi Benvenutti, afirma que a 
lei é omissa quando se relaciona o que estará caracterizando 
as agressões afirmadas pela legislação. “A lei, que após quatro 
anos de debate e discussão no Senado é finalmente aprovada, 
porém, não fala em nenhum momento da palmada e nem tapi-
nhas. ela afirma de que todos temos o direito de sermos edu-
cados sem a presença de castigos físicos”, afirmou a pedagoga. 
dilva acredita que a base de uma boa educação está nos diálo-
gos entre pais e filhos. “Concordo e penso que devemos educar 
os nossos filhos através do diálogo, do respeito, da negociação e 
do amor. Imagino que meus filhos devem me respeitar, mas não 
temer a mim. Talvez não estejamos compreendendo e interpre-
tando o verdadeiro sentido da lei, mas acredito que violência 
gera violência. É muito triste um país como o nosso ter que uti-
lizar seu tempo para pensar e criar leis que impeçam atos de 
violência, como o caso do Menino Bernardo”, salientou.

A pedagoga diz que as palmadinhas não devem ser total-
mente proibidas. “não tenho olhado para a lei pensando nas 
palmadinhas dadas pelos pais, pois acredito que isso não ma-
tou e nem matará ninguém. de uma coisa eu tenho certeza, pal-
madinha sem diálogo e orientação também não contribui para 
a educação de ninguém. Se educar representa um ato de amor, 
realmente violência e castigo não cabem. A lei não resolverá. 
Mas o fato de o Brasil ter essa lei, automaticamente instiga a dis-
cussão, possibilitando o processo de conscientização e orienta-
ção. Isso pode ser um bom sinal para que se possa coibir e punir 
atos de agressão que realmente não combinam entre seres que 
se dizem racionais”, ressaltou.   

Conforme dilva, a imposição dos 
pais não ficará de todo prejudicada com a 
aprovação desta lei. “os pais não precisam 
impor ou castigar, podem orientar a partir 
de regras claras, aliadas ao bom exemplo. 
Geralmente a agressividade se aprende, 
vinculada à falta de limites e de regras para 
a boa convivência. utilizar a punição para 
justificar a nossa não presença na vida dos 
filhos pode ser perigoso e nos custar muito 
caro. A educação familiar é a grande sacada 
para a construção de pilares fortes e forta-
lecimento de valores que só esta pode dar 
conta”, salientou.

Para a doutoranda, acompanhar o pro-
cesso de educação dos filhos deve ser cons-
tante. “Ser parceiro e presente no processo 
de educação escolar poderá ser outro norte 
certeiro, pois as crianças se sentirão seguras 
e entenderão que possuem direitos, deveres 
e regras a cumprir. Salientado de que devem 
perceber de que os adultos também estão 
cumprindo. Respeito não se impõe, se con-
quista. não tenho receita para educar seres 
tão diferentes, mas uma boa dose de aten-
ção, firmeza e diálogo pode ajudar muito”, 
finalizou. 

Para o psicólogo da Secretaria da Saúde 
de Maravilha, evandro Radaeli, esta é uma 
lei que vem para tentar inibir um compor-
tamento bem presente nos dias de hoje. 
“É importante dizer que nenhuma lei tem 
100% de garantia, quando tratamos de zerar 
os índices de agressões, mas percebe-se que 
inibe sim o comportamento. e isso ocorre 
diante do fato de saber que existe uma 
lei e consequentemente irá haver uma 
punição”, diz. Para evandro, a agressão 
é mais uma forma dos pais depositarem 
a sua raiva do dia a dia. “no meu ponto 
de vista, em algumas situações, a agres-
são dos pais é uma válvula de escape para 
descarregar a raiva do que verdadeiramente 
para educar”, disse. 

Relacionado aos traumas que as crian-
ças podem apresentar após serem educa-
das de maneira rude pelos pais, evandro 
afirma que os reflexos são percebidos com 
sentimentos de humilhação, atingindo 
de forma direta a autoestima das crianças 
e adolescentes. “Quando uma criança é 
agredida, automaticamente ela se cala, por 

se sentir humilhada, afinal, nos primeiros 
anos da criança ela não tem discernimento 
para saber se está certa ou errada, então no 
seu ponto de vista sempre terá a sensação 
de ter obedecido. Com as agressões, veem 
de maneira mais presente o sentimento de 
humilhação, afetando diretamente a sua 
autoestima, deixando a criança insegura, 
tornando-se, consequentemente, um adul-
to inseguro”, explica. 

Para o psicólogo, outro ponto funda-
mental tem relação com o toque. “outra 
questão importante a ser ressaltada com a 
aprovação desta lei é o significado que a 
criança terá ao ser tocada. ela irá apren-
der que o toque é algo ruim e perigoso e 
não que é bom e é um gesto de cuidado”, 
salientou. 

Para a maravilhense Cleide Schossler, 
mãe de dois filhos, cada criança tem uma 
personalidade, merecendo uma atenção 
diferenciada. “Cada criança tem uma 
personalidade única, é necessário ensi-
nar desde pequeno o que é certo ou errado 
conversando, explicando e principalmente 
dando exemplo, mas nem sempre isso dá 
o resultado esperado. há momentos em 
que é necessária uma boa palmada, no mo-
mento certo, o que precisa ser evitado são 
os abusos, tanto físicos como psicológicos”, 
salienta.

Fran Pereira Martins, residente na Ci-
dade das Crianças, diz que uma palmada 
não torna ninguém um mau caráter. “É 
complicado seguir à risca o que precei-
tua essa lei, pois eu apanhei quando 
criança e conheço muita gente que tam-
bém levou palmadas, mas nem por isso 
me tornei uma pessoa com mau caráter. 
hoje, que tenho filha, percebo que exis-
tem certos limites, bater não é a primei-
ra opção, lógico, mas proibir totalmente 
também não concordo”, afirmou. 

Claudinei Markendorf disse que 
muitas vezes uma boa educação dá limi-
te às pessoas. “no meu ponto de vista, se 
esta lei vingar teremos mais tarde adul-
tos mimados, que não tiveram noção so-
bre limites. e quem é que hoje não agra-
dece aos pais pela palmada que levou no 
passado, quando aprendeu a respeitar e a 
ter noção sobre limites?”, indagou. 

Relembre o caso que levou à aprovação da lei

Bernardo uglione 
Boldrini, 11 anos, 
desapareceu no dia 

4 de abril, uma sexta-feira, 
em Três Passos, município 

do noroeste do Rio Grande do 
Sul. de acordo com o pai, o mé-

dico cirurgião Leandro Boldrini, 
38 anos, ele teria ido à tarde para a cida-

de de Frederico westphalen com a madras-
ta, Graciele ugulini, 36 anos, para comprar uma TV.

de volta a Três Passos, o menino teria dito que 
passaria o final de semana na casa de um amigo. 
Como no domingo ele não retornou, o pai acio-
nou a polícia. Boldrini chegou a contatar uma rá-
dio local para anunciar o desaparecimento. Carta-
zes com fotos de Bernardo foram espalhados pela 
cidade, por Santa Maria e Passo Fundo.

na noite de segunda-feira, dia 14, o corpo do 
menino foi encontrado no interior de Frederico 
westphalen, dentro de um saco plástico e enterra-
do às margens do Rio Mico, na localidade de Linha 
São Francisco, interior do município.

Segundo a Polícia Civil, Bernardo foi dopado 
antes de ser morto com uma injeção letal, no dia 
4. Seu corpo foi velado em Santa Maria e sepul-
tado na mesma cidade. no dia 14 foram presos o 
médico Leandro Boldrini — que tem uma clínica 
particular em Três Passos e atua no hospital do mu-
nicípio —, a madrasta e uma terceira pessoa, iden-
tificada como edelvânia wirganovicz, 40 anos, que 
colaborou com a identificação do corpo.

Após mais de duas mil páginas do inquérito 

policial da morte de Bernardo uglione Boldrini, 
entregues no Fórum da Comarca de Três Passos, os 
relatos sustentam que o pai, o médico Leandro Boldri-
ni, foi o mentor do assassinato junto com a madrasta 
Graciele ugulini. Segundo a polícia, eles queriam ma-
tar o garoto há algum tempo e contaram com a ajuda 
da assistente social edelvania wirganovicz.
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Comunicando

CTG realiza assembleia, eleição e posse da nova 
patronagem para o biênio 2014-2016

Gilson Torma Pereira é o novo 
patrão do CTG juca Ruivo

Lions Clube comercializa mais de mil 
bandejas de feijoada 

NOVA DIREÇÃO 

31º feijoada beneficente 

o Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) juca Ruivo realizou, no último 
domingo (08), a assembleia geral, elei-
ção e posse da nova patronagem para 
o biênio 2014-2016. na ordem do dia, 
também estava a prestação de contas e 
assuntos gerais. Acompanharam a as-
sembleia e a votação por aclamação os 
sócios contribuintes da entidade.    

o patrão que ora deixou o cargo, Al-
dérico Biazi, agradeceu a todos que con-
tribuíram com o CTG nos quatro anos 
que esteve à frente da entidade. “Foi 
uma honra ter sido patrão do CTG, es-
tou me sentido com o dever cumprido, 
mas com a consciência que poderia ter 
feito mais. nossas principais ações fo-
ram os para-raios; as churrasqueiras; lo-
cal construído para declamações; valas 
dos galpões; banheiros; arquibancadas; 
entre outros. desejo que ninguém sinta 
saudade da nossa patronagem, porque 
assim quero desejar toda a sorte para a 
nova diretoria. Sempre estarei vestindo 
a camisa do juca Ruivo”, afirmou. 

depois de tomar posse, o patrão 
Gilson destacou a relevância do traba-
lho prestado pela patronagem passada 
resgatando a credibilidade do CTG 
juca Ruivo. “o lema que trago a essa 
patronagem que está assumindo é: 
não pergunte o que o CTG pode fazer 
para você e sim o que você pode fazer 
para a CTG. Temos muito o que fazer 
pela entidade e vamos ter trabalho, 
como o costelão no dia 27 de julho, a 
Semana Farroupilha, o Sarau da Pren-
da jovem, que acontece em novembro, 
e o rodeio do próximo ano”, enfatizou. 
na oportunidade, ressaltou que as 
ações da patronagem é manter a cre-
dibilidade do CTG e tentar aumentar 
as verbas para a manutenção da estru-
tura da entidade.

outras pessoas também fizeram 

uso da palavra, como o coordenador 
artístico jéferson Moreira, que falou 
dos cinco grupos de dança que só pre-
valecem pelo apoio prestado pela pa-
tronagem. o coordenador campeiro, 
Vitorino Marion Filho, lembrou que o 
CTG de Maravilha é o único da região 
que realiza um rodeio completo e isso 
é um orgulho para o município. ele 
lembrou também que Biazi recebeu 
o título do Movimento Tradicionalista 
Gaúcho (MTG) como melhor patrão.          

A nova patronagem ficou assim 
definida: patrão – Gilson Torma Pe-
reira; capataz – jéferson Moreira; 1º 
sota capataz – daniel Sonda; 2º sota 
capataz – débora Padilha; 1º agrega-
do das pilchas – Fernandes depiné; 2º 
agregado das pilchas – nelson Silvei-
ra; xirú das falas – Genuir Bassani; e 
posteiro – Guto Simon.

Conselho de Vaqueanos: Geovani 
Breyer, Maria Loiva Andrade e Paulo 
Padilha. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Nova patronagem  para o biênio 2014-2016

Patrão do GTC Gilson Torma Pereira e patroa Simone Piccoli

no sábado (07) o Lions Clube Ma-
ravilha realizou a 31º edição da feijo-
ada beneficente. o tradicional evento 
do Lions comercializou mais de mil 
bandejas de feijoada, como no ano 

passado, não realizando mais a festa, 
como em anos anteriores. 

de acordo com o Lions Clube 
Maravilha o lucro arrecadado será 
investido na aquisição de cadeiras de 

rodas e muletas. o presidente da en-
tidade, Sérgio Bolfe, agradece a todos 
que adquiriram bandejas de feijoada 
e sempre apoiam e prestigiam as ati-
vidades desenvolvidas pela entidade.

Entidade da cozinha serviu a feijoada na hora Vendas foram realizadas ao meio-dia do sábado (07) 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

A suposta evolução do Marketing

no começo do ano assisti à palestra de jack dorsey, criador do 
Twitter, no palco principal da maior feira de varejo do mundo. ele 
insistia num ponto que parece óbvio: a tecnologia é apenas uma 
ferramenta. Como você utiliza?

Por falar em tecnologia, li há alguns dias um artigo sobre o fu-
turo das marcas no site da revista Fast Company. um argumento da 
autora Rita King chamou a atenção: as vendas não estariam acom-
panhando o ritmo do Marketing. ela se referia ao fato da conver-
são: menos de 2% das pessoas que acessam um site de compras 
finalizam o pedido.

e em pequenas empresas, será que as vendas também não 
acompanham o marketing? ou acontece o contrário: o marketing 
não traz clientes em número suficiente? Avaliemos então, para co-
meçar, alguns indicadores.

As ações de marketing são pontuais, eventuais, ocasionais. 
Fruto de alguma ideia isolada do gerente, do proprietário, de um 
parente, de uma agência de propaganda. ou estou enganado, e as 
pequenas empresas lançam campanhas com objetivos definidos? 
Levam em consideração quem é o seu público, que canal utilizar? 
Pensam em medir o alcance e o efeito da campanha, implorando 
pelo feedback do consumidor?

outro indicador que aponta para o amadorismo das ações 
de Marketing: nosso varejo costuma considerar a venda o final 
da relação comercial. e esse deveria ser o começo. Como lembra 
jay Conrad Levinson, autor do clássico “Marketing de Guerrilha”, 
“o objetivo de toda ação de Marketing deveria ser sempre gerar 
relacionamentos”. e ele se refere a pequenas empresas. Se é tão 
difícil atrair o consumidor, por que perder o contato 
depois de tirar o dinheiro dele? 

Mais um indicador: a utilização que as pequenas empresas fa-
zem da internet. esse filme já passou antes: a TV apareceu e não 
tornou a propaganda mais criativa e mais eficaz. Mas TV sempre 
foi coisa dos grandes, com grandes orçamentos para a propagan-
da. daí aparece a democrática internet, e qual é o uso que se faz 
dessa plataforma? Responda você, leitor. eu desisto. 

Por isso a importância daquilo que jack dorsey falou sobre 
tecnologia: ela é apenas uma ferramenta. o Facebook é uma fer-
ramenta. um martelo é uma ferramenta. o Facebook está sendo 
usado para construir ou para bater no próprio dedão?

A tecnologia que uma empresa utiliza para tentar vender nun-
ca foi garantia de bons resultados.

e as vendas, evoluíram? Creio que o leitor já imagina a respos-
ta. É o assunto da próxima semana.
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Ao longo do tempo o segmento 
mobiliário vem evoluindo, jun-
tamente com as necessidades 

e estilos do ser humano. As exigências 
e possibilidades abrem diariamente 
novas tendências e opções. 

Para dar suporte e suprir as ne-
cessidades dos clientes da região, foi 
criada a empresa Martec Móveis e 
Instalações Comerciais, que abriu 
suas portas no dia 05 de abril de 2013, 
na cidade de Cunha Porã. A empre-
sa é familiar e tem como fundadoras 
jociane Rodrigues e josemara Rodri-
gues Pertussatti.

A Martec Móveis e Instalações 
Comerciais tem como base o desen-
volvimento de móveis 
sob medida, tanto para 
casas como para am-
bientes comerciais. 

Conforme os pro-
prietários, a Martec 
chega ao mercado com 
a missão de oferecer o 
que há de melhor, novo 
e criativo no ramo de 
móveis e instalações 
comerciais, oferecen-
do sempre produtos 
que melhoram a qua-
lidade de vida e atende 
as necessidades dos 
seus clientes, sempre 
com estilo, design e 
bom gosto.

outro diferencial 
que a empresa dispõe 

é a comodidade para o cliente, onde 
a Martec possui frota própria para en-
trega dos materiais e equipe especia-
lizada na montagem das instalações.

Para auxiliar no trabalho e dis-
ponibilizar assistência ao cliente a 
empresa conta também com um pro-
jetista e uma designer, na elaboração 
dos produtos Martec. entre os vários 
itens produzidos estão em destaque 
cozinhas e quartos na linha residen-
cial, e escritórios e balcões na linha 
comercial.

Apesar de a empresa estar com a 
sede localizada em Cunha Porã, toda 
a região também é atendida e, para 
isso, os clientes Martec contam com 

um representante comercial no extre-
mo-oeste de Santa Catarina.

Geral
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NOVIDADE 

empresa atua no desenvolvimento de móveis 
sob medida, tanto para casas como para 
ambientes comerciais

Martec Móveis e 
Instalações Comerciais: 
acompanhando a 
evolução dos clientes

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Expositores da Visual Modas foram produzidos pela Martec...

... Que também mobiliou o salão de beleza Espaço Dellas

Móveis da Duo Arquitetura e Urbanismo foram fabricados pela Martec

Espaço do Sex Shop Pimenta Rosa foi planejado pela empresa

Fundadoras: Jociani Rodrigues e 
Josemara Rodrigues Pertussatti
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Karine 
Brandaleze

nunca se ouviu falar tanto na importância do amadurecimento 
como nos dias atuais,  em qualquer meio, seja social, organizacional 
ou educacional, não se pede outra coisa a não ser pessoas maduras 
e comprometidas. 

Mas o que é amadurecimento?  
Confunde-se muito a questão de ser maduro com ter certa idade 

e experiência de vida, o que na verdade não significa quase nada. 
existem pessoas que já estão aposentadas que ainda não são con-
sideradas maduras suficientes, bem como crianças com posturas e 
atitudes mais maduras do que o esperado para a sua faixa etária.  

essa é uma questão cultural difícil de entrar em consenso, pois 
deve ser levado em conta que cada um tem um jeito de interpretar as 
coisas. Para mim determinada pessoa pode ser considerada madura, 
mas para você talvez não. essa é a questão, nos baseamos em con-
ceitos socialmente construídos ditos como certos ou errados, porém 
não se pode excluir a opinião de quem pensa diferente. 

É necessário compreender que o amadurecimento não é como 
uma receita de bolo. Para uns ocorre mais cedo, enquanto outros 
têm esse processo retardado. Mas ele ocorre em todas as pessoas de 
forma silenciosa e devagar, geralmente baseando-se em experiên-
cias vivenciadas no dia a dia e nas expectativas futuras. 

Segundo o educador e escritor eugenio Mussak, “Ter vivido sim-
plesmente não significa ter-se tornado maduro. É preciso aprender 
com a vida, e isso requer mais do que simplesmente viver”. 

Maturidade é essencial, não para os outros, mas para si mesmo e 
suas relações. Amadurecer não dói, não custa caro, bem pelo contrá-
rio, te faz crescer e te valoriza ainda mais.  

Lembre-se: 

Amadurecer

os integrantes da Associação de 
Pais e Professores (APP) do Centro 
educacional Mundo Infantil (CAIC) 
convidam a todos os maravilhen-
ses para que participem hoje (14) 
da 5ª Galinhada no Tacho do CAIC. 
o evento, que já é tradicional, será 
realizado no Parque de exposições 
Carlos Alberto Begrow, popular To-
matão, com início às 12h. Conforme 
os organizadores, o almoço princi-
pal será galinhada no tacho, acom-

panhada de pães, cucas e saladas 
diversas. “Pedimos que todos levem 
seus pratos e talheres”, ressaltam os 
organizadores. 

o lucro da festa será destina-
do para a climatização das salas de 
aula do CAIC. “essa é uma promo-
ção da APP e visamos a melhoria 
na infraestrutura da nossa escola. 
Contamos com a participação e o 
apoio da população maravilhense”, 
finalizam os organizadores. 

no total, R$ 16.550,00 foram repassados e investidos na aquisição 
de equipamentos para o Centro de Formação

Comunidade São josé operário 
recebe equipamentos do Fundo de 
Transações Penais

MELHORIAS  

na manhã da quarta-feira (11) o 
juiz de direto da Comarca de Mara-
vilha Fabrício Rossetti Gast realizou a 
entrega de equipamentos à Comuni-
dade São josé operário de Maravilha. 

os recursos são oriundos do Fun-
do de Transações Penais, que confor-
me explicou o juiz, é um dinheiro que 
vem da comunidade e retorna para 
a comunidade. “Quando uma pes-
soa comete um delito denominado 
de menor potencial ofensivo, crimes 

mais leves, e essa pessoa não têm an-
tecedentes criminais, ela tem direito 
à transação penal, que é uma espécie 
de multa que ela paga para o estado, 
para o caso ficar arquivado. esses 
valores são revertidos para as entida-
des que solicitam por meio de proje-
tos. Como contrapartida, a entidade 
recebe os pequenos infratores para 
prestarem algum tipo de serviços, 
sendo uma maneira de reeducá-los”, 
afirmou.

no total, R$ 16.550,00 foram re-
passados e investidos na aquisição 
de um notebook, um projetor, uma 
impressora, um estabilizador e 150 
cadeiras, para o Centro de Formação 
São josé operário.

o pároco Flávio Inácio heck agra-
deceu o apoio e iniciativa do Fórum 
a essa causas, principalmente para o 
Centro de Formação, que tem como 
finalidade a formação de lideranças, 
crianças e jovens.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Pároco agradeceu os equipamentos repassados pelo 
Judiciário

Lideranças ligadas à comunidade católica receberam 
os equipamentos do juiz 

Almoço beneficente
5ª Galinhada no Tacho do CAIC 
será realizada hoje 
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ou apartamentos para complementar a 
decoração. normalmente esse tipo de 
jardim é montado embaixo de escadas, 
sacadas, corredores, banheiros ou es-
paços anexos à sala de estar e de jantar. 
em Maravilha empresas de jardinagem 
auxiliam na organização e orientação 
das plantas ideais para os jardins inter-
nos, como os cuidados que se deve ter 
com as plantas no inverno.

Andre Luiz e Sandra Forgearini, da 
Maravilha jardinagem, Floricultura e 
Paisagismo, destacam que as plantas 
são diferentes umas das outras e para 
esses locais as plantas ideias são as que 

necessitam uma menor quantidade de 
água e menos sol. “Cada pessoa que 
pensa em colocar um jardim interno 
já planeja o espaço e coloca no projeto. 
Prepara a terra e também a entrada de 
luz. hoje é investido bastante em jar-
dim e cuidado muito, então, isso é uma 
opção para quem gosta de plantas e 
não tem um espaço externo”, afirmam.

Para Bruna Strojake, da eco jardim 
Floricultura e jardinagem, no jardim 
interno a maioria das plantas são cul-
tivadas dentro de vasos e hoje há uma 
variedade ampla de modelos de vasos, 
alguns mais leves e coloridos. “As pes-

soas gostam de combinar cores, então, 
normalmente combinam os vasos do 
jardim com alguma peça do ambiente, 
como da sala ou o lugar que tenha o 
jardim. hoje quem constrói está inves-
tindo nesses ambientes, ou até mesmo 
em plantas pequenas para colocar nos 
vasos de parede”, salienta.

Para quem deseja somente cuidar 
das plantas que já tem, os profissionais 
orientam que o ideal no inverno é regar 
menos as plantas, pois nesta época do 
ano o ar é mais úmido, além de cuidar 
para não pegar vento gelado. “As plan-
tas externas devem ter um cuidado es-

CADERNO DE VARIEDADES

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

AMBIENTES INTERNOS 

jardinagem é semelhante 
às realizadas em jardins 
convencionais, mas 
requer menos cuidados

ISABEL MüLLER

A jardinagem deixou de ser res-
tritamente para ambientes externos 
e passou a aliar a decoração dos am-
bientes internos, como casas e escri-
tórios. As plantas dentro de casa, além 
da estética, são conhecidas por trazer 
benefícios indispensáveis a nossa saú-
de, além de renovar as energias estag-
nadas no ambiente, melhorando nosso 
estado de espírito.    

o jardim interno, conhecido como 
jardim de inverno, pode ser implan-
tado em qualquer lugar vago de casas 

pecial, se estiver em um vaso, o ideal é 
levá-la para um ambiente fechado ou 
cobrir para não pegar geada”, afirmam. 

As plantas da época são bromélia, 
zamioculca, sica, palmeira fênix, lírio 
da paz, dracena e orquídeas.   

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Divulgação

Andre Luiz e Sandra Forgearini, da Maravilha Jardinagem, Floricultura e 
Paisagismo

Equipe da Eco Jardim Floricultura e Jardinagem
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entrega do 15º Prêmio Adjori de jornalismo – Troféu Pena de 
ouro foi realizada na noite do sábado (07), em Itá

Jornais O Líder Maravilha e São Miguel 
do Oeste estão entre os “Top Ten” do Estado

RENATA MATTIA 
KELI FERNANDES

A noite do sábado (07) foi es-
pecial à equipe dos jornais o Líder 
de Maravilha e de São Miguel do 
oeste. naquela mesma data cir-
culou, nos lares e comércios da 
Cidade das Crianças, a edição 
282, onde na capa comemoráva-
mos o terceiro ano da fundação 
do jornal em Maravilha; e em São 
Miguel do oeste, a edição 114, 
com matérias especiais sobre a 
Copa do Mundo 2014 e o dia dos 
namorados. 

Foi um final de semana de fes-
ta para todo o jornalismo do inte-
rior de Santa Catarina e com um 
gostinho especial para a equipe 

dos jornais o Líder. Pela primei-
ra vez o jornal o Líder Maravil-
ha – fundado há três anos, e o jor-
nal o Líder São Miguel do oeste 
- com pouco mais de dois anos de 
fundação, disputaram o 15º Prê-
mio Adjori de jornalismo – Troféu 
Pena de ouro 2014, e foram agra-
ciados com três menções honro-
sas e um prêmio, na categoria de 
melhor Reportagem Livre. 

na categoria Apresentação 
Gráfica, tanto o Líder de 
Maravilha como de São Miguel 
do oeste ficaram entre os três 
finalistas, recebendo a menção 
honrosa do prêmio. na categoria 
Charge, o jornal o Líder de São 
Miguel do oeste ficou entre os 
três finalistas.

Editora, jornalistas e repórteres prestigiaram o 15º Prêmio Adjori de Jornalismo – Troféu Pena 
de Ouro

“Ambulânciaterapia – nas estradas em
 busca da cura e da recuperação” recebeu 
o prêmio de melhor reportagem livre

A Reportagem Livre, intitula-
da “Ambulânciaterapia - nas es-
tradas em busca da cura e da re-
cuperação” - inscrita no prêmio 
pelo jornal o Líder de Maravil-
ha, mas produzida em conjun-
to pela repórter Renata Mattia, 
do Líder Maravilha, e pela jornal-
ista Keli Fernandes, do Líder de 
São Miguel do oeste, foi a premi-
ada da noite na categoria Report-

agem Livre. 
“no mês de agosto de 2013, 

estivemos percorrendo as estra-
das, durante um dia, juntamente 
com as pessoas que buscam trata-
mentos médicos fora do seu mu-
nicípio, com o objetivo de trazer 
aos nossos leitores as dificuldades 
e superações enfrentadas por es-
tas pessoas, que levantam, muitas 
vezes antes das 4h da madrugada, 

para conseguir se deslocar a cen-
tros maiores e obter o tratamen-
to de saúde, buscando sempre a 
cura e a recuperação. Certamente 
esta foi uma matéria desafiadora, 
que culminou em uma experiên-
cia que nos trouxe muitas lições de 
vida, e hoje somos agraciadas com 
esta premiação. o esforço e o tra-
balho em equipe fazem toda a dif-
erença”, pontuaram as repórteres. 

Reportagem livre premiada, inscrita pelo 
Jornal O Líder de Maravilha, foi produzida 
em conjunto pela repórter Renata Mattia e 

a jornalista Keli Fernandes 

Charge finalista, criada pelo chargista Danimar 
Herbele, retratava a realidade do Aeroporto de São 
Miguel do Oeste

Prestigiaram o Prêmio Ad-
jori de jornalismo – Troféu 

Pena de ouro, a editora-chefe 
dos jornais o Líder Maravil-

ha e São Miguel do oeste, Car-
oline Maldaner, acompanhada 
das jornalistas débora Ceccon 

e Keli Fernandes e das repór-
teres Camila Pompeo e Rena-

ta Mattia. o evento foi realiza-
do na Associação Servita, no 

município de Itá. A premiação 
reuniu diversas lideranças 

políticas, presidentes de asso-
ciações de jornais de outros 

estados, além dos represent-
antes dos mais de 50 jornais 

participantes do prêmio.  
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outro painel realizado durante o 42º Congres-
so da Adjori/SC foi mediado por Toninho neto, 
composto ainda pelo e ex-diretor de Inovação 
da nestlé Mário Castelar e pelo consultor em In-
teligência de Mercado e dono da eureca – Análise 
de mercado, Maurício Pantaleão.

Pantaleão falou sobre o hábito de mídia lo-
cal dos jovens catarinenses, com base em uma 
pesquisa, feita por sua empresa, para a revista 
Its. Com a palestra “Inovação – A Comunicação 
Multimídia – As novas embalagens da notícia”, 
Maurício mostra que apenas 20% dos adoles-
centes leem jornal impresso ao menos uma vez na 
semana, a maioria usa a internet para manter-se 
informado. 

“neste cenário, o smartphone é o principal 
meio utilizado para estar conectado e ler notícias 
on-line”, afirmou. o contraditório é que o maior 
índice de confiança nas notícias é no jornal im-
presso (63%).

essas são informações úteis para se pensar o 
modo de fazer comunicação, a pesquisa não traz 
soluções, mas um estudo sobre como a internet 
está cada vez mais presente no dia a dia das pes-
soas, não só dos jovens.

42
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Foco no fortalecimento dos jornais do interior  
o município de Itá, Santa Catarina, entre 

os dias 6 e 8 de junho, foi palco do 42º Con-
gresso da Associação dos jornais do Interior 
de Santa Catarina (Adjori/SC). Integrantes 
das equipes de 66 jornais associados pres-

tigiaram os três dias de atividades. A pro-
gramação do evento oportunizou aos partici-
pantes seminários, palestras, debates e trocas 
de experiência entre os empresários e pes-
soas ligadas ao jornalismo de Santa Catarina. 

Conforme o presidente da Adjori/SC e da 
Adjori Brasil, Miguel Gobbi, este ano o evento 
foi focado no fortalecimento dos jornais, tan-
to editorial como comercialmente. “É preciso 
que os donos de veículos percebam as opor-

tunidades de negócio a partir do fortalecimen-
to editorial e da aproximação com as agências 
de publicidade. Temos que mostrar aos clientes 
que investir em publicidade em jornais do inte-
rior é um bom negócio”, avaliou o presidente. 

Lideranças políticas e empresários ligados ao ramo jornalístico de todo o Brasil 
prestigiaram a abertura oficial  

FUTURO 
PROMISSOR 
AOS JORNAIS

o painel “oportunidades de 
negócios para os jornais do Interior”, 
composto pela presidente do Sinapro/
SC, Rosa estrella, o presidente do IVC, 
Pedro Silva, o secretário de estado da 
Comunicação, nelson Santiago, e o 
presidente da Adjori SC e Adjori Bras-
il, Miguel Gobbi, destacou a utilização 
da mídia tradicional e da mídia digital.

“A mídia tradicional e a digital es-
tão andando de mãos dadas. o cresci-
mento da mídia digital é muito veloz, o 
que faz as duas mídias mesclarem. no 
entanto, acredito que em algum mo-
mento próximo a mídia digital irá ul-
trapassar a tradicional”, afirmou Rosa 
estrella.

Rosa enfatizou a importância dos 
jornais locais em dominar assuntos 
de interesse das comunidades. “A vida 
das pessoas acontece em seu local, em 
sua cidade. As informações mundiais 
não impactam tanto o nosso dia a dia. 
o que impacta é como está o sistema 
viário da nossa cidade, a segurança, a 
educação, a economia de onde a gente 
vive. e só os veículos locais têm esse 
conhecimento e essa informação”.

A presidente do Sinapro disse, ain-
da, que não existem mais consum-
idores, e sim propagadores. “essa é 
uma responsabilidade enorme, mas 
também uma oportunidade ímpar em 
transformar isso em oportunidades de 
negócios”, ressaltou. 

Cobertura das eleições 2014 foi tema de debate
o tema: eleições 2014 - esteve em pau-

ta no 42º Congresso da Adjori/SC. o painel 
foi apresentando pelo advogado Márcio Luiz 
Fogaça Vicari, que atuou como juiz do Tri-
bunal Regional eleitoral (TRe) de 2005 a 
2009. Vicari também atuou à frente da esco-
la judiciária eleitoral de Santa Catarina, onde 
ocupava o cargo de diretor entre 2008 e 2009.

o advogado considerou como a questão 
mais delicada para os jornais impressos a 

cobertura dos fatos que ocorrem durante o 
período eleitoral. “em relação à legislação, 
poucas foram as mudanças com relação às 
eleições municipais de 2012”, afirmou.  

nestas eleições, a Resolução número 
23.404 do Tribunal Superior eleitoral (TSe) 
apresenta modificações relacionadas à con-
duta de agentes públicos, além de proibir a 
utilização dos serviços de telemarketing para 
realização de propaganda eleitoral.

Para Vicari, outra novidade neste pleito é 
que a Lei da Ficha Limpa passará a ser apli-
cada de forma geral. “A principal mudança 
nesse caso é prazo de inelegibilidade, que 
passa a ser de no mínimo oito anos, somados 
ao período restante do mandato daquele que 
for cassado. Quem possuir algum processo 
judicial, mesmo que ainda não tenha sido 
transitado e julgado, também não poderá se 
candidatar”, lembra o advogado. 

Jovens e a mídia impressa

Participando pela primeira vez 
do prêmio e ainda engatinhan-
do para se tornar uma referência 
no jornalismo impresso na região, 
os jornais o Líder de São Miguel e 
de Maravilha ficaram com a nona 
e com a décima posição, respec-
tivamente, entre os dez melhores 
jornais do interior de Santa Cata-
rina. um marco, levando em con-
sideração a participação de mais 
de 50 jornais, muitos com déca-
das de experiência, de todo o esta-
do. o ranking é constituído a par-
tir da somatória de todas as notas 

nas oito categorias de jornalismo 
e uma última nota, onde é con-
siderado o conjunto da obra. o 
extremo-oeste, em especial São 
Miguel do oeste, também se dest-
aca na qualidade de seus jornais, 
já que o município tem cinco jor-
nais, quatro participam do Prêmio 
de jornalismo da Adjori e três deles 
estão entre os dez melhores. 

Ambos os jornais, pertencentes 
ao grupo wh Comunicação, fic-
aram colocados no ranking dos 
melhores jornais do interior de 
Santa Catarina. Conforme a edito-

ra-chefe dos periódicos, Caroline 
Maldaner, este resultado é fruto do 
comprometimento e envolvimen-
to de toda a equipe. “Com certeza o 
trabalho de toda a equipe, realiza-
do com responsabilidade e com-
promisso com os nossos leitores, 
acrescentou para que pudéssemos 
receber esta excelente notícia. nos-
sos jornais, mesmo participando 
pela primeira vez do Prêmio Adjori 
de jornalismo, fizeram a diferença. 
Tudo isso é fruto de um trabalho 
ético e fundamentado. Parabéns 
a todos os jornalistas, repórteres, 

colunistas, anunciantes, parcei-
ros e a toda a direção. esta é uma 
conquista de todos e só demonstra 
que estamos desempenhando com 
grandeza o nosso trabalho”, disse a 
editora.  

o Troféu Pena de ouro pre-
miou quatro veículos de comuni-
cação na categoria Publicidade e 16 
jornais no jornalismo, já que são 
oito categorias divididas por jor-
nais diários e bissemanais e jor-
nais semanais, bimensais, men-
sais e outros. Ainda foi entregue a 
premiação da área acadêmica. Ao 

final, com o ranking concluído, 
foram premiados os três primei-
ros colocados com as Penas de 
ouro, Prata e Bronze no jornal-
ismo, na Publicidade e nas no-
vas Mídias, que avalia os sites dis-
ponibilizados pela Adjori SC aos 
veículos de comunicação. em 
nível estadual, o grande destaque 
foi para o jornal Metas, de Gaspar, 
que faturou pela quinta vez con-
secutiva a Pena de ouro no jor-
nalismo, e para o jornal Pome-
rode, de Pomerode, destaque na 
Publicidade.

outra grande conquista da noite foi a premiação “ToP Ten”, premiando os dez melhores 
do ano no jornalismo na 15ª edição do Prêmio Adjori de jornalismo - Troféu Pena de ouro. 

“TOP TEN” do jornalismo do 
interior de Santa Catarina 
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Muita gente sofre na hora de escolher qual vinho levar para casa. 
A frase: “eu não entendo nada de vinhos”, apesar de bastan-
te comum, não é sinônimo de que, com algumas dicas bási-

cas, você não possa acertar na hora de escolher qual vinho levar.
o importante é perguntar a quem realmente entende de vinhos, ou até mes-

mo pesquisar antes de comprar o vinho adequado para cada situação.

Confira as cinco regras básicas:

1- escute opiniões: Quando você quer escutar uma banda nova 
ou trocar de carro você não pede a opinião de seus amigos, algum es-
pecialista no assunto ou alguém de confiança? Com os vinhos, deve 
funcionar da mesma maneira... Trocar experiências e tirar dúvidas 
pode ser uma ótima forma de conhecer bons vinhos e fugir das de-
cepções.

2- evite garrafas de vinho expostas na vitrine ou que sejam ar-
mazenadas em pé. uma garrafa com muita exposição ao sol e luz 
pode ter seu conteúdo comprometido, resultando em um vinho 
com o sabor possivelmente alterado de como deveria ser. Quanto ao 
armazenamento em pé, a rolha da garrafa deve estar sempre úmida 
e um vinho disposto muito tempo de pé pode ter sua rolha seca, que 
também pode resultar na oxidação da bebida (dica importantíssima 
- a garrafa de vinho dever estar sempre deitada e não em pé).

3- nem sempre o mais caro é o melhor. Procure dados sobre o 
produtor, a região e a safra antes de realizar sua compra. Muitas ve-
zes bons vinhos custam menos do que aqueles vinhos caríssimos, de 
procedência duvidosa... Cuidado!

4- Atenção com as compras on-line. Muitos sites não são tão 
confiáveis, vendem vinhos na internet, e como você não pode ver o 
produto antes de comprá-lo, o melhor é desconfiar de vinhos com 
preços muito fora dos padrões ou sites com poucas informações. Se 
for comprar on-line, pesquise bastante e prefira lojas especializadas 
para realizar sua compra com segurança.

5- Faça a melhor escolha. Se você não tem muito conhecimento 
sobre vinhos, escolha a bebida pelas uvas mais conhecidas de cada 
região ou país. desta forma você irá adquirir o vinho ideal de cada 
lugar. Pense nisso!

Com essas cinco dicas comuns você estará preparado para 
iniciar sua jornada no mundo dos vinhos com mais segurança!

Outra boa sugestão é: um bom vinho dever ser 
servido com um bom prato. Boa sorte na escolha!

Por hoje é isso... Até a próxima edição.
Bom final de semana a todos!

Divulgação
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Em Destaque
V/05

Profissão: esteticista e Podóloga na Clíni-
ca Kativa

Idade: 29 anos

Hobbies: Ler e caminhar

Música: Sertanejo e música eletrônica

Filme: Cavalo de Guerra

Livro: o guardião de Memórias

Esporte: Musculação e aeróbicos

Formação: Graduação Técnica em esté-
tica pela Faculdade Senac de São Miguel do 
oeste 2008/2010 e Graduação Técnica em Po-
dologia pela escola de educação Profissional 
dan oliper de Chapecó 2009/2011.

Cursos de especialização: especialização 
em Pré e Pós operatório de Cirurgias estéticas 
Corporais pelo Centro de estudo e Cosmeto-
logia Aplicada (CeCA) realizado em Chape-
có/2009.

Curso de Fotodinâmica e eletrodinâmi-
ca (laser) Aplicada na Podologia em Curiti-
ba/2013.

especialização em Peelings Mecânicos, 
Físicos e Químicos (ácidos) na Adcos de Cas-
cavel/2012.

Curso de terapia indução de colágeno na 
Semana Cosmética e dermatologia em Cas-

cavel/2013. Aperfeiçoamento de técnicas de 
podologia no Instituto Cenecista Fayal de en-
sino Superior em Itajaí-sc/2011. Curso de de-
pilação depill Bella em São Miguel do oeste 
2009. workshop em Saúde drenagem Linfá-
tica Manual e Pré e Pós operatório no Senac 
em São Miguel do oeste/2009. workshop em 
Saúde Terapias de Massagem em Itá/2012. 
Congressos de estética e Podologia em São 
Paulo, Itá Thermas, Curitiba e Foz do Iguaçu 
em 2010/2011/2012/2013.

Profissão: Fui manicure desde meus 13 
anos, sempre gostei de cuidar e embelezar as 
unhas de minhas clientes. Como minha mãe 
já trabalhava na área de estética em salões de 
beleza surgiu o interesse em cursar estética e 
podologia e montar nossa própria clínica.

Carreira: Trabalhei como manicure por 
dez anos e meu último local de trabalho foi 
o ofício hair Cabeleireiros, onde atuei como 
manicure por dois anos. durante esse tempo 
tive a oportunidade de começar a cursar es-
tética no Senac de São Miguel do oeste. du-
rante o curso técnico surgiu a oportunidade 
de cursar Técnico em Podologia em Chapecó. 
Foram quatro anos entre os dois cursos. em 07 
de julho de 2009 comecei a atuar como esteti-
cista e podóloga, juntamente com minha mãe, 
em um ambiente com duas salas, sendo uma 
para corporal e facial e outra só para a área de 
podologia, dividindo a recepção com o ofício 
hair Cabeleireiros, na Galeria Ângelus.

entre clientes que frequentavam o salão 
e novos clientes, foram quatro anos de uma 
parceria que deu mais que certo, e o melhor, 
sempre perto de pessoas que eu admiro muito 
e nos deram todo o apoio de um começo.

o tempo passa e as especializações, con-
quistas e aquisições de novas tecnologias vão 
aumentando e, em busca de sempre querer 
oferecer mais conhecimento, conforto e satis-
fação aos nossos clientes, sentimos a necessi-
dade de ampliar nosso espaço. então tivemos 
a oportunidade de conseguir uma sala comer-
cial na Galeria Ângelus. 

Projetamos com muito amor esse novo 
ambiente da Clínica Kativa e depois de al-
guns meses inauguramos o nosso sonho. hoje 
a Clínica Kativa dispõe de cinco ambientes, 
sendo uma recepção; uma sala para consultas 
nutricionais e médicas, entre outros; uma sala 
para atendimentos podológicos e faciais; uma 
sala para drenagem e massagem manual com 
banheira de hidromassagem; e uma sala com 
aparelhos estéticos como o hooke e o heccus. 
em 07 de julho de 2014 a Clínica Kativa com-
pleta cinco anos de muitas conquistas e reali-
zações ao lado da minha mãe.

Para o futuro: eu sempre tive sonhos, 
além de estar bem profissionalmente, adqui-
rindo conhecimentos em cursos e congres-
sos. Sempre comentei com amigas, família e 
clientes que aos 30 anos gostaria de ser mãe. 
Pois então, no início do ano comecei os pri-
meiros exames e consultas e de repente, em 

dois meses, já estava grávida. Que benção em 
minha vida, um bebê está a caminho e hoje 
com quatro meses, serei mãe ainda este ano 
e, detalhe, com 30 anos. Meus planos são me 
manter sempre perto das pessoas que eu amo 
e com o crescimento da família me dedicar ao 
máximo a eles, e, claro, dentro do possível, dar 
continuidade ao meu trabalho.

Maravilha no futuro: Sou apaixonada 
pela nossa cidade. Maravilha tem um ótimo 
desenvolvimento e perante tantos outros mu-
nicípios é um destaque. espero que continue 
sempre assim. 

 “A vida nem 
sempre segue 

nossa vontade, 
mas ela é perfei-

ta naquilo que 
tem que ser”

 (Chico Xavier)

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Galeria
V/06

Parabéns à Carolina Orso 
pelo aniversário que será 
comemorado na terça-feira 
(17). Muitas felicidades...

A equipe do Mana´s Salão de Beleza 
e Estética parabeniza a colaboradora 
Daiane Lisboa pelo aniversário 
que será comemorado na próxima 
terça-feira (17). Parabéns e muitas 
felicidades por este dia especial... 

Parabéns ao casal 
Harri e Salete Hammes 
pelos 40 anos de 
casamento... E ao Harri, 
a comemoração é em 
dobro, pois comemorou 
seu aniversário no 
último dia 11. As 
felicitações são dos 
filhos, genro, noras e 
da neta! “Parabéns... 
Amamos vocês!”. 

Quem festeja 
mais um ano 

de vida na 
terça-feira 

é Natália 
Castanha... 

Parabéns 
e muitas 

felicidades!

No próximo dia 17 é a vez 
da Gabriele Selli comemorar 
mais um ano de vida! 
Felicidades...

Parabéns, Élio Brutscher, pelo aniversário comemorado no último dia 
04. Não poderíamos deixar de te dizer o quanto te amamos e o quanto 
lhe desejamos que este dia fosse cheio de saúde, paz, felicidades e de 
muito sucesso na sua vida. Dia especial, comemorado com um delicioso 
costelão pizza. Amamos você. Homenagem de toda a família.

Parabéns à Grimone 
Simonetti Webber 
pelo aniversário que 
será comemorado na 
segunda-feira (16). 
Muitas felicidades! 

Parabéns a jornalista Marlise Vendruscolo 
pelo aniversário que está sendo 
comemorado hoje (14). Felicidades!

A belíssima Maria 
Eduarda Ranzi 
comemora neste 
domingo (15) mais 
um ano de vida... 
Felicidades!

A Kappas 
Corretora 

de Seguros 
parabeniza a 
colaboradora 

Jéssica Preuss 
pelo aniversário 

que será 
comemorado na 

quarta-feira (18). 
Felicidades! 

Fotos: Arquivo pessoal

Eu não sei o que o futuro me reserva, mas eu espero que 
você faça parte dele. Te amo! Ana e Puby.
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

Sem esperar recompensa, faça feliz o próximo! 
quando o homem esquece seus problemas e, no dia a dia, tudo faz 

para tornar feliz o próximo, como consequência, vive uma vida feliz... 
(Autor desconhecido)

AOS LEITORES, UM EXCELENTE FIM DE SEMANA... E ATé A PRó-
XIMA EDIÇÃO! 

o fim de semana passado marcou 
de maneira positiva o comércio de 
Maravilha. Por ser Sábado Mais, os 
consumidores puderam desfrutar 
do horário diferenciado, visitando 
as lojas e comércios, que estavam 

repletos de muitas novidades, 
até as 16h. Além disso, as lojas 

evidência e ousadia festejaram seus 
aniversários... e a loja Visual Modas 
e CM Instaladora inauguraram seus 

novos ambientes. Aos empreendedores, 
muito sucesso! Parabéns...  

Fotos: Angela Batisti/ CDL/ AE e Isabel Müller/ O Líder

Este sábado (14) é um dia muito 
especial para Cássia Ellen e sua 
família... A comemoração dos seus 15 
anos! Juntamente com a realização 
do seu sonho: a grande festa para 
representar esta idade especial... 
Que as alegrias vividas neste dia 
permaneça para sempre no seu 
coração, tornando a sua vida ainda 
mais bela de ser vivida. Quem deseja 
a você, com muito amor, muitas 
felicidades, é a sua família! Parabéns! 

Free Color Digital

Parabéns à Diana Raquel 
Debastiani pelo aniversá-
rio que será comemorado 
na próxima segunda-fei-
ra (16). Que as alegrias 
vividas neste dia permane-
çam para sempre contigo! 
Muitas felicidades! 

Muitas felicidades 
para Rubiane Seidel, que 
festeja na terça-feira (17) 

mais um ano de vida. 
Parabéns e sucesso!

A colunista 
dos jornais O Líder 

Maravilha e São Miguel 
do Oeste Karine Müller 

comemora amanhã 
(15) mais um ano de 

vida. Desejamos a você 
muitas felicidades e 
sucesso... Parabéns!

Parabéns a jornalista 
Raquel Tedesco, que na última 

terça-feira (10) completou 
mais um ano de vida. Feli-

cidades e sucesso, sempre! 

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

O destaque #jornalolider vai 
para o lindo casal Mayara 
Zatt e Rômulo Possamai... 
Muitas felicidades a vocês!!!

Independente de todas as polêmicas que envolvem a Copa do Mundo 
no Brasil, ela está acontecendo e todas as marcas que fizeram suas coleções 
exclusivas com inspiração neste momento histórico estão vendendo muito e 
conquistando o coração das brasileiras e brasileiros, com suas releituras ino-
vadoras.

Somos todos brasileiros e amamos o nosso país, vestir-se com as cores da 
bandeira é mais uma forma de expressar o nosso carinho e respeito por ele. 

Algumas marcas famosas se inspiraram e criaram roupas e acessórios 
maravilhosos, com detalhes incríveis, trazendo para os mais diversos seg-
mentos as cores, números e os detalhes marcantes vistos no futebol. 

CARReRA, marca de óculos não ficou de fora, e os apaixonados por dias 
ensolarados acabaram com os estoques da coleção verde, azul e amarela.

Farm também lançou sua mini coleção com inspiração na Copa do Mun-
do 2014, peças fashion e despojadas mostram o estilo escolhido pela marca. 

Agora é o momento de vestir a camisa, acreditar no Brasil e cobrir o corpo 
com as cores da bandeira, trazendo os acontecimentos do momento para seu 
estilo pessoal.

o Brasil está na ModA
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Livros
A MAGIA
durante mais de vinte séculos as 
palavras de um texto sagrado foram 
mal interpretadas, intrigando e con-
fundindo quase todos os que as leram. 
Poucos ao longo da história perceberam 
que se tratava de um enigma... e que, 
assim que você o solucionasse - assim 
que desvendasse o mistério -, um novo 
mundo surgiria diante dos seus olhos. em ‘A Magia’, Rhonda Byrne 
revela este conhecimento revolucionário ao mundo. em uma 
incrível jornada de 28 dias, ela ensina como aplicá-lo à sua vida 
cotidiana. não importa quem você seja, onde esteja e quais as 
suas atuais circunstâncias, ‘ A Magia ‘ irá mudar toda a sua vida!

TuRMA dA MÔnICA - FoL-
CLoRe BRASILeIRo
neste livro os personagens da Turma 
da Mônica apresentam o diversificado 
folclore brasileiro. São cantigas de roda, 
parlendas, pegadinhas, trava-línguas, 
músicas, adivinhas, provérbios, cren-
dices, trovas, acalantos e brincadeiras 
que atravessaram gerações e gerações.

FeLICIdAde RouBAdA
e se de repente você perdesse a capacidade de fazer aquilo que dá sentido à sua vida? 
e se fosse paralisado por seus medos? Alan Alcântara é um bem-sucedido neurociru-
rgião, que dedica grande parte de seu tempo à medicina. Cético e pragmático, não 
reconhece qualquer sinal de fraqueza em si e tem dificuldade em lidar com pessoas 
lentas. Sua vida profissional suga toda sua energia e, apesar de amar sua esperta fil-
ha Lucila e sua adorável esposa Claudia, mal convive com elas. Pensa que o amor 
é algo incondicional e não precisa de cuidado... durante uma cirurgia, no entanto, 
Alan é acometido por uma crise de pânico e não é capaz de terminar o procedimen-
to, deixando a responsabilidade para seu auxiliar. ele pensa estar sofrendo um ataque 
cardíaco e não admite o diagnóstico - transtorno psíquico. em hipótese alguma 
seu mal-estar poderia ter origem emocional. Isso é para fracos, acredita o médico. 
Alan verá suas certezas desmoronarem diante da doença - que irá significar, em úl-
tima instância, uma oportunidade rara de ele se reconstruir como ser humano.

Games Henrique Hübner

Dead Island: Riptide

Variedades
V/09

É um  jogo eletrônico  do gênero  survival hor-
ror  em primeira pessoa,  desenvolvido pela  Te-
chland e publicado pela deep Silver, lançado em 
23 de abril de 2013 para Microsoft windows, PlayS-
tation 3 e Xbox 360. o jogo é a sequência de dead 
Island, com um enredo que continua exatamente 
do ponto em que parou o antecessor, com os cinco 
sobreviventes chegando à outra ilha do arquipéla-
go de Banoi, a qual também é tomada por zumbis.

Riptide  tem lugar imediatamente após o tér-
mino de dead Island, com os quatro sobreviven-
tes imunes - o ex-jogador de futebol americano Lo-
gan Carter, o rapper Sam B, a garçonete do Banoi 
hotel Xian Mei e a ex-policial  Purna - pousando 
em um navio militar depois de escapar da ilha-pri-
são. entretanto, são apreendidos e imediatamente 
conduzidos à força até uma área de quarentena, 
sob custódia do  tenente-coronel  das  Forças Ar-
madas da Austrália Samuel hardy e do civil Frank 
Serpo. Yerema, a nativa anteriormente resgatada 
em  dead Island, é separada do grupo. os quatro 
são levados ao laboratório do navio, onde são se-
dados. Após recobrarem a consciência, encontram 
outro sobrevivente imune, o ex-sargento das For-
ças Armadas australiana john Morgan, que afirma 
ser parte de uma missão humanitária de resgate 
em uma ilha próxima, antes de ser capturado por 
Serpo. o grupo sente novamente os efeitos do se-
dativo e, após acordar, o personagem do jogador 
descobre que inexplicavelmente há zumbis por 
todo o navio. em meio a uma tempestade, Serpo 
foge de helicóptero e deixa os sobreviventes para 
trás. Pouco tempo depois, o navio desgovernado 
colide contra uma rocha.

o grupo retoma a consciência já na ilha de 
Palanai, onde são socorridos por harlow jordan, 

uma pesquisadora da oMS, que informa que a infec-
ção zumbi também se espalhou pela ilha. Após sal-
var um reduto de sobreviventes, o quarteto reencon-
tra hardy, que acaba revelando os planos de Serpo 
em destruir o Kuru que originou o surto de zumbis e 
lançar um ataque nuclear em Palanai para pôr fim à 
praga e encobrir qualquer evidência.

Por sugestão de hardy, os imunes e outros sobre-
viventes decidem ir até a cidade de henderson, na 
esperança que a base militar próxima possa oferecer 
ajuda.

É isso aí, galera. Essa foi mais uma das minhas di-
cas! Espero que tenham gostado. Fiquem com Deus e 
até semana que vem!

Pessoas que andam com 
perfumes adocicados são o alvo 

preferencial de pernilongos?

Consumir tomate ou molho 
de tomate pode diminuir os 
riscos de câncer de próstata?

Água com açúcar 
te deixa calmo?

Mito. dentro 
da área de 
entomologia, não 
existe essa associa-
ção perfume x pernilongos. 
Isso não faz parte da evolução 
do comportamento do mosquito. 
Isso pode ocorrer com outras es-
pécies, como borrachudos ou mos-
quinhas pequenas, que costumam 
ser confundidas com pernilongos.

Verdade. existem alguns estudos que com-
provam que o consumo de tomate ou molho 
de tomate, por serem ricos 
em licopeno, diminuem 
as chances de apare-
cimento de câncer de 
próstata. Porém, exis-
tem outros vários fatores 
que podem influenciar 
no surgimento da doença, mas a preven-
ção é fundamental. Se alimente bem, coma 
alimentos saudáveis e previna doenças.   

Mito. Se você até hoje se sentiu 
mais calmo depois de tomar um 
copo de água com açúcar, fica a 
dica que foi placebo. o açúcar não 
tem nenhum efeito sedativo no seu 
organismo, ao contrário, ele é ener-
gético. o que pode acontecer é você 
se sentir mais feliz ao ingerir um copo 
de água com açúcar por transmitir 
serotonina para o seu organismo.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico
http://pt.wikipedia.org/wiki/Survival_horror
http://pt.wikipedia.org/wiki/Survival_horror
http://pt.wikipedia.org/wiki/Techland
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http://pt.wikipedia.org/w/index.php?title=Deep_Silver&action=edit&redlink=1
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/PlayStation_3
http://pt.wikipedia.org/wiki/PlayStation_3
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Dead_Island
http://pt.wikipedia.org/wiki/Dead_Island
http://pt.wikipedia.org/wiki/Zumbi
http://pt.wikipedia.org/wiki/Dead_Island
http://pt.wikipedia.org/wiki/Imunidade
http://pt.wikipedia.org/wiki/Futebol_americano
http://pt.wikipedia.org/wiki/Rap
http://pt.wikipedia.org/wiki/Gar%C3%A7om
http://pt.wikipedia.org/wiki/Pol%C3%ADcia
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tenente-coronel
http://pt.wikipedia.org/wiki/For%C3%A7as_Armadas_da_Austr%C3%A1lia
http://pt.wikipedia.org/wiki/For%C3%A7as_Armadas_da_Austr%C3%A1lia
http://pt.wikipedia.org/wiki/Sargento
http://pt.wikipedia.org/wiki/Organiza%C3%A7%C3%A3o_Mundial_da_Sa%C3%BAde
http://pt.wikipedia.org/wiki/Kuru
http://pt.wikipedia.org/wiki/Guerra_nuclear
http://pt.wikipedia.org/wiki/Base_militar
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SÁBADO (14)
Baile de Casais Reencontristas - Salão da Igreja evangélica 

de Confissão Luterana no Brasil – Casais Reencontristas da IeCLB

Galinhada no Tacho – Parque de exposições Carlos Alberto 
Begrow - APP CAIC

Jantar-dançante dos Namorados - Salão Católico do Bairro 
Floresta - Comunidade Católica

DOMINGO (15)
Festa do Padroeiro - Salão do Bairro Progresso – Comunida-

de Católica do Bairro Progresso

SÁBADO (21)
Festa de Idosos – Salão da Primavera Baixa - Grupo de Idosos

DOMINGO (22)
Festa do Padroeiro - Linha Sanga Silva - Comunidade Ca-

tólica

Gl
o

bo
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o
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Jandira comenta com Jonas so-
bre a dificuldade enfrentada por 
Renato no parto de sua esposa. 
Juliana garante a Gina que 
Ferdinando gosta dela. Jonas 
afirma a Jandira que vai tirar 
a vida de Renato caso alguma 
coisa aconteça à sua esposa. 
Renato pede a Jonas que chame 
Mãe Benta, pois ele não sabe o 
que fazer. Milita revela ao pai 
que gosta de Viramundo. Mãe 
Benta chega para ajudar Lurdes 
a dar à luz.

Helena diz a Luiza que lhe deu 
o vestido de noiva como uma 
tentativa de alertá-la sobre o 
que está por vir. Ivan dorme no 
novo apartamento que Cadu di-
vide com Verônica. Laerte pede 
a mão de Luiza em casamento 
para Helena e Virgílio. Felipe 
dá seu depoimento ao conselho 
de medicina. Laerte vai para 
Goiânia ver Selma e encontra 
Shirley. O suspeito de estupro 
perseguido por Alice invade o 
apartamento de Luiza.

A novela não será exibida em 

função da transmissão da Copa 

do Mundo

O suspeito ameaça Alice e 
Luiza e sai do apartamento 
levando as duas como reféns. 
Laerte e Shirley vão a um bar 
em Goiânia. Luiza consegue 
mandar uma mensagem do 
celular para Malu. Felipe pede 
perdão a Regina, mas ela é 
fria com ele. Malu consegue 
interceptar o carro de Alice. 
Felipe é condenado à pena de 
censura pública, mas não perde 
o direito de exercer a medicina. 
Shirley dá um beijo em Laerte. 
Jairo leva Bia embora da casa 
de Juliana.

Lurdes dá à luz uma menina. 
Zelão afirma para Epaminon-
das e Catarina que, se não fosse 
sua mãe, a filha de Lurdes teria 
morrido. Giácomo avisa para 
Epaminondas que o ônibus 
que levaria os empregados do 
coronel à cidade das Antas 
para tirar o título eleitoral não 
apareceu. Ferdinando pergunta 
para Pedro se Gina pode ir 
às Antas com ele novamente. 
Dona Tê avisa para Pedro que 
não deixará Gina viajar com 
Ferdinando. Pedro enfrenta sua 
esposa.

Juliana se desespera ao ver Bia 
indo embora com Jairo. Helena 
guarda o medalhão da fênix 
com ela. Gabriel tenta provocar 
Felipe, que se mantém firme. 
Iolanda fica feliz com a chega-
da de Bia à comunidade. André 
e Bárbara discutem por causa 
de Luiza. Alice flerta com Vitor 
durante as aulas. Silvia fica 
feliz porque Cadu a convida 
para assistir aos jogos do Brasil 
no Galpão Cultural.

Juliana aconselha Gina a 
aceitar o convite de Ferdinando 
apenas se for sua vontade. 
Orestes diz ao prefeito que 
cumpriu suas ordens ao não 
enviar o ônibus para buscar os 
empregados de Epaminondas 
para tirar o título eleitoral. 
Catarina revela a Ferdinando 
que se apegou a Serelepe e que 
gostaria de adotá-lo. Gina avisa 
à mãe que irá para Antas com 
Ferdinando. Zelão entrega sua 
arma para Ferdinando.

Virgílio chama Benjamim para 
morar de novo com ele e He-
lena. Ivan pergunta a Cadu se 
ele e Verônica são namorados. 
André tenta se reaproximar de 
Bárbara. Branca tenta interfe-
rir no lado artístico do estúdio, 
deixando Marina e Vanessa 
irritadas. Na comunidade, 
Carolaine tenta seduzir Jairo. 
Gabriel discute com Silvia por 
causa de Felipe, que decide dar 
um tempo da clínica. Luiza e 
Laerte finalmente marcam a 
data do casamento.

Serelepe conta para Mãe 
Benta que Zelão deu sua arma 
para Ferdinando levar para 
Antas. Padre Santo avisa ao 
prefeito que Ferdinando foi à 
empresa de ônibus tomar sa-
tisfações. Ferdinando ameaça 
fechar a empresa de ônibus se 
for eleito prefeito e caso o ge-
rente não providencie o ônibus 
para buscar os empregados de 
Epaminondas na Vila. Juliana 
alerta Gina sobre a possibilida-
de de Ferdinando desistir se ela 
continuar a se fazer de difícil.

Jairo procura Juliana e pede 
que ela vá ver Bia, que se re-
cusa a comer. Theo e Neidinha 
assumem o namoro. Murilo e 
Gisele fazem as pazes. Viriato 
e Rafaela fazem planos para 
o casamento. Branca faz um 
ensaio fotográfico com Sandro 
e Vlad em sua casa. Ivan e 
Rafael brincam no Galpão 
Cultural, para a alegria de 
Cadu. Felipe cuida de Selma 
em Goiânia.

Ferdinando avisa ao pai que se 
o ônibus não chegar à Vila no 
dia seguinte ele vai até Antas 
novamente. Giácomo não rece-
be Viramundo em sua casa e o 
rapaz busca abrigo na igreja. 
Juliana confessa para Gina que 
está dividida entre Renato e 
Zelão. Giácomo constata que a 
conversa que Ferdinando teve 
com o gerente da empresa de 
ônibus deu certo. Padre Santo 
pede a Dona Tê que acolha 
Viramundo em sua casa.

Malu elogia o desempenho de 
Alice nas aulas da academia 
de polícia. Verônica tenta 
causar ciúme em Silvia falando 
do café da manhã que Cadu 
preparou para ela. Helena e 
Virgílio discutem ao falar de 
Luiza. Guiomar se preocupa 
com os delírios de Juliana, que 
diz a Bia que vai comprar uma 
ilha para elas morarem juntas. 
Luiza diz a Laerte que resolveu 
mesmo se casar na igreja. S
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RESuMO NãO 
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SEXTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1 kg de filé-mignon sem gor-
dura
2 colheres (sopa) de azeite
Tempero pronto a gosto
150 ml de molho de soja
1 colher (sopa) de mostarda
300 g de champignon cortado 
em lâminas
1 lata de cerveja preta
Cheiro-verde ou coentro (op-
cional)  
       
Modo de preparo
Corte o filé-mignon em pedaços. em uma 
frigideira antiaderente funda, adicione o 
azeite, o tempero pronto e a carne cortada 
em cubos. Frite até a carne perder o tom 
rosado. Adicione o molho de soja, a mos-

tarda e o champignon. deixe fritar mais um 
pouco, mexendo às vezes, e abaixe o fogo. 
Quando começar a borbulhar, despeje a 
cerveja e misture. Cozinhe até ficar cremo-
so. Polvilhe o cheiro-verde ao servir.

Bom apetite!

FILé-MIGNON NA 
CERVEjA PRETA

Variedades
V/10
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Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 55

PLJT
ACIDULANTE

ALEMGERAM
CAMADAIP

CBAMBOLE
BIOMAERS

DORNOVATA
DERROTAVD

LELOREDE
AMETISTAE

SOTOVALMA
NIESCOAR

DECAIAAPE
DORAPAI

PASMACEIRA

Cédula 
de real 

de maior
valor

Escritor
de "Clara 

dos Anjos"

Decisões
proferidas
pelo juiz, 

no tribunal

(?) pré-
sal, rique-
za mineral
brasileira

Condição
da atriz
iniciante

Árvore que
fornece

azeitonas

Peça por 
onde escor-
re a água
no chão

Resultado
esportivo
de "sabor
amargo"

Pedra-sím-
bolo do

terceiro o-
lho (Ocult.)

Gráfico
disponi-
bilizado

pelo GPS

Vai
abaixo;
desaba

Dar 
curso ou
vazão a

Antes de
Cristo

(abrev.)

"Festa no
(?)", su-
cesso de

Latino

Falta de
animação;

apatia

Fiscal te-
mido pelo

camelô
(bras.)

(?)-5:
cassou
direitos 

no Brasil

Fenômeno natural
que ocorre até 80 ve-
zes por dia no Saara

Rabo, em inglês

Elegem o 
político, na
República
Espírito

Divisória,
no tênis
Clava

indígena

"Sociedade",
em S.A. (Econ.)

Papagaio, pelicano
ou beija-flor

Maior (red.)

Brinquedo
para girar
na cintura

Ambiente
como os
pampas
Mágoa

Ligação
Os princí-
pios do 

profissional

Pão de milho que
acompanha o café

Sede da 
Presidência

do Chile
Aditivo
que dá
gosto

azedo a
alimentos

Fazem
nascer
Adoça 
demais

Sufixo de
"árborea"

"Endereço"
de micros

A L M A

4/rapa — tail. 5/bioma. 6/tacape. 7/bambolê. 8/ametista. 10/acidulante.

SABEdORIA
um cara da cidade foi até um sítio com-
prar passarinhos. O caipira lhe oferece 
um casal de canários. depois de examinar 
os bichos, ele pergunta pro caipira:
- Como é que a gente sabe se o pas-
sarinho é homem ou mulher?
E o caipira explicou:
- é simpres, o senhor tem quin-
tar em casa, num tem?
- Tenho sim. - Respondeu o homem.

- Pois intão, vá até o quintar e cavoca 
um buraco e pegue duas minhoca...
- E daí?
- daí põe as bicha pros passarinho comê. A 
passarinha muié soh come minhoca muié. O 
passarinho home, só come minhoca home, uai!

O POLíTICO E A INAuGu-
RAÇÃO dO TEATRO
Aquele político famoso vai assistir a inaugu-
ração de um teatro numa pequena cidade 

do interior. O espetáculo começa com um 
recital de um pianista muito conhecido. 
Tentando evitar um vexame, o político 
vira-se para o seu assessor e pergunta:
— Você entende de música?
— um pouco... — Responde o assessor.
— O que é que esse cara está tocando?
— Piano!

CONVERSA dE dOIdO
dois malucos conversam num hospício 

do Rio de janeiro. O primeiro diz:
- Sabe como é que um elefante faz para passar 
despercebido na praia de Copacabana?
O outro fica curioso e responde:
- Não sei, não... Como é que ele faz?
- é simples... é só usar óculos escuros.
- Você tem certeza?
- é lógico que tenho! Você já viu algum?
- Não!
- Então... Viu como eles fi-
cam bem disfarçados?

PiaDas

hoRóSCoPo 
áries
Clima meio tenso no amor. Para 

quebrar, demonstre sua generosidade 
a quem ama. Terá que se esforçar no 
serviço, por isso, não espere moleza. 
Mostre o quanto é responsável. Abra 
os olhos com gastos e investimentos 
arriscados. Responsabilidades e obri-
gações podem ter um peso maior no 
astral familiar e devem concentrar suas 
atenções. 

Touro 
A Lua Crescente aumenta a inspi-

ração para amar. É o momento ideal 
para melhorar o relacionamento a 
dois. Forte sensualidade. A competiti-
vidade estará acirrada no trabalho. Vai 
produzir mais em grupo. As condições 
financeiras são tentadoras, mas é pre-
ciso respeitar suas limitações. Cuida-
do: você pode se desentender com as 
pessoas que convive. 

Gêmeos
Terá êxito em conquista amorosa, 

mas não pegue tanto no pé, pois pode 
assustar o seu par. Muita inspiração 
para amar. Procure trabalhar em equi-
pe. novas oportunidades deverão apa-
recer. Vá atrás dos seus interesses mate-
riais sem demora. Poderá se ligar mais 
nas pessoas próximas, só que também 
vai estar exigente. Controle-se!

Câncer
A Lua Crescente vai excitar o ro-

mance e estimula a sua criatividade e a 
atração pelo mistério. Momentos emo-
cionantes poderão ser vividos. Manei-
ras alternativas de ganhar dinheiro 
podem vir à tona, porém, cuidado para 
não se sobrecarregar de trabalho. não 
faltará sensibilidade para melhorar o 
convívio familiar. Poderá se divertir 
com amigos e familiares. 

Leão
Tudo bem no amor. Altíssimo as-

tral para amar, mas cuidado com in-
tromissões. Sentimentalmente, está na 
hora de romper com o passado. Quem 
trabalha em casa conta com ótimas vi-
brações. Procure administrar melhor 
ao sua vida financeira, ou vai ter que 
fazer economia. Questões familiares 
podem tirar seu sossego. 

Virgem
nesta semana suas reações tor-

nam-se mais intensas. não radicalize 
em suas atitudes. Resolva os proble-
mas conversando. Terá mais vontade 
de amar. o aspecto lunar aumenta sua 
vontade de aprender e aperfeiçoar-se 
na profissão. Fique de olho nas opor-

tunidades de progresso que se abrem. 
Com os parentes, o astral será ótimo. 

Libra
Pare de se preocupar com o ro-

mance, é hora de abrir a guarda e rela-
xar. não deixe que assunto financeiro 
interfira na relação. estará motivada 
a buscar maneiras alternativas de ga-
nhar dinheiro. uma atividade informal 
pode ajudar a equilibrar o seu orça-
mento. 

Escorpião
A dois, estará mais reservado. no 

trabalho, desejará se dedicar a ativida-
des diferentes. use a sua criatividade e 
alie-se aos colegas no trabalho. já em 
matéria de dinheiro, seja cautelosa. 
em família, em vez de forçar a barra 
para conseguir o que quer, aposte no 
diálogo. 

Sagitário
um certo mistério pode envolver a 

sua vida sentimental. o romance pede 
cumplicidade. Seja discreto quanto ao 
seu caso. não se intimide diante dos 
obstáculos. Trabalhe em equipe e la-
pide seus relacionamentos. Seja mais 
prudente nos gastos. Procure ser mais 
tolerante com os familiares, sem deixar 
que imprevistos afetem seu humor. 

Capricórnio
Concilie melhor o seu tempo para 

dar mais atenção ao romance, pois po-
derá receber cobranças de quem ama. 
na intimidade, quanto mais descon-
tração, melhor. no trabalho, há chan-
ce de alcançar os seus objetivos. Faça 
planos e aproveite as suas ideias, mas 
vá com calma. Cuidado com oportu-
nistas. olho vivo com pessoa próxima, 
nem todos são de confiança.

Aquário
Tranquilidade nas coisas do cora-

ção, só tente dominar a insegurança. 
Terá vontade de se envolver. Muita coi-
sa boa vai rolar na intimidade. Fique 
de antena ligada nas oportunidades. 
Mudança de emprego ou profissão pro-
mete ser benéfica. diminua os gastos e 
controle melhor seu orçamento.

Peixes
Traga outros estímulos para o seu 

romance e a paixão brilhará muito mais. 
na vida sentimental, haverá maior in-
timidade. não faça corpo mole diante 
das tarefas que parecem complicadas. 
Acelere o ritmo do seu trabalho. o di-
nheiro virá de acordo com o seu esforço. 
em família, terá que ser flexível para se 
adaptar a uma nova situação.
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QUALIFICAÇÃO 

Ato foi realizado na manhã desta terça-feira (10), com a presença de lideranças políticas e empresariais

Senai de Maravilha é oficialmente inaugurado

 presidente da Fiesc, 
Glauco Côrte

O futuro do 
Brasil está na 

educação”,

Com 850 metros quadrados de 
área construída, o Senai de Mara-
vilha foi inaugurado na manhã de 
terça-feira (10). estiveram presen-
tes no ato lideranças políticas e 
empresariais, dentre elas o presi-
dente da Federação das Indústrias 
de Santa Catarina (Fiesc), Glauco 
Côrte; o vice-presidente regional 
da Fiesc, Valdemar Schmitz; o dire-
tor do Senai, Sérgio Arruda; a pre-
feita de Maravilha, Rosi Maldaner; 
o presidente do Legislativo, Ivo 
Badia, e demais vereadores; o vi-
ce-reitor da universidade do oeste 
de Santa Catarina, Vitor d´Agos-
tini; o presidente da CdL/ Asso-
ciação empresarial de Maravilha, 
jeovany Folle; o tenente do Corpo 
de Bombeiros de Maravilha, joão 
emiliano de Moura Miranda; de-

mais autoridades ligadas ao execu-
tivo, à classe empresarial e setores 
públicos e privados.

Para Glauco Côrte, essa é mais 
uma concretização da descentrali-
zação dos trabalhos da Federação 
da Indústria de Santa Catarina. 
“esta é mais uma unidade onde 
iremos oportunizar os estudos dos 
jovens de Maravilha e região. É 
mais um passo para a descentrali-
zação dos objetivos do Fiesc”, res-
saltou o presidente da Fiesc. 

o Senai de Maravilha está ins-
talado da Avenida Sete de Setem-
bro, 767, Centro de Maravilha, e 
contou com investimentos esti-
mados na ordem de R$ 600 mil em 
equipamentos e adequação da es-
trutura física. 

Para a prefeita de Maravilha, 
Rosi Madaner, é um orgulho a ins-
talação de uma unidade do Senai 
na Cidade das Crianças. “Somos 
grandes parceiros para essa con-
cretização, sendo que a Prefeitura 
está incentivando com a locação 
do imóvel. Certamente estaremos a 
cada dia melhorando os incentivos 
e, consequentemente, fortalecendo 
a capacitação para os nossos jovens, 
melhorando a mão de obra para os 
empresários de Maravilha. Parabéns 
à Cidade das Crianças por mais essa 
conquista”, salientou. 

A estrutura inaugurada em Ma-
ravilha é composta pelos laborató-
rios de tecnologia da informação e 
eletromecânica e alimentos. Além 
disso, o ambiente multiuso receberá 
laboratórios didáticos móveis. “São 
equipamentos que atendem todos 
os setores industriais e podem ser 
deslocados no estado, para atender 
necessidades específicas. em 2014 
a unidade realizará 500 matrículas, 
com possibilidade de crescimen-
to nos anos seguintes, conforme a 
demanda”, salientou o presidente, 
Côrte. 

o edil Ivo Badia (PMdB) ressal-
tou que este é mais um passo para 
a melhoria da mão de obra para as 
empresas de Maravilha. “este ano 
estamos trabalhando para a estru-
turação dos empresários maravi-
lhenses e a inauguração das insta-
lações do Senai veio a calhar com 
os nossos objetivos. Sabemos que 
essa concretização também teve o 
apoio e influência dos nossos vere-

adores, por isso, sentimo-nos hon-
rados em participar desse grande 
ato. Parabéns aos empresários e 
aos munícipes de Maravilha. nós 
é que ganhamos com isso”, disse o 
presidente da Câmara. 

os vereadores janir Antônio 
Signor (PSdB) e Láurio Stieler (PP) 
também foram parceiros para a con-
cretização do Senai em Maravilha. 
“Ainda durante o mandato passado 
estivemos por diversas vezes em São 
Miguel do oeste, levando esta gran-
de reivindicação da população para 

mais oportunidades ligadas à mão de 
obra qualificada, melhor oportunida-
des aos nossos jovens e, consequen-
temente, aos nossos empresários. es-
tamos muitos felizes com a realização 
deste projeto e certamente esta é uma 
conquista para a Cidade das Crian-
ças”, ressaltaram os vereadores. de 
acordo com jeovany Folle, a implan-
tação do Senai era uma antiga reivin-
dicação dos empresários, pois vem 
para contribuir com a qualificação 
profissional e com o desenvolvi-
mento da região como um todo.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Prefeita Rosi Maldaner ressaltou 
a importância da qualificação do 
Senai na Cidade das Crianças 

“O futuro do Brasil está na educação”, 
afirmou presidente da Fiesc, Glauco 
Côrte, durante seu pronunciamento 

Autoridades prestigiaram a inauguração

Descerramento da placa inaugural foi realizado pelas autoridades 
presentes

Empresários ligados à indústria prestigiaram a inauguração

Vereadores maravilhenses comemoraram a implantação do Senai em 
Maravilha 

RENATA MATTIA
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PARCERIA 

evento, realizado pelo curso de Administração da unoesc - Campus Aproximando de Maravilha, foi realizado na 
segunda (09) e terça-feira (10)

unoesc e núcleo do jovem empreendedor enaltecem 
cases de sucesso durante a 3ª jornada de 
empreendedorismo e estratégias de 
desenvolvimento Regional 

Acadêmicos do curso de Adminis-
tração da unoesc - Campus Aproxi-
mado de Maravilha, em parceria com 
o núcleo do jovem empreendedor, 
ligado à CdL/Associação empresarial 
de Maravilha, realizaram, na segunda 
(09) e terça-feira (10), a 3ª jornada de 
empreendedorismo e estratégias de 
desenvolvimento Regional.

na primeira noite a coordenadora 
do núcleo do jovem empreendedor, 
Patricia Boff, ressaltou a incidência de 
tributos nos produtos brasileiros. “o 
peso da carga tributária é sentido dia-
riamente pela população brasileira. 
Porém, pouca gente sabe quanto a fatia 
de impostos representa em produtos 
consumidos diariamente”, ressaltou 
Patricia. Com o propósito de orientar o 
público e divulgar uma de suas princi-
pais ações, o Feirão do Imposto, é que 
o núcleo do jovem empreendedor 
promoveu uma atividade diferenciada 
durante a 3ª jornada de empreendedo-
rismo e estratégias de desenvolvimen-
to Regional.

na oportunidade, os integrantes do 
núcleo entregaram para cada estudan-

te, logo na entrada, um lápis cortado, 
representando os 35% do valor de im-
postos que são destinados ao governo. 

em seguida, o núcleo explanou so-
bre a iniciativa e pediu a colaboração 
de todos na coleta de assinaturas para o 
Movimento Brasil eficiente (MBe), que 
objetiva a simplificação da carga tribu-
tária no país. “A coleta de assinaturas é 
o principal objetivo do Feirão do Im-
posto, evento realizado anualmente em 
setembro pelos núcleos de jovens em-
preendedores de todo o Brasil visando 
conscientizar a população”, informou 
Patricia.

Após a apresentação do núcleo, 
ocorreu uma palestra com o ex-presi-
dente da Federação das Associações 
empresariais de Santa Catarina (Fa-
cisc) e sócio-fundador do Shopping 
Pátio Chapecó, Antônio Rebelatto. ele 
destacou fatos que marcaram sua tra-
jetória empreendedora e o levaram 
a ter uma carreira bem-sucedida nas 
empresas em que atuou, além de re-
passar algumas dicas aos estudantes. 
“o empreendedor cria objetivamente, 
vê as oportunidades que surgem. ele 

imagina, desenvolve e realiza. A facul-
dade dá um suporte na aprendizagem, 
mas você só terá sucesso, seja onde for, 
se pensar como um empreendedor”, 
afirmou Rebelatto.

Participaram do evento os alunos 
da oficina de Violões do departamen-
to Municipal de Cultura; a prefeita de 
Maravilha, Rosimar Maldaner; o presi-
dente da CdL/Associação empresarial, 
jeovany Folle; a coordenadora admi-

nistrativa da unoesc, dilva Benvenutti; 
e o coordenador do curso de Adminis-
tração, evelásio Roque Kaufmann.

na terça-feira a programação teve 
continuidade com a apresentação de 
dois cases de sucesso: um com o diretor 
da indústria dipães, Volmir Meotti, de 
Paraíso, e outro com o empresário ma-
ravilhense Vilson Bernardi, da Copema 
distribuidora Automotiva, acompa-
nhado de seu filho Maycon Bernardi, 

atual responsável pelo setor adminis-
trativo da empresa.

Meotti relatou como transformou 
o mercadinho da família na maior 
indústria de pães de Santa Catarina, 
hoje com 132 colaboradores, 359 itens 
diferentes e capacidade para produzir 
um milhão de pães por dia. Segundo 
ele, o segredo está em acreditar em si 
mesmo, ter equilíbrio e valorizar as 
pessoas. “Precisamos tratar pessoas 
como pessoas. esse deve ser o nosso 
diferencial”, frisou.

Bernardi, por sua vez, resgatou sua 
trajetória empreendedora e a história 
da Copema, que iniciou sua atuação 
em Maravilha no ano 1974, como filial 
de uma empresa de erechim/RS. ele 
destacou as dificuldades enfrentadas, 
as conquistas e como ocorreu a suces-
são familiar do negócio com a presença 
de seu filho Maycon, já em 2002.

Atualmente a Copema atende 160 
municípios, tem 55 colaboradores e 
um estoque de mais de 36 mil itens 
em um espaço de seis mil m². “hoje 
todos nossos produtos são rastreados 
por código de barras, o que permi-
te maior agilidade na entrega para o 
consumidor, pois essa sempre foi uma 
das nossas preocupações”, mencionou 
o empresário.

de acordo com a professora elia-
ne Beduschi, ao encerrar a programa-
ção, a parceria com o núcleo do jovem 
empreendedor deve permanecer nas 
próximas edições do evento. “Com 
certeza queremos renovar esta parce-
ria e já estamos pensando em novi-
dades para o próximo ano. Quem 
participou das duas noites ficou 
surpreendido com as histórias con-
tadas. Valeu muito a pena, só temos 
a agradecer a todos que contribuí-
ram”, finalizou.

Fotos: Angela Batisti/ CDL/AE – Isabel Müller e Renata Mattia/ O Líder

Vilson Bernardi ressaltou sua 
trajetória de empresário

Acadêmicos do curso de Administração prestigiaram os dois dias da 
Jornada de Empreendedorismo

Coordenadora do Núcleo do Jovem 
Empreendedor, Patricia Boff, 
explanou aos alunos a incidência 
de impostos nos produtos 

Proprietário da Dipães, Vilson 
Meotti, contou a sua história

Sócio-fundador do Shopping Pátio 
Chapecó, Antônio Rebelatto, 
conversou com os acadêmicos na 
primeira noite 
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depois de percorrermos to-
dos os bairros de Maravilha, 
descrevermos as caracterís-
ticas de praticamente todo 

o município e conversarmos com os 
moradores, o Centro, que é o maior 
bairro, tanto em extensão quanto em 
população, nos reserva particularida-
des que não encontramos no restante 
de Maravilha. 

Com 3.552 moradores, conforme 
o Censo de 2010, 1.677 são homens e 
1.875 são mulheres. A maior parte da 
população é adulta e, apesar de ser 
uma área comercial, ainda é possível 
encontrar muitas casas espalhadas 
pelo bairro, bem como muitas pessoas 
residem em prédios, que diariamente 
são construídos no Centro. 

A população residente no Cen-
tro também recebe atendimento das 
agentes de saúde e participa dos en-
contros de grupos que existem. Assim 
como nos demais bairros, os morado-
res do Centro se visitam sempre que 
possível, apesar do dia a dia ser mais 
movimentado e, em alguns casos, as 
visitas são realizadas nos próprios esta-
belecimentos comerciais.

os idosos do Centro contam com 
dois grupos, o Lar de Convivência e o 
Pioneiro, porém não existe nenhum 
clube de mães. As opções para os jo-
vens são as casas de shows particulares, 
mas também é comum que eles se re-
únam nas avenidas para ouvir música 
e se descontrair. Além disso, os mora-

dores do Centro também têm à dispo-
sição duas praças, a Central e a Cidade 
das Crianças, onde as famílias levam os 
filhos para brincar nos parques, tomam 
chimarrão e realizam práticas esporti-
vas. 

no Centro também devemos des-

tacar as lojas e empresas, pois é o ponto 
comercial de Maravilha. Para os mo-
radores, a facilidade e proximidade do 
comércio é uma grande vantagem e um 
dos motivos que os fazem residir ali. É 
importante lembrar que os empresá-
rios são essenciais para o desenvolvi-

mento do Centro, bem como de Mara-
vilha em geral. 

diversas entidades e prédios públi-
cos estão instalados no Centro, como a 
Prefeitura, a delegacia de Polícia Civil, o 
Museu Municipal Padre Fernando na-
gel, a Associação dos Municípios do en-

tre Rios (Amerios) e a Biblioteca Pública 
Municipal Luiz delfino. 

o Centro também é formado por 
escolas, como a nossa Senhora da Sale-
te, CeuS e o joão XXIII, além de centros 
de educação infantil, como o Branca de 
neve e o Patrícia Roman. 

Ilaine Rohden/O Líder

ILAINE ROHDEN E ISABEL MüLLER
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o município de Maravilha em geral não 
tem muitas opções de lazer, mesmo assim o 
Centro é um dos bairros que mais disponibi-
lizam locais para as famílias se reunirem e as 
crianças brincarem. no Centro tem duas pra-
ças, a Padre josé Bunse e a Cidade das Crian-
ças. em ambos locais tem gramado e sombra 
para as famílias tomarem chimarrão, além de 
uma pracinha de brinquedos para as crianças 
se divertirem. na praça em frente à Prefeitura 
as pessoas também têm à disposição uma aca-
demia ao ar livre, para fazer exercícios físicos.

 
os moradores destacaram o excesso de capim 

que cresce no meio do calçamento e das calçadas. 
Para muitos a responsabilidade da limpeza nas cal-
çadas é dos proprietários das casas, já das ruas é do 
poder público. em diversas ruas o capim é visível, 
o que deixa o ambiente com aspecto feio, além de 
deixar as ruas escorregadias. desta forma, a solici-
tação dos moradores é que a limpeza seja feita pelos 
responsáveis. 

Assim como nos demais bairros de Maravilha, os moradores do 
Centro reclamam bastante da situação do asfalto e calçamento, prin-
cipalmente no que se refere aos buracos e camaleões que se formam 
devido ao excesso de peso. nos locais em que o movimento é intenso 
os buracos normalmente são maiores, o que causa muitos transtornos, 
tanto para os moradores quanto para os usuários da via, que diaria-
mente passam pelo local. 

nas ruas de calçamento os moradores solicitam que seja feito asfal-
to para melhorar a trafegabilidade e dar maior segurança aos usuários. 

 
o maior motivo de reclamação dos moradores e também dos 

comerciantes do Centro é com relação à falta de estacionamento. 
eles relatam que muitos proprietários de lojas e empresas, bem 
como os funcionários destes estabelecimentos, acabam deixan-
do seu veículo estacionado na frente do comércio vizinho e, desta 
forma, lotam as vagas, principalmente em dias de chuva. Para as 
pessoas que foram ouvidas pelo jornal o Líder, a principal ma-
neira de resolver o problema é a conscientização ou então a co-
brança do estacionamento. 

 
outro problema destacado pelos moradores e comerciantes 
é a situação das calçadas no Centro, pois em muitos pontos 
a trafegabilidade está praticamente impossibilitada devido 
ao levantamento das pedras. As mães de bebês ressaltam 
que passar com carinho de criança é praticamente 
impossível. Além disso, alguns locais não têm as pedras, 
somente terra ou grama, onde as árvores e postes também 
acabam prejudicando a passagem dos pedestres. 

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/O Líder
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nos últimos tempos o principal 
problema que nós temos é a falta 
de água, por exemplo, quem traba-
lha fora deixa a máquina batendo, 
se faltar água queima a máquina. 
eu acho que a Casan deveria avisar 

quando vai faltar água. Por causa do crescimento da 
cidade, a falta de água está acontecendo. 

outro ponto é sobre o lixeiro que foi roubado, 
daí é pouco porque são mais de quatro moradores 
que usam o mesmo lixeiro, então enche. As pessoas 
que circulam para ir à praça deixam o lixo todo na 
rua, mais os jovens, nos finais de semana. Muitas ve-
zes nem dava para passar na rua de tantas garrafas.

na questão de segurança, está boa, mas tem que 
ficar atento. A iluminação está boa, pois foi arruma-
da recentemente, mas antes não era boa. 

Quanto à saúde, nós recebemos atendimento 
no Posto de Saúde do Centro II, onde os médicos 
cubanos atendem e a comunicação é meio difícil, 
por causa do sotaque. o que mais choca é saber que 
os médicos que estavam atendendo eram ótimos e 
saíram para colocar os médicos cubanos. A falta de 
pediatras está bem difícil, somente tendo um pedia-
tra que atende meio dia na segunda-feira à tarde. 
e muitas vezes o médico está atendendo em outro 
posto e daí tem que levar as crianças, mas muitas 
vezes as mães não têm carro e precisam se deslocar 
a pé com os filhos.

 
Moro aqui desde 

1982, na mesma rua, a 
doutor josé Leal Filho. 
É uma rua tranquila, 
vizinhos bons, que fa-
zem se sentir bem. Por 

causa da mão única da Avenida Sul 
Brasil começou a ter mais fluxo de ve-
ículos na rua.

o que poderia melhorar é a ques-
tão de limpeza da vegetação que cres-
ce na beirada da rua. A iluminação pú-
blica está boa, quando queima alguma 
lâmpada eles logo vêm concertar. 

o problema da falta de água tam-
bém atrapalha. Muitas vezes por causa 
do vento que circula nos canos, tive-
mos que pagar mais por isso.

eu utilizo um plano de saúde, mas 
as pessoas comentam que em par-
tes a saúde precisa melhorar porque 
quando precisa de remédio contínuo, 
dizem que tem que ser o estado para 
repassar, mas somos munícipes, aqui 
votamos, aqui temos que receber aju-
da na questão dos remédios.

 
Tenho 71 anos e acho 

bom morar aqui pela ques-
tão da segurança, porque 
não tem ladrões, é bem segu-
ro, pois somos só nós dois, eu 
e meu marido.

Quanto aos vizinhos, nos damos bem, 
nunca tivemos encrenca, sempre foi bom o 
convívio desde que moramos aqui em Mara-
vilha.

um das coisas que poderia melhorar é 
a limpeza nas laterais das ruas, pois o mato 
cresce. Aqui na frente de casa também temos 
um buraco na rua, grande, podendo até oca-
sionar um acidente. Gostaria que fosse feito 
asfaltamento, porque daí fica mais limpo e 
não dá mais problemas. 

Sobre a iluminação pública, está boa, 
não temos queixa. e quanto à saúde, somos 
atendidos no Posto do Centro II, também 
não tenho queixa, sempre fui bem atendida, 
com médicos e remédios fornecidos.

 
Moro há 28 anos no mes-

mo lugar. Aqui a Avenida Anita 
Garibaldi foi sempre tranquila, 
mais calma, próxima ao Centro, 
era área residencial e agora está 
ficando mais comercial. o bom 

é que fica perto de tudo, fácil de se locomover, 
para tudo dá para ir a pé. Agora faz cerca de cin-
co anos que a rua está ficando mais movimen-
tada.

Sobre segurança, continua tudo calmo, por-
que não tem registro de assalto, a única questão é 
a segurança no trânsito, pois acontecem bastan-
tes acidentes.

uma das coisas que nós gostaríamos que me-
lhorassem são as calçadas, que estão mal feitas 
e exigem um cuidado a mais. Também gostaría-
mos que arrumassem a rua, tem muito buraco.

Sobre a iluminação, quando queima eles logo 
vem arrumar e por ser uma rua antiga não teve 
problema com falta de água e nem de luz.

nós somos atendidos no Posto do Centro II e 
sempre fui muito bem atendida quando precisei, 
não tem o que reclamar. no lazer não tem nada, 
somente a praça que dá para tomar chimarrão. 
opções de lazer não têm para as crianças.

Por ser o local onde se concentra 
o maior número da população mara-
vilhense, o Centro tem várias agentes 
de Saúde. entre elas, Lucila, Assunta 
Ana Ludwig, Rosilei henehen, eliane 
Schossler e Vera Rambo.

Conforme as agentes, as famílias 
que residem no Centro são pequenas, 
normalmente de duas a três pessoas. 
elas destacam que é difícil encontrar 
os moradores em casa, pois a grande 
maioria trabalha fora e quando re-
alizam as visitas, que normalmente 
ocorrem ao meio-dia ou à noite, a 
conversa é breve.

Apesar da faixa etária dos mo-
radores do Centro ser entre 14 e 64 
anos, a hipertensão e diabetes ainda 
são as principais doenças. Casos de 
obesidade e depressão também fo-
ram ressaltados pelas agentes.

Quanto à Saúde Pública, a maio-
ria dos moradores não ocupa, mas as 

agentes afirmam que aos poucos isso 
vem mudando. “A falta de pediatra é a 
maior reclamação das pessoas, prin-
cipalmente por Maravilha ser a Cida-
de das Crianças”, afirmam.

Para elas, a maioria dos morado-
res está contente com o agendamento 

dos exames e ter o seu espaço sepa-
rado do posto de saúde, pois não dá 
tumulto de pessoas. 

entre os principais problemas 
levantados pelos moradores está o 
esgoto na Avenida Sul Brasil, que gera 
mau cheiro, a falta de estacionamen-

to e iluminação pública. “na praça e 
atrás da Igreja Católica também é ne-
cessário ter mais segurança. Muitos 
vão lá para beber e usar drogas, é um 
perigo passar à noite por lá”, salien-
tam.

os terrenos baldios que estão 

sempre com a vegetação alta é ou-
tro problema levantado. As agentes 
enaltecem que quando falam para 
os morados dos cuidados quanto ao 
mosquito da dengue a reclamação é 
dos terrenos sujos, com lixo e mata-
gal, que acaba criando mosquitos.            

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Agentes Vera, Eliane e Rosilei pertencem ao ESF 2
Assunta Ana Ludwig atende o 
Centro e parte de alguns bairros  

Lucila atende 160 famílias do 
Centro  
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já tivemos a loja um pouco mais retirada, mas também 
compreendia o Centro. Agora, no endereço atual, perce-
bemos uma mudança muito grande, como de público e 
movimento, as pessoas circulam pelas ruas, veem a vitrine 
e acabam entrando e comprando alguma coisa.

A maior dificuldade é o estacionamento, muito com-
plicado, principalmente na frente da praça, porque funcionários dei-
xam os carros na frente de seus comércios o dia inteiro, isso é a falta de 
consciência das pessoas. Para conseguir uma vaga, principalmente nos 
dias de chuva, tem que sair meia hora antes para conseguir estacionar. 
Como sugestão, a melhor forma de resolver a questão do estaciona-
mento seria as pessoas se conscientizar ou implantar o estacionamen-
to rotativo.

Como mãe, digo que é difícil sair com carrinho de bebê na calçada, 
pois se a calçada não tem algum impedimento, como flores ou postes, é 
muito estreita ou está quebrada, e ainda tem locais que as calçadas são 
usadas para colocar materiais de obras e ficam bloqueadas. eu, como 
mãe, consigo levantar o carrinho, mas e um cadeirante, que não tem 
esta mobilidade? Até os acessos das rampas estão fora do esquadro, é 
uma parte que precisaria mudar, a acessibilidade.

outro ponto crítico no Centro é quando chove muito, alaga, mas 
também vai da consciência das pessoas, porque ainda tem muitos que 
jogam o lixo no chão. Mesmo com as pessoas limpando o tempo intei-
ro, os bueiros não têm como limpar.

Percebemos na questão do asfalto 
que está se deteriorando por questão 
do tempo e não está tendo melhora, 
muitos já cheios de buracos.

o estacionamento é outro proble-
ma, sou a favor do estacionamento 

pago, porque quem vem trabalhar e deixa o carro 
o dia inteiro ocupando uma vaga sentirá no bol-
so e buscará uma alternativa. os terrenos baldios 
também poderiam ser aproveitados para fazer al-
gum estacionamento, principalmente quem não 
vai construir logo, claro, que não seja pago nesta 
situação, mas ver um meio-termo de taxa de ma-
nutenção do terreno, o proprietário somente ceder 
o terreno, pois isso favoreceria todo o comércio. 

A questão dos passeios, têm lugares que as la-
jotas foram mal colocados, ou acabaram cedendo, 
e respinga água, como há lugares que nem passeio 
têm.

no geral, a localização do Centro é muito boa. 
Tem tudo ao alcance, como mercado, padarias, far-
mácia, bancos, etc.

estamos com a empresa no Centro desde 1996, só mudan-
ça de endereço, mas sempre em volta do Centro, e isso é bom 
pelo ponto de vitrine, pois as pessoas vão passear nos finais de 
semana e acabam circulando por aqui e vendo o que temos a 
oferecer. A vizinhança é tranquila, tudo está ao acesso, como 
bancos, correios, tudo fica perto, podendo se deslocar a pé.

o estacionamento é difícil. Teria que mudar a conscientização dos fun-
cionários que trabalham no Centro, para deixar vagas para os que vêm para 
comprar, pois chegam às 8h e saem às 12h, voltam à 1h30 e saem às 18h, es-
tacionam o carro por aí e não pensam no consumidor, que precisa de vaga. 
e da maneira que está acontecendo o estacionamento logo passará a ser 
pago, e penso que isso não seria necessário se as pessoas se conscientizas-
sem.

As câmaras de monitoramento também é algo bom que teria que ser 
implantada logo, ajudará a manter a cidade organizada.

A estrutura do Centro é ótima, a única questão é o estacionamento, 
pois estão demorando muito para resolver. Minha sugestão para o es-
tacionamento seria cobrar, única saída em Maravilha é cobrar pela fal-
ta de educação no trânsito. Você não conscientiza se não colocar a mão 
do bolso. na minha opinião, já deveria ser cobrado desde a metade do 
ano passado, quando vão para outras cidades é pago e não reclamam. 

Aqui o problema são os carros dos patrões e funcionários que enchem as ruas, 70% 
dos carros estacionados é isso. 

A iluminação pública está um pouco precária, mas em alguns pontos. Porque 
fica muito tempo a lâmpada queimada por demora na troca.

o que está bom no Centro é a sinalização de trânsito, como o semáforo, pintu-
ras das faixas e pardais. o asfalto precisa melhorar, ainda são muitos os buracos, 
coisa simples, mas que demora demais, com as rótulas também melhorou bas-
tante.

Quanto à iluminação e colocação de luz de led, melhorou. Antigamente tinha 
muitas lâmpadas queimadas, agora não tem mais.

na questão da segurança não é problemas nas lojas, está legal. na nossa rua o que dá para 
ver é a questão dos alagamentos e do canal que ainda não foi solucionado. Com qualquer chu-
va já alaga, isso gera muito barro e as pessoas deixam de passar por aqui no comércio.

estacionamento tem que ser cobrado, pois muitas pessoas colocam o carro de manhã e só 
retiram à noite, não tendo circulação do tráfego, ou ter algum espaço para deixar o carro.
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ILMO jOÃO LAPPE

Com saudades nós ficamos sem 
você, mas sabemos que estás bem ago-
ra, ao lado daquele que é nosso Pai. Que 
deus te acolha, como sempre você nos 
acolheu. Saudades eternas de seus fa-
míliares e amigos. nossa mais profunda 
gratidão a todos que compareceram no 
último adeus e convidamos para a missa 
de sétimo dia, a realizar-se hoje (14), na 
Igreja da Matriz São josé operário.

Com 40 anos dedicados à edu-
cação, o Grupo Positivo estende sua 
atuação para a área de educação à dis-
tância, com cursos de graduação, pós-
graduação e extensão on-line. em Ma-
ravilha, encontros presenciais serão no 
Centro educacional universo do Saber 
(CeuS). na cidade, as inscrições estão 
abertas para os cursos de especializa-
ção e MBAs, que começam em junho.

A universidade Positivo on-line, 
em parceria com o CeuS, transformou 
a cidade de Maravilha em um polo de 
educação de seu recém-lançado pro-
grama de educação à distância. nos 
encontros presenciais, os estudantes 
participam de jogos de negócios e pro-
jetos colaborativos, além de fazerem 
avaliações. nos cursos de pós-gradua-
ção, os encontros presenciais aconte-
cem a cada três meses no polo selecio-
nado, permitindo ao aluno programar 
seu deslocamento apenas nessas datas. 
Além de Maravilha, há outros 46 polos 
espalhados pelo Brasil.

Para se tornar um polo da uP on-li-
ne, também chamado de PuP (Parcei-
ro da universidade Positivo), o CeuS 
de Maravilha preencheu requisitos de 
infraestrutura física, tecnológica e pe-
dagógica, indispensáveis para dar ao 

programa de educação à distância os 
índices de qualidade que fazem parte 
dos 40 anos de experiência educacional 
do Grupo Positivo e de sua liderança 
em tecnologia.

Pós-Graduação em Maravilha
os cursos de especialização e 

MBAs disponíveis têm duração de 12 
meses e as aulas começam em junho. 
o MBA em Gestão de Projetos é ideal 
para profissionais das áreas adminis-
trativa e de TI, que precisam gerenciar 
e implantar projetos, enquanto o MBA 
em Gestão empresarial oferece os ins-
trumentos necessários para aprimorar 
a capacidade de análise e síntese de 
informações relacionadas à área ad-
ministrativa empresarial. Além disso, 
serão oferecidos na cidade outros três 
cursos de Pós-Graduação da uP on
-line: MBA em Business Intelligence, 
MBA em Game design e Psicopedago-
gia Institucional e Clínica.

já estão disponíveis também os cur-
sos de extensão da uP on-line, que são 
100% virtuais. Para ingressar num dos 
cursos, os interessados devem acessar 
o site da universidade Positivo online 
–  www.up.com.br/online –,  e escolher 
o curso desejado entre os ofertados no 

polo de Maravilha.

 Um pouco sobre a Universidade 
Positivo On-line

A universidade Positivo on-line 
funciona de duas maneiras distintas. 
os cursos de extensão são de curta 
duração e 100% virtuais. já os cursos 
de Graduação e Pós-Graduação, de 
acordo com as diretrizes estabelecidas 
pelo MeC, exigem também atividades 
e avaliações presenciais, feitas em ins-
tituições de ensino parceiras - polos -, 
com infraestrutura física, tecnológica 
e pedagógica. A metodologia adotada 
pela uP on-line é baseada em pro-
cessos bem sucedidos de ensino para 
adultos como o Action Learning, no 
qual os alunos trabalham e aprendem 
juntos, abordando problemáticas reais 
e refletindo sobre a teoria e a prática. 
Com o apoio de um tutor on-line, o es-
tudante percorre uma rota de aprendi-
zagem com atividades semanais, como 
leitura de textos didáticos – fornecidos 
em formato de e-book –, videoaulas e 
exercícios. Mais informações, inclusive 
a programação completa de cursos dis-
poníveis pela uP on-line, com respecti-
vas datas e preços, pode ser consultada 
no site www.up.com.br/online.

Ações 
Pastoral da Criança realiza brechó

na quarta-feira (11) foi a segunda 
vez que a Pastoral da Criança reali-
zou brechó com peças de roupas de 
R$ 1,00 a R$ 2,00. Conforme a agente 
pastoral, Márcia Müller, as roupas do 
brechó foram doadas pelos funcioná-
rios da InfoPoint, novoeste e algumas 
pela própria comunidade.

os valores arrecadados auxiliarão 
nas ações da Pastoral e na compra de 
lanches para as Celebrações da Vida, 
que acontecem todos os sábados e 

são oferecidos lanches para as crian-
ças. As roupas que não foram comer-
cializas no brechó serão doadas para 
as famílias carentes do interior. 

A agente pastoral agradece a 
coordenadora voluntária nadir Pas-
qualotto e a todas que ajudaram a or-
ganizar o evento, como líderes volun-
tárias dos bairros. “estamos abertos 
a novas doações desde que estavam 
em boas condições de uso”, afirmou 
Márcia.

Muitas peças de roupas estavam à disposição para serem comercializadas

Isabel Müller/O Líder

Aulas presenciais serão no Centro educacional universo do Saber 

distância da universidade Positivo on-line 
terá polo em Maravilha

EDUCAÇÃO
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Convênios somam o valor de R$ 319,8 mil, que serão investidos 
na contratação de máquina e aquisição de bancos para a praça 
municipal 

SdR Maravilha assina convênios 
com Bom jesus do oeste

RECURSOS 

na segunda-feira (09), na Secretaria 
de estado de desenvolvimento Regio-
nal (SdR) de Maravilha, foram assina-
dos dois convênios com o município 
de Bom jesus do oeste, que somam R$ 
319,8 mil em recursos repassados pelo 
Governo do estado.

o primeiro convênio garante a recu-
peração da malha viária do município 
com a contratação de nova máquina. 
Serão destinados recursos no montante 
de R$ 385,8 mil, sendo R$ 299,9 mil re-
passados pelo Governo do estado e R$ 
85,8 mil de contrapartida do município.

Segundo o prefeito, Airton Reinehr, 
o objetivo é atender a necessidade da 
população na recuperação das estra-
das do interior com reabertura, lim-
peza, cascalhamento, patrolamento e 
compactação das estradas. “este tra-
balho vem beneficiar a população, dar 
segurança e melhorar a qualidade de 
tráfego nas estradas municipais para 
o escoamento da produção agrícola”, 

comenta.
Para o secretário Regional, Valci 

dal Maso, as estradas em bom estado 
facilitam o escoamento da produção, 
diminuindo custos do transporte, con-
tribuindo para a fixação das famílias 
no campo e melhorando as condições 
de vida.

o segundo convênio assinado com 
Bom jesus do oeste se destina à aquisi-

ção de bancos para a praça municipal, 
lixeiras de coleta seletiva de recicláveis e 
monoblocos. Serão destinados R$ 25,4 
mil, sendo destes R$ 19,9 mil de repasse 
do estado e R$ 5,4 mil de contrapartida 
do município. o prefeito comenta que 
as lixeiras serão distribuídas no períme-
tro urbano e escolas e os bancos serão 
colocados na Praça Gustavo osvaldo 
Sehnen.

Dois importantes convênios foram assinados com Bom Jesus do Oeste 

Ascom SDR

Campanha
Empresários se mobilizam 
para arrecadar donativos

Por intermédio da Federação 
das Associações empresariais de 
Santa Catarina (Facisc) e do Con-
selho estadual do jovem empreen-
dedor (Cejesc), a CdL/Associação 
empresarial de Maravilha e o nú-
cleo do jovem empreendedor estão 
mobilizados em campanha para 
ajudar as cidades atingidas pelas 
enchentes nos últimos dias.

o objetivo é arrecadar donati-
vos que serão destinados para as 
cidades mais atingidas das regiões 
norte e Planalto norte catarinense, 
com destaque para Guaramirim, 

Canoinhas, jaraguá do Sul, Mafra e 
Rio negrinho. o que está sendo so-
licitado são produtos básicos, como 
água, leite, alimentos não perecí-
veis, colchões e cobertores.

As doações podem ser entre-
gues junto à CdL/Associação em-
presarial, na Avenida Maravilha, 
203, Centro, preferencialmente até 
o dia 20 de junho. Aos interessados 
em contribuir em dinheiro, a conta 
para depósito é a da Facisc, no Ban-
co do Brasil (001), agência 4236-6, 
conta corrente 107287-0, CnPj/MF 
78.354.636/0001-29.

Ilustração

Donativos podem ser entregues da CDL/ Associação Empresarial de Maravilha 
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Recursos na ordem de R$ 857,1 mil são para a construção de 
passeio público  

Convênio com a SdR é assinado

Assistência Social promove viagem e 
organiza arraial

CRAS inicia curso de Auxiliar Administrativo 

PASSEIO PúBLICO

Terceira Idade

Senac

na segunda-feira (09) a prefei-
ta de Maravilha, Rosi Maldaner, e o 
vice-prefeito, Sandro donati, par-
ticiparam do ato de assinatura de 
convênio entre o governo do esta-
do, por meio da SdR, e município 
de Maravilha.

Conforme Rosi, os recursos na 
ordem de R$ 857,1 mil serão destina-
dos à construção de passeio público, 
com 3.524,29 m² de extensão, na Rua 
hercílio Luz. do total repassado, R$ 
599,9 mil serão concedidos pelo Go-
verno do estado e R$ 257,1 mil será 
contrapartida do município.

A Rua hercílio Luz possui gran-
de tráfego de veículos, em decor-
rência das indústrias instaladas nas 
proximidades, como a Rotoplast, e 
também de pedestres, principal-
mente crianças que estudam no 
Centro educacional Raymundo 
Veit, no Bairro Progresso. “Com 

Assinatura foi realizada na segunda-feira (09), a SDR

esse passeio será possível garan-
tir segurança tanto para pedestres 
quanto para os veículos que ali tra-
fegam”, comenta a prefeita.

Segundo o secretário regional, 

Valci dal Maso, com a construção 
deste passeio, a segurança dos mu-
nícipes será reforçada, trazendo 
benefícios às pessoas que utilizam 
diariamente esse trecho.

Cleusa Regner/Ascom

Cultura
1º Encontro de Violões reúne 
grande público em Maravilha

Com o objetivo de promover a 
cultura e valorizar a música, o de-
partamento de Cultura de Maravilha 
promoveu, no último sábado (07), a 
primeira edição do encontro de Vio-
lões. Prestigiaram o evento centenas 
de pessoas, entre autoridades, pais e 
alunos dos municípios de Caibi, São 
Miguel da Boa Vista, Saudades, San-
ta Terezinha do Progresso, Tigrinhos 
e Maravilha. 

o evento contou também com a 
participação da prefeita, Rosi Mal-
daner; da secretária de educação, 
Roseméri Rodrigues da Silva; da di-
retora de Cultura, Rosi Reichert; e da 
vereadora Marclei Grando, além de 
autoridades de outros municípios. 
“Assim como a educação, a Cultura 
é uma necessidade da nossa popula-

ção, pois é um conjunto de crenças, 
costumes e artes. É a nossa identida-
de, a nossa história. hoje temos na 
oficina de violão mais de 100 crian-
ças e jovens, um orgulho para nós, 
pois são elas que vão difundir a cul-
tura de nosso município para outras 
localidades por meio desta musicali-
dade”, comentou a prefeita.

A secretária de educação, Ro-
seméri, destacou que quando se fala 
em educação se pensa em um todo, 
como a Cultura e o esporte. “Preci-
samos fazer mais esse tipo de even-
to, pois às vezes não temos ideia 
de quanto nosso município é rico 
em talentos que podem se tornar 
grandes artistas, além de ser uma 
forma de difundir a nossa cultura”, 
comentou.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Administração participou da abertura do encontro 

Pais e familiares prestigiaram o evento

Representantes dos municípios receberam troféu de participação

Oficina de Violão do Departamento de Cultura abriu e encerrou as 
apresentações   

A Secretaria de Assistência So-
cial, por meio do Centro de Refe-
rência de Assistência Social (Cras) e 
da coordenação dos idosos, promo-
veu excursão para a cidade de Foz 
do Iguaçu/PR.

A viagem foi realizada pela 
empresa Brunatur e teve a partici-
pação de 52 idosos de Maravilha. 
“na oportunidade os idosos pude-
ram conhecer a usina hidrelétrica 
de Itaipu, o Parque das Aves e as 
Cataratas do Iguaçu”, comentou a 
coordenadora dos idosos, Leonice 
Castanha.

outra ação que a Secretaria de 
Assistência Social, por meio da co-
ordenação da terceira idade, está 
promovendo é o 2º Arraiá da Ter-
ceira Idade, no CTG juca Ruivo, dia 
28 de junho, a partir das 13h. “To-

dos os 19 grupos de idosos estarão 
presentes na festa junina, que terá 
muitos atrativos, como a quadrilha, 
que será apresentada pelos idosos. 

Após haverá a escolha do joãozinho 
e Mariazinha, onde cada grupo terá 
seus representantes”, explica Leoni-
ce Castanha.

Idosos participaram da excursão para Foz do Iguaçu/PR

Arquivo

A Secretaria de Assistência Social de Maravilha, por 
meio do Centro de Referência de Assistência Social, em 
parceria com o Senac, iniciou, na noite do último dia 05, o 
curso de Auxiliar Administrativo oferecido pelo Senac de 
São Miguel do oeste.

no total, são 30 novos profissionais aptos a trabalhar 
em sua área quando concluírem a capacitação.

esteve presente o coordenador do eixo Tecnoló-
gico: Gestão e negócios, Ivandro Spengler, e a orien-
tadora da turma de São Miguel do oeste. “desejamos 
a todos os alunos sucesso e muita persistência nesta 
nova etapa”, comenta a coordenadora do Pronatec, Ma-
risete Perondi. Aproximadamente 30 alunos iniciaram a capacitação 

Divulgação
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AMAUC

equipe falou sobre a criação da Associação Maravilha de 
Água Potável

Vigilância Sanitária recebe 
visita de técnicos da região

Com objetivo de vivenciar e 
trocar experiências relacionadas às 
Soluções Alternativas Coletivas de 
abastecimento de água, cerca de 25 
técnicos da Vigilância Sanitária e 
demais órgãos da região da Amauc 
visitaram a Vigilância Sanitária de 
Maravilha.

o encontro foi realizado no final 
do mês de maio e teve a participa-
ção da prefeita, Rosi Maldaner; do 
secretário de Saúde, jonas dall’Ag-
noll; do secretário de Agricultura e 
da Associação Maravilha de Água 
Potável (AMAP), Pedro Gilberto 
Ioris; do presidente da AMAP, Ge-
nézio Poletto; do conselheiro Ito Li-
nenburger; e da equipe da Vigilância 
Sanitária.

na ocasião o biólogo josé Mora 
palestrou aos presentes, esclarecen-
do sobre a criação da AMAP, os mo-
tivos que levaram à sua criação, sua 
funcionalidade perante as associa-
ções e dados técnicos. Mora é o res-
ponsável técnico cedido pelo muni-
cípio de Maravilha para atuar junto à 
AMAP. “A região da Amauc veio co-
nhecer o que estamos fazendo para 
atender as exigências da Portaria 
2914/2011 do Ministério da Saúde”, 
explicou a Vigilância do município.

Como teve início a criação da 
AMAP?

Antes de mais nada, é necessário 
entender qual a importância de a as-
sociação ter sido criada. Para atender 
as exigências da Portaria 2914/2011 
do Ministério da Saúde, que dispõe 
sobre os procedimentos de controle 
e de vigilância da qualidade da água 
para consumo humano e seu padrão 
de potabilidade, a Vigilância Sanitária 
de Maravilha realiza coleta e envio de 
25 amostras mensais de água (Casan, 
Soluções Alternativas Coletivas e So-
luções Alternativas Individuais) ao 
Laboratório Central de Saúde Pública 

Cerca de 25 técnicos da Vigilância Sanitária e demais órgãos da região da Amauc participaram do encontro em 
Maravilha 

 Cleusa Regner/Ascom

(Lacen), de São Miguel do oeste.
“Ao receber laudos com padrões 

em desacordo com os estabelecidos 
pela Portaria, cabe à Vigilância Sa-
nitária notificar o responsável da as-
sociação ou sistema de tratamento, 
para que medidas corretivas sejam 
adotadas e para que a potabilidade 
da água seja restabelecida”, explica a 
Vigilância.

neste passo, foi constatado que 
nenhuma das associações possuía 
responsável técnico e isso já contra-
ria a legislação vigente e inviabiliza 
a alimentação do programa Sisagua. 
“então, a Vigilância Sanitária con-
vocou uma reunião com os respon-
sáveis pelas Soluções Alternativas 
Coletivas no dia 16 de abril de 2014 
para cobrar as exigências necessá-
rias. Gerou contrariedade o fato de 
cada associação individualmente 
contratar o seu responsável técnico”, 
frisa a Vigilância. 

Após muitas discussões, con-
cluiu-se pela criação de uma nova 
associação, e foi aí que surgiu a 
AMAP, na qual as demais Soluções 
Alternativas Coletivas fariam parte 
e, após consultar o Conselho de Bio-
logia, um único responsável técnico 
seria suficiente.

“Algumas reuniões se sucede-
ram. Foi criada uma comissão, após 
uma diretoria e as associações que 
optaram em fazer parte da AMAP 
terão o profissional cedido pela Pre-
feitura de Maravilha, que acompa-
nhará a cloração da água, coletará as 
amostras para análises e responderá 
legalmente pela AMAP. A Prefeitura 
ainda disponibilizará um veículo 
para o deslocamento do profissio-
nal e transporte de equipamentos 
necessários”, analisa a equipe.

os órgãos da região da Amauc 
conheceram na prática a maneira 
que está sendo dosado o cloro na 
caixa d’água do poço que fica no 

terreno da Prefeitura e na Associa-
ção da Linha Poletto, esclarecendo 
suas dúvidas, tanto na parte técnica 
quanto na parte de estrutura física 
das associações. “os técnicos da 
Amauc retornaram para suas cida-
des com suas dúvidas esclarecidas 
e no dia seguinte já se encontraram 
com os secretários de Saúde para 
apresentarem as novidades aqui 
encontradas e possivelmente im-
plantarem os pontos positivos em 
seus municípios. esse intercâmbio 
foi de grande valia também aqui 
para Maravilha, pois a responsabi-
lidade em obter êxito nas decisões 
foi unânime entre as pessoas par-
ticipantes no processo”, aponta a 
equipe.

Cabe ressaltar que o trabalho 
de cadastramento já começou em 
2004 pela Vigilância Sanitária com 
a colaboração das agentes comuni-
tárias de saúde. Posteriormente, foi 
orientado sobre a cloração da água 
para consumo humano e buscado 
contato com laboratório para envio 
das amostras a serem analisadas.

Com as alterações das Porta-
rias subsequentes relacionadas 
com água para consumo humano 
e devido à deficiência do quadro de 
funcionários da Vigilância Sanitária 
de Maravilha, as exigências da atual 
portaria se tornaram impossíveis de 
serem cumpridas. 

“no dia 16 de julho de 2013 foi 
firmado o Termo de Compromisso 
de Ajustamento de Conduta entre 
o Ministério Público, Comarca e 
Prefeitura de Maravilha, com obri-
gações diversas que atendam as 
exigências da Portaria 2.914/2011 
em relação ao controle e vigilância 
da qualidade da água para consu-
mo humano do município”, pontua 
o responsável pela Vigilância Sa-
nitária de Maravilha, Valdelir josé 
Lopes.

Intervenções

Capacitação 

Cirurgias de adenoide e amígdalas 
beneficiarão 23 pacientes

Curso de cortes assados e defumados de 
frango é oferecido pela Administração, 
em parceria com o Senar/SC

na terça-feira (10) a Secretaria de 
Saúde de Maravilha realizou encontro 
com os pacientes contemplados com 
mais uma campanha de cirurgias de 
adenoide e amígdalas. A prefeita, Rosi 
Maldaner, o secretário de Saúde, jonas 
dall’Agnol, e a diretora de Saúde, Miria-
ne Sartori, participaram da reunião.

Conforme jonas dall’Agnol, serão 
23 pacientes atendidos nesta campa-
nha. “Realizamos esta reunião com os 
pacientes com o objetivo de informá
-los sobre quais os procedimentos e de 
que forma eles serão realizados pela 
Secretaria de Saúde”, frisou o secretário.

Conforme Rosi, o maior objetivo da 
Administração é buscar a solução dos 

problemas dos maravilhenses com a 
maior brevidade possível. “não vamos 
resolver todos os problemas, mas aten-
der bem a nossa população é um de-
ver”, comentou a prefeita.

Para a diretora Miriane, as cirur-
gias de adenoide e amígdalas serão 
realizadas em São Lourenço do oeste 
no próximo dia 20 de junho. “há mui-
tas crianças com perda de audição, 
dificuldade na fala e dentição devido 
a algum desses problemas de adenoi-
de e/ou amígdalas. Muitas vezes as 
famílias não têm condições de fazer 
particular, então é importante o au-
xílio da Administração neste sentido”, 
explicou.

Cleusa Regner/Ascom

Contemplados com cirurgias participam de encontro com a Secretaria de 
Saúde de Maravilha

A prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, e o secretário de Agricul-
tura e Meio Ambiente, Pedro Gil-
berto Ioris, participaram de almoço 
na Linha Consoladora, ocasião em 
que prestigiaram o curso de cortes 
assados e defumados de frango, ofe-
recido pela Administração, em par-
ceria com o Senar/SC.

“Foram fabricados linguicinha, 
empanados, hambúrguer de frango, 
além de outros produtos. o curso 
foi de excelente aproveitamento e 
conhecimento prático para as par-
ticipantes”, frisa o responsável pelos 
cursos, Paulo Lanius.

Rosi destacou que todas as co-

munidades podem solicitar o seu 
curso, pois eles estão à disposição, 
só é necessária a participação das 
agricultoras. “É uma oportunidade 
diferenciada para vocês como agri-
cultoras, pois a cada curso e a cada 
nova receita se aprendem coisas 
que vocês podem levar para a vida, 
seja para o dia a dia da casa, seja 
para ser uma nova alternativa de 
renda”, entende a prefeita.

Para Gilberto, as comunidades 
precisam se organizar e solicitar os 
cursos. “São vários cursos que estão 
à disposição de todas as comunida-
des. É preciso apenas se organizar e 
se inscrever”, explicou.



 -  MARAVILHA  -  S C, 14  de junho de 2014

Maravilha
M/03

TíTULO MÁXIMO DA BELEZA

evento é realizado por meio do departamento de Cultura, em parceria com o Leo Clube. desfile 
será realizado no dia 05 de julho 

Candidatas a Miss Maravilha são apresentadas 
à comunidade e aos patrocinadores 

oito meninas-moças concor-
rem ao título da beleza máxima 
do município, o Miss Maravilha 
2014/2016. na noite da última quar-
ta-feira (11) elas foram oficialmente 
apresentadas aos patrocinadores. 
Posterior a um breve desfile, foi rea-
lizado o sorteio dos patrocinadores 
de cada candidata.

o coquetel para apresentação 
foi oferecido pelo departamento de 
Cultura de Maravilha, em parceria 
com o Leo Clube do município. o 
concurso será no dia 05 de julho e 
elegerá a rainha, primeira-princesa 
e segunda-princesa.

Participaram do evento a prefei-
ta, Rosi Maldaner; a esposa do vice
-prefeito Sandro donati, Marilene 
donati; os vereadores odair Batis-
tello, eder Moraes e doraci Felisiak; 
a diretora de Cultura, Rosi Reichert; 
a presidente do Leo Clube, dianne 

Bolfe; e as atuais soberanas, jéssica 
estefano – rainha Miss Maravilha, 
daiane Galera – primeira-princesa, 
Gabrielle Mainardi Fagundes – se-

gunda-princesa, e neocleia damia-
ni – miss simpatia.

na ocasião, houve sorteio dos 
patrocinadores para as candidatas. 

A candidata Fernanda Laís drumm 
Rossa tem como patrocinadores 
a Loja urbana e Villa Galé; Schei-
la Machado será patrocinada pela 
Gaia Rodovias e Free Color digital; 
Ana Caroline Barrenquevitcz terá 
como patrocinadoras a Atitude Mo-
das e Concretiza Imóveis; Leticia 
Leviski é patrocinada pela wh Co-
municações e FM Pneus; napoliana 
Rúbia Somacal tem como patroci-
nadores a Kasa Imóveis e Consiso 
Contabilidade; elis daiana Stever-
nagel é patrocinada pela Clínica 
Interagir e erva daninha; Micheli 
Karine Rauber tem como patrocina-
dores Iguatemi Alimentos e Sicoob 
Credial; e Gracielli Aparecida Gru-
nitzhy é patrocinada pela Constru-
tora oliveira e pela Rapa nui.

A prefeita Rosi agradeceu aos 
parceiros, patrocinadores e can-
didatas que confiaram no evento. 
“Temos que externar nosso reco-
nhecimento aos patrocinadores e 
apoiadores, que valorizam o en-
grandecimento de nosso município, 
neste ano, em que completamos 56 
anos de emancipação político-ad-
ministrativa, e que acreditam no 
potencial dessas lindas jovens que 

com certeza vão representar muito 
bem a beleza feminina maravilhen-
se”, comentou a prefeita.

A diretora Rosi também agrade-
ceu a todos e destacou que as can-
didatas estão recebendo instruções 
de passarela, bem como de postura 
e etiqueta social por ela e pela co-
reógrafa Mariqueli Bugs, além de 
contar com o apoio da estilista e 
designer de modas elis Batistello, 
que desenvolveu o vestido de gala 
e maiô para as candidatas do Miss 
Maravilha 2014. “Agradecemos aos 
pais que depositaram confiança 
no evento deixando as suas filhas 
participar. Agradecemos a empre-
sa Rudély, que é patrocinadora e 
apoiadora do Concurso Rainha 
Miss Maravilha 2014, e as empresas 
apoiadoras Relojoaria Brilhante, jo-
alheria e ótica Confiança, end Co-
mércio de Material elétrico Ltda; e 
o também apoiador Murilo duarte”, 
frisou a diretora de Cultura.

Após o desfile e apresentações, 
houve entrega de mimos pela pre-
feita Rosi e Marilene às candida-
tas, além de música com o cantor 
Rodrigo Roversi e, após, foi servido 
coquetel.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades acompanharam o coquetel de apresentação das candidatas à 
rainha 

As oito candidatas receberam um mimo da prefeita Rosi e da esposa do 
vice-prefeito, Marilene Donati

Patrocinadores prestigiaram o evento e conheceram as candidatas      

Cleusa Regner/Ascom
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Autoridades prestigiaram a entrega do veículo

Município efetua repasse de 
ônibus para APAe de Cunha Porã

Aulas do Pronatec para mais três cursos têm 
início no município

VIABILIDADE

Oportunidade

na manhã da última segunda-
feira (09) o Governo de Cunha Porã 
efetuou o repasse de um ônibus 
adaptado para a Associação de Pais e 
Amigos dos excepcionais (APAe). o 
ato ocorreu nas dependências da es-
cola especial Renascer e contou com 
a presença do prefeito, jairo ebeling; 
deputado estadual Mauro de nadal 
(PMdB); presidente da Câmara de 
Vereadores, Roberto Allf Correa; os 
edis Rogério Grade, Flavio Biesdorf, 
Lauri Strauss e Solmar hübner; e o 
presidente da Apae, Luiz Carlos hüb-
ner.

Também estiveram presentes 
os secretários de educação, Crisa-
ne Frey, e de obras e Infraestrutura, 
Sedenir César Kipper; alunos, fun-
cionários e membros da diretoria da 
APAe; servidores públicos; repre-
sentantes da Polícia Militar e Corpo 
de Bombeiros Militar; população; e 
imprensa.

Conforme o presidente da Câ-
mara, o momento é de alegria, em 
especial para a APAe de Cunha Porã. 
“estamos pleiteando há muito tempo 
um veículo adaptado para as necessi-
dades da APAe, e hoje este sonho está 
se realizando, por meio do executivo. 
Por isso agradeço a todos que se em-
penharam para que esta conquista 
se concretizasse”, disse Correa. o ve-
reador Biesdorf, que também integra 
a diretoria da entidade, agradeceu a 
administração pelo empenho e pa-
rabenizou a APAe por mais esta con-
quista.

o deputado Mauro de nadal 
salientou que a APAe está de pa-
rabéns, em especial pelo traba-
lho exemplar que desenvolve em 
Cunha Porã. “Tenho andado por 
vários municípios da região e sem-
pre ouço falar do trabalho que é de-
senvolvido pelas APAeS, haja vista 
o bom nível técnico e preparo dos 

Ato foi comemorado por autoridades, lideranças e comunidade presentes

 Ascom Prefeitura

profissionais que atuam nesta ins-
tituição”, disse de nadal, parabeni-
zando a administração e Câmara de 
Vereadores pelo ato de repasse do 
ônibus.

Crisane Frey acrescentou que 
o ônibus é de suma importância 
para os alunos com necessidades 
especiais. “Carrego comigo o pla-
no de trabalho e a cada conquista 
para mim é motivo de orgulho, pois 
é mais uma ação que estamos via-
bilizando em prol da comunidade 
cunha-porense. Agradeço a Admi-
nistração, por sempre nos apoiar 
em nossos projetos na área da edu-
cação, além da secretária-adjunta, 
Marise Schmidt, por sempre estar 
atenta à parte burocrática da Secre-
taria”, enfatizou Crisane.

Projeto concretizado
o prefeito, jairo ebeling, disse 

que o momento era de satisfação. 
“Ao ler nosso plano de governo, ela-
borado em 2012, já podemos avaliar 
diversas conquistas, e isso é resulta-
do de uma administração compro-
metida com as pessoas”, afirmou o 
líder do executivo.

outro ponto reforçando por 
ebeling foi com relação ao transpor-

te dos universitários de forma gra-
tuita e as ampliações e reformas das 
creches. “Ano passado nos compro-
metemos em equipar um dos nos-
sos ônibus para poder garantir um 
transporte com conforto e qualida-
de, e essas adaptações vêm em boa 
hora para atender as necessidades 
desta entidade”, declarou o prefeito.

Para encerrar os pronuncia-
mentos, Luiz Carlos hübner agra-
deceu a todos que se empenharam 
para que este projeto fosse concre-
tizado, em especial a Administração 
de Cunha Porã, que viabilizou o re-
passe do ônibus. “É legal falar, mas 
melhor ainda é fazer acontecer. A 
entrega desse ônibus representa um 
compromisso que o jairo assumiu e 
que hoje se torna realidade, sendo 
de suma importância para os nos-
sos alunos”, ressaltou Luiz hübner.

“A partir de agora os alunos que 
até então não podiam frequentar a 
escola por motivos de locomoção 
terão a oportunidade de participar 
das aulas e das diversas atividades 
que são realizadas na escola Renas-
cer. obrigada todos que trabalha-
ram e se empenharam para que este 
sonho se tornasse realidade”, encer-
rou Luiz hübner.

Atenção

Parcerias 

Demutran orienta motoristas 
sobre fixação de novas placas 
de trânsito

Solenidade efetiva entrega de 13 
casas novas

desde o início deste mês os moto-
ristas que circularem pelo município de 
Cunha Porã devem ficar atentos, tendo 
em vista que foram fixadas diversas pla-
cas de regulamentação do trânsito, que 
têm por objetivo garantir a segurança de 
todos. de acordo com a presidente do 
departamento Municipal de Trânsito 
(demutran), Carolina Simonetto Cava-
lheiro, a atenção deve ser em especial 
com relação à fixação de placas de proibi-
ção de tráfego de veículos pesados - ôni-
bus e caminhões - na Avenida do Comér-
cio (esquina com a Rua Santa Catarina até 
a esquina da Rua da Rodoviária).

Ainda, conforme o demutran, com 
o apoio da Polícia Militar, até o dia 5 de 
julho será realizada uma campanha de 
orientação dos motoristas de veículos pe-
sados e, a partir desta data, passará a ser 
feita a fiscalização, com aplicação de no-
tificações àqueles que não cumprirem a 
nova sinalização de trânsito. Tal iniciativa, 

segundo a presidente do demutran, leva 
em conta uma reivindicação da comu-
nidade local em prol de mais segurança 
na Avenida do Comércio, local de maior 
fluxo de veículos e pessoas.

Por sua vez, para viabilizar o tráfego 
desses veículos pesados, o demutran 
lembra que ônibus e caminhões poderão 
seguir no sentido da Rua 13 de Maio – que 
contorna a cidade. Além disso, outras pla-
cas de regulamentação do trânsito tam-
bém foram fixadas em vários pontos da 
cidade, a exemplo de indicações de prefe-
rência nas esquinas e de estacionamento 
privativo para portadores de necessida-
des especiais. 

A próxima medida deverá consistir 
na confecção de faixas elevadas. “essas 
ações visam suprir um déficit histórico de 
sinalização de trânsito em nosso municí-
pio, bem como aumentar a segurança no 
trânsito, seja para pedestres ou para con-
dutores”, esclarece Carolina.

Sinalização na entrada da cidade está localizada no canteiro central e na 
esquina entre a Rua Santa Catarina e Avenida do Comércio

 Viviane Seben/Ascom Prefeitura

na noite de segunda-feira (09), tendo como local a 
escola núcleo número um, foram realizadas as aulas 
inaugurais dos cursos de Inglês Básico, Recepcionista em 
Serviços de Saúde e Agente de Saúde, viabilizados pelo 
município de Cunha Porã por meio da parceria entre 
Programa nacional de Acesso ao ensino Técnico e em-
prego (Pronatec) e Instituto Federal de Santa Catarina 
(IFSC).

o vice-prefeito, douglas Gollmann, que no ato re-
presentou o prefeito, jairo ebeling, parabenizou os par-
ticipantes dos cursos pela disposição em buscar o aper-
feiçoamento pessoal e profissional. Gollmann também 
referenciou as ações na área da educação no município, 
a exemplo do transporte acadêmico gratuito.

A coordenadora do Pronatec em Cunha Porã, Viviane 
Müller – que representou a secretária de Assistência Social, 
Terezinha Rampi -, destacou como se dará o desenvolvimen-

to das aulas. Também marcou presença a assistente social Ta-
tiana henicka e os profissionais do IFSC que coordenarão os 
encontros, que serão nas segundas, quartas e quintas-feiras, 
das 18h30 às 22h30.

Profissionais esclareceram como serão as atividades no 
decorrer dos cursos 

Ascom Prefeitura

o Programa Minha Casa, Mi-
nha Vida do Governo Federal tem 
viabilizado o sonho da casa pró-
pria para muitas famílias em todo 
país. no município de Cunha Porã 
o projeto também é uma realidade 
e beneficiou mais 13 famílias, cujas 
casas foram entregues no sábado 
(07), durante ato solene na pro-
priedade de Lauro Mass, na Linha 
Santo Antônio.

As obras foram realizadas por 
meio de articulação do cunha-po-
rense Anivaldo wickel, e parceria 
entre governo municipal, que dis-
ponibilizou a terraplanagem, Siste-
ma de Cooperativa de Crédito Rural 
(Crehnor) - São Miguel do oeste -, e 
Caixa econômica Federal - agência 
de Cunha Porã. Cada família rece-
beu R$ 28.500 a fundo perdido para 
a construção de suas casas.

durante o ato de entrega o pre-
feito, jairo ebeling, ressaltou que 
esta é mais uma conquista para o 
povo de Cunha Porã e que certa-
mente para muitos é a realização 
do sonho de ter sua casa própria e 
um ambiente bonito, confortável 
e acolhedor. o gerente regional da 
Crehnor, nelson Foss da Silva, re-

forçou os projetos de habitação e 
destacou que a Cooperativa é pio-
neira neste programa no estado. 
“desde que foi implantado, em 
2002, o projeto de habitação já be-
neficiou em torno de 35 mil famí-
lias”, lembrou o gerente.

juliano Luciano Lunardi, ge-
rente de atendimento da Caixa em 
Cunha Porã, evidenciou o incentivo 
que é dado aos programas de habi-
tação, assim como no ramo da agri-
cultura. Também destacou a impor-
tância das parcerias para que esses 
projetos se tornem viáveis e deixou 
a Caixa à disposição para que os 
agricultores possam conhecer o tra-
balho que vem sendo realizado.

Por sua vez, Anivaldo winckel 
agradeceu a presença dos parceiros 
e reforçou a importância dos mes-
mos, que juntos possibilitaram que 
13 famílias agricultoras pudessem 
participar desta ação. “Com mais 
essas 13 casas entregues, já soma-
mos 53 famílias beneficiadas com 
esse trabalho em Cunha Porã”, de-
clarou wickel, referenciando que, 
juntas, essas residências ultrapas-
sam R$ 1,5 milhões de investimen-
tos em prol da população.
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Modelo
M/05

o Governo Municipal de Mode-
lo, em parceria com o departamento 
de Assistência Social e o departa-
mento de educação e Cultura, orga-
niza o II Sábado Família, que neste 
ano terá tema junino. o evento será 
realizado hoje (14), no Salão Multiu-
so, das 14h às 17h30.

haverá música ao vivo, além de 
lanches típicos de São joão, como pi-
poca, bolo de milho e quentão, chás, 
waffle e cachorro-quente, entre ou-
tros. 

Também serão apresentadas 
diversas danças, como a quadrilha, 

pau de fita e o casamento caipira, ha-
verá apresentação do coral e pintura 
facial para as crianças. 

o evento é gratuito e, por ser ju-
nino, terá um grande arraial para as 
famílias modelenses, sendo que as 
pessoas podem ir com trajes típicos. 
haverá transporte para as pessoas 
do interior, seguindo o roteiro esco-
lar. os ônibus sairão de Modelo às 
12h30.

na ocasião também haverá pes-
caria, que será realizada pela APP da 
escola Municipal e terá o custo de R$ 
2,50.

Assinaturas garantiram investimento no valor de R$ 
253,5 mil para melhorias 

Município assina dois 
convênios na SdR Maravilha

RECURSOS 

dois convênios foram assinados 
na última segunda-feira (09), entre o 
Governo do estado e o município de 
Modelo. o ato garante a liberação de 
R$ 253,5 mil para a implantação da 
rede de iluminação e rede elétrica no 
parque municipal da Festa estadual 
do Porco Assado no Rolete (Fepar) e a 
execução de obras de melhoria no pá-
tio da garagem e oficina de lavagem da 
Prefeitura.

As assinaturas foram realizadas no 
gabinete do secretário Regional de Ma-
ravilha, Valci dal Maso. Acompanha-
ram o prefeito, Ricardo Maldaner, na 
assinatura dos convênios, o presidente 
da Câmara de Vereadores, nadir ni-
coli, os vereadores Vilmar Cesco e Ce-
cília Geller, a secretária de Agricultura, 
Márcia Rüdiger, e o vice-presidente do 
PSdB, Valter Rubens Cesco.

o convênio para a implantação da 
rede de iluminação e rede elétrica no 
parque municipal da Fepar tem o in-
vestimento de R$ 200 mil, sendo R$ 150 

Modelenses acompanharam a assinatura dos convênios

Ascom SDR

mil de repasse do Governo do estado, 
resultado do esforço do deputado esta-
dual Marcos Vieira (PSdB), e outros R$ 
50 mil de contrapartida do município. 

de acordo com o prefeito, as obras 
têm a finalidade de adequar o parque 
com infraestrutura para realização de 
eventos, propiciando segurança e bem-
estar à população.

Mais R$ 53,5 mil serão utilizados na 

execução de obras de melhoria no pá-
tio da garagem e oficina de lavagem do 
departamento Municipal de estradas e 
Rodagens, obras e Agricultura. o Go-
verno do estado irá investir R$ 40 mil, 
recursos que foram destinados pelo 
empenho do deputado estadual Mau-
ro de nadal (PMdB), e o município de 
Modelo, entra com mais R$ 13,5 mil de 
contrapartida.  

é hoje

Saúde na Escola

II Sábado Família terá tema junino

Atividades do programa são 
realizadas na Casa Familiar

na segunda-feira (09) os pro-
fissionais da Secretaria de Saúde, 
em parceria com o Lions Clube, 
realizou, na Casa Familiar Rural de 
Modelo, atividades referentes ao 
Programa Saúde na escola. 

na oportunidade foi realizada a 
avaliação antropométrica dos alu-
nos, consulta individual de enfer-
magem e teste de acuidade visual. 

Posteriormente os alunos, profis-
sionais da saúde e professores parti-
ciparam de torneio de vôlei, a fim de 
estimular a prática de atividades fí-
sicas e de lazer como promotoras do 
bem-estar e da qualidade de vida.  

A Secretaria da Saúde agradece 
a parceria da direção e professores 
da Casa Familiar e dos integrantes 
do Lions Clube. 
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Flor do sertão
M/06

Tigrinhos

A Secretaria de Saúde realizou no 
Centro, na última segunda-feira (09), 
o encontro do programa “A Saúde vai 
a sua Comunidade”, com entrega de 
medicação e acompanhamento de 
sinais vitais dos munícipes, repassan-
do ainda recados da gestão e palestra 
sobre a saúde bucal de diabéticos e hi-
pertensos.

Inicialmente a secretária de Saúde, 
Maristela Valler, agradeceu a presença 
de todos e repassou informações sobre 
dados do primeiro quadrimestre de in-
vestimentos no setor.

“A Secretaria Municipal de Saúde 
realiza, a cada quatro meses, apresenta-
ção dos investimentos do setor junto à 
Câmara de Vereadores e junto ao Con-
selho Municipal de Saúde. Aproveita-
mos o programa e repassamos as infor-
mações para vocês também, sendo um 
dever nosso e um direito dos munícipes 
saberem os números dos investimen-
tos”, salienta.

de acordo com Maristela, duran-

te os primeiros quatro meses de 2014 
foram investidos 17,08% da receita 
municipal em saúde. “nestes quatro 
primeiros meses de 2014 realizamos o 
investimento de R$ 550.907,92, o equi-
valente a 17,08% da receita própria 
municipal. Além disso, houve o repasse 
de R$ 221.055,48 da união e do estado, 
somando o investimento total na Saúde 
do município de R$ 771.963,40, uma 
média de R$ 486,12 por munícipe”, en-
fatiza.

Posteriormente a odontóloga que 
atende na unidade, jana Leila welter, 
realizou explanação sobre o tema “A 
saúde bucal dos hipertensos e diabéti-
cos”, abordando as complicações das 
duas patologias sobre a saúde oral, 
bem como as ações necessárias para 
manter a saúde bucal em dia. A equi-
pe de saúde realizou a entrega das 
medicações de uso contínuo e con-
trolado para a população.

Conforme Maristela, atualmente 
a gestão municipal fornece todos os 

medicamentos controlados e contí-
nuos que a população necessita, isso 
mediante a um cadastro do receituá-
rio médico. “nossa farmácia vai mui-
to além da básica, hoje possuímos 
quase 500 itens de medicamentos, 
todos disponibilizados para a po-
pulação, e além dos medicamentos 
que não possuímos, o paciente pode 
adquirir através de farmácia creden-
ciada ao município, sendo custeado”, 
destaca.

de acordo com a secretária, a 
gestão municipal investe de maneira 
integral na Saúde. “Temos orgulho 
de investirmos na saúde de manei-
ra integral. de fornecermos todos 
os subsídios necessários para que 
nossos munícipes sejam plenamen-
te atendidos em suas necessidades. 
de termos uma equipe engajada em 
atender integralmente nossa popu-
lação. o reflexo disso está nos dados 
e na satisfação expressa por cada mu-
nícipe flor-sertanense”, justifica.

Também houve entrega de medicação e acompanhamento dos 
sinais vitais dos participantes

estradas estão sendo revitalizadas e a 
principal avenida do município recebe 
novas flores  

Ações do quadrimestre são repassadas 
em encontro do “A Saúde vai a sua 
Comunidade” 

Prefeito acompanha 
trabalhos desenvolvidos 
no município 

SAúDE MELHORIAS 

Bimestre 

Descontração 

educandário municipal desenvolve atividades 
diferenciadas 

Arraial do Conviver é realizado  

o Centro educacional Padre Luís 
Muhl vem desenvolvendo diversas 
atividades em comemoração aos prin-
cipais eventos deste bimestre. eventos 
estes que incluem as festas juninas e o 
Brasil, abordando a temática Copa do 
Mundo.

As ações fazem parte do planeja-
mento de atividades, as quais buscam 
trabalhar uma programação diferen-
ciada no contexto educacional. Confor-
me explica a coordenadora pedagógica 

eliane Gatto, dentro deste bimestre o 
planejamento inclui o Brasil, unido ao 
tema Copa do Mundo, estando o país 
em vitrine mundial, além das tradicio-
nais atividades juninas. 

dentre o proposto, cada professor 
vem trabalhando em sala de aula sua 
didática, que inclui os símbolos da Copa 
do Mundo, os países participantes bem 
como suas culturas, bandeiras, a sele-
ção escalada para representar o Brasil 
e as variedades culturais do cenário 

nacional. Também, em ritmo junino 
as bandeiras e decorações típicas ga-
nharam o colorido verde e amarelo.

“Buscamos desenvolver um cro-
nograma diferenciado, aproveitan-
do a Copa do Mundo, abordando a 
variedade cultural brasileira. nossos 
colaboradores são muito criativos e 
buscamos sempre inovar em nossas 
ações para expandir o processo en-
sino-aprendizagem de uma maneira 
completa”, finaliza eliane. 

Voltado para a atenção aos idosos 
flor-sertanenses, o Programa Conviver 
tem por objetivo proporcionar uma 
tarde mensal de lazer e descontração 
como maneira de valorizar a terceira 
idade, além de possibilitar todos os be-
nefícios que a convivência traz, refletin-
do diretamente na qualidade de vida.

na última semana a Secretaria de 
Assistência Social, juntamente com os 
departamentos de Cultura e esporte 
promoveu o encontro do mês. o en-
contro reuniu cerca de 80 idosos muní-
cipes, além de autoridades e funcioná-
rios da equipe organizadora.

A abertura foi realizada pelo prefei-
to, Rogério Perin, que deu as boas-vin-
das a todos. Posteriormente os idosos 
foram direcionados para o circo que 
se encontrava na cidade, participando 

do espetáculo, com palhaçadas e acro-
bacias. durante o espetáculo os mu-
nícipes receberam pipoca e comidas 
típicas juninas. Após o circo, teve início 
o “Arraiá do Conviver”, com jogos juni-
nos, como a argola na garrafa, pescaria 
e tiro ao alvo com distribuição de prê-
mios, além de comidas típicas e música 
a vivo, com a dupla Alberi & euclides.

Conforme a equipe organizadora, 
as ações são pautadas em promover en-
contros diferenciados. “A ideia de pro-
mover encontros que fogem da rotina é 
a base do Conviver. Buscar novas ativi-
dades faz com que consigamos renovar 
os encontros, aproveitar a estadia do 
circo na cidade e as atividades juninas 
foi muito bem recebido pelos idosos, 
com muitas gargalhadas”, comentam.

Para o prefeito, o Conviver reúne 

saúde, lazer e qualidade de vida em um 
espaço único. “Temos a necessidade de 
promover a qualidade de vida de toda 
a população. A atenção e acompanha-
mento dos idosos revela a preocupação 
em tornar palpável a realização plena 
desse objetivo. o Conviver reflete isso, 
conseguimos fornecer lazer, cultura, 
educação e saúde, tudo em um só es-
paço”, frisa.

de acordo com relatos dos parti-
cipantes, o encontro com espetáculo 
circense e arraial foi uma ideia maravi-
lhosa, pois tornou o evento diferencia-
do, animado e prazeroso. Além disso, o 
Conviver já faz parte da rotina e partici-
par do programa vai além de descon-
tração, é pura qualidade de vida, uma 
vez que evidencia a valorização para 
com a melhor idade flor-sertanense.

na última semana o prefeito, Ru-
dimar Francisco Guth, visitou a comu-
nidade da Linha São joão, no interior de 
Tigrinhos, para vistoriar o andamento 
das atividades de melhoria no acesso 
das estradas das propriedades.

na ocasião estava sendo realizado 
o trabalho de melhoria na estrada geral, 
que dá acesso à propriedade de Paulo 
Fernandes Vendrame, que estava satis-
feito pelo trabalho desenvolvido. 

Conforme o prefeito, após o térmi-

no das estradas dessa comunidade a 
equipe de obras estará se deslocando 
até outra comunidade do município, 
buscando sempre a melhoria das con-
dições do acesso dos munícipes.

o prefeito também verificou o 
plantio de flores e a limpeza dos cantei-
ros da principal avenida do município. 
de acordo com o prefeito, novas mudas 
de flores estão sendo plantadas, a fim 
de embelezar e dar um aspecto mais 
bonito à cidade.

Ascom/Tigrinhos

Prefeito acompanhou os trabalhos na Linha São João  

Educação
Maternal realiza projeto com 
participação da família 

A turma do Maternal III, juntamen-
te com a professora Márcia Adriani de 
oliveira, do Centro de educação In-
fantil Proinfância Criança Sorriso, está 
desenvolvendo o Projeto Corpo em 
Movimento, tema do segundo bimes-
tre letivo. uma das atividades que está 
chamando a atenção e despertando a 
imaginação e a criatividade da turma é 
a confecção de um corpo, onde primei-
ramente, na escola, a turma confeccio-
nou a parte do tórax e abdômen e em 
casa, juntamente com os familiares, 
cada criança, após sorteio, leva para dar 
continuidade e escolher com a família 
qual parte do corpo fazer. 

o projeto está acontecendo de ma-
neira atrativa e prazerosa, pois confor-
me relatório dos familiares, as crianças 
que levam o corpo para casa querem 
fazer todas as partes, mas após diá-
logo decidem e confeccionam uma 
parte, usando tecidos, linhas, cola, 
tintas e jornal. de acordo com a pro-
fessora, a atividade também desperta 
e cria nas crianças responsabilidade, 
pois precisam levar para casa e trazer 
novamente para a escola e colaborar 
na confecção, além de proporcionar 
aprendizado das partes do corpo, tam-
bém aproxima a família no contexto 
escolar.

Ascom/Tigrinhos

Projeto vem 
chamando a atenção 

e criatividade 
dos alunos do 

Maternal III do CEI 
Proinfância Criança 

Sorriso
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Cotidiano

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

oBITuÁRIo
FeRnAndÃo  
o ex-capitão colorado morreu na madrugada de sábado (7), 

em Aruanã, a cerca de 315 km de Goiânia, em um acidente com um 
helicóptero. o jogador, natural de Goiânia, iniciou a carreira nas ca-
tegorias de base do Goiás esporte Clube. entre os anos 1995 e 2001 
conquistou cinco campeonatos estaduais, duas copas Centro-oes-
te e um Brasileiro na Série B, sempre na posição de meia. depois, 
seguiu para a europa, onde jogou pelo olympique de Marselha e 
Toulouse, na França, quando passou a atuar como atacante. em 10 de julho de 2004 ele 
estreou com a camisa do Internacional, em uma partida contra o Grêmio, quando foi o 
responsável pelo milésimo gol da história do clássico Gre-nal. no Colorado, Fernandão 
ainda foi o capitão do time nas conquistas da Libertadores e Mundial de 2006. em 2009 
o atacante retornou ao Goiás e depois se transferiu para o São Paulo. ele se aposentou 
em 2011, quando estava no Tricolor Paulista. Passou, então, a participar da diretoria do 
Internacional e, mais tarde, assumiu o posto de treinador do clube. Recentemente Fer-
nandão estreou como comentarista no SporTV, onde participaria da cobertura da Copa 
do Mundo.

MARCeLLo ALenCAR
o ex-governador do Rio de janeiro morreu na madrugada de 

terça-feira (10), aos 88 anos. Prefeito do Rio por duas vezes, Mar-
cello morreu em casa, em São Conrado, na zona sul da cidade. um 
dos oito senadores cassados pelo regime militar após o Ato Institu-
cional nº 5 (AI-5), Marcello foi advogado do líder estudantil Vladi-
mir Palmeira nos anos 60 e, depois da anistia, voltou à política, pelo 
PdT, fundado por Leonel Brizola. Foi prefeito do Rio em duas opor-
tunidades: na primeira metade dos anos 80, quando Leonel Brizola era governador e o 
nomeou prefeito quando não havia eleição direta para o poder executivo municipal nas 
capitais; e a segunda, eleito pelo voto direto, em 1988. depois de romper com Brizola em 
1992, Marcello foi para o PSdB, partido pelo qual se elegeu governador em 1994. depois 
de não conseguir eleger o sucessor em 1998, não disputou mais cargos públicos, embora 
por muito tempo fizesse política nos bastidores. o ex-governador tinha tido dois aciden-
tes vasculares cerebrais e vivia havia há alguns anos com acompanhamento médico.

RIK MAYALL 
o ator britânico Rik Mayall, famoso pela série televisiva “The 

Young ones”, morreu nesta segunda-feira, aos 56 anos. A causa da 
morte, entretanto, não foi divulgada. Mayall representava o rebelde 
Rick na série, exibida pela BBC entre 1982 e 1984, que foi sucesso 
entre os jovens. Além disso, também participou das séries “The 
Black Adder” e “The new Statesman”. em 1998 sobreviveu a um 
acidente de moto e trabalhou até recentemente.

MAX nuneS
o humorista, roteirista, escritor e diretor morreu na madru-

gada de quarta-feira (11), no Rio de janeiro, aos 92 anos. um dos 
redatores do programa “Balança mas não cai”, sucesso de público 
nas décadas de 60 e 70, nunes sofria de complicações após uma 
queda. Formado em Medicina, em 1964, foi para a Globo, onde 
passou a roteirizar e dirigir, ao lado de haroldo Barbosa, o humo-
rístico Bairro Feliz (1965), pelo qual passaram figuras como Paulo 
Monte, Grande otelo e Berta Loran. o programa “Balança mas não cai” foi adaptado 
para a televisão, pela primeira vez, na Globo em 1968. em 1972 também teve uma versão 
produzida pela TV Tupi. dez anos depois, voltou à grade de programação da Globo, com 
novos personagens e cenários. desde 2000, Max nunes produzia textos e participava de 
gravações do Programa do jô, cujo formato de talk show foi reeditado pela dupla formada 
por ele e o apresentador. 

jACQueS heRLIn 
o ator francês morreu no sábado (7), aos 86 anos, num hospi-

tal parisiense. nascido em 17 agosto de 1927 na região parisiense, 
jacques herlin acumulou mais de cem filmes em seu currículo, em 
quase 60 anos de carreira. Sua última grande aparição foi no filme 
“homens e deuses”, de Xavier Beauvois, ganhador do Grande Prê-
mio do júri no Festival de Cannes, em 2010. Além de participar de 
filmes dirigidos por grandes nomes da sétima arte, como Federico 
Fellini e Luchino Visconti, herlin ainda integrou o elenco de cineastas contemporâneos. 
em 1999, participou da refilmagem de “joana d’Arc”, de Luc Besson, e em 2006 esteve em 
“um bom ano”, dirigido por Ridley Scott.

GeMA BuZATTA 
Faleceu no dia 07 de junho, no hospital Casa Vitta, de São Mi-

guel do oeste, aos 73 anos. Seu corpo foi velado na Cripta da Igreja 
Matriz de Guaraciaba e sepultado no Cemitério Católico de Gua-
raciaba. Gema Buzatta nasceu em Arroio do Meio (RS),  em 27 de 
julho de 1940, filha de Paulo domingos Guizzo e Clotilde Margari-
da Pedó Guizzo. Casou-se com Arquile Buzatta (in memorian) em 
28 de setembro de 1963, indo residir em Linha Seis Barras, São josé 
do Cedro (SC), mudando-se posteriormente para Guaraciaba. Teve 6 filhos: josé Paulo, 
Carlos Alberto, Isete Maria, jorge, Marisa (in memorian) e Silvana. A família convida para 
missa de sétimo dia, a ser celebrada hoje (14), às 19h30, na Igreja Matriz de Guaraciaba.

GILLdo ZARdo
Faleceu na sexta-feira (06), com 85 anos, no hospital São josé. Seu corpo foi velado 

no Clube de Idosos Pioneiro e sepultado no cemitério municipal de Maravilha. 

PeTRIMAR doS SAnToS
Faleceu na quinta-feira (12), com 21 anos, no hospital Regional de Chapecó. o cor-

po foi velado no clube de idosos em São Miguel da Boa Vista e sepultado no cemitério 
católico do município.

AuRI GonÇALVeS de CouTo
Faleceu na sexta-feira (13), com 69 anos, em Palmeira das Missões. o corpo foi vela-

do na casa canônica de Iraceminha e sepultado no cemitério municipal.

no TRÂnSITo SoMoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

CALendÁRIo de LICenCIAMenTo de VeÍCuLoS

Como é de conhecimento de todos os proprietários de veículos, existe um calendário em cada estado para o Licenciamento de 
veículos automotores.

o licenciamento é uma espécie de renovação da licença para o veículo transitar, é o momento também em que o Governo apro-
veita para cobrar o Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA), no mesmo ato, via de regra, os proprietários de veí-
culos recolhem o Seguro obrigatório (dPVAT).

no momento do licenciamento, o poder Público deveria fazer uma vistoria geral nos veículos, renovando a licença daqueles 
que atendam aos requisitos legais, cancelando (retirando de circulação) aqueles que não ofereçam condições de segurança para o 
trânsito em vias públicas.

Acontece, na verdade, que isso não ocorre, as vistorias anuais não foram efetivadas em todo o território nacional, apenas por 
ocasião de transferência de propriedade ou mudança de qualquer característica do veículo é que o Poder Público obriga a realização 
de vistorias. não podemos vendar os olhos para essa realidade, o proprietário de veículo que atualmente paga as taxas e impostos em 
dia, independentemente de vistorias ou da condição do veículo, tem o licenciamento renovado.

não deveria ser dessa forma, a renovação da licença para trânsito deveria ser precedida de uma análise criteriosa dos veículos, 
especialmente dos itens de segurança. oportuno ressaltar que alguns tipos de veículos, como é o caso de transporte escolar e veículos 
de carga com trânsito no exterior, possuem obrigatoriedade de vistorias semestrais ou anuais.

Pois bem, em que pesem as condições acima expostas, cada estado possui um calendário definido para o licenciamento de sua 
frota (ou pagamento de taxas e impostos), cujo calendário é adotado pelo número final das placas dos veículos.

Quando, porém, os veículos circularem em outros estados da Federação, onde possivelmente o calendário seja outro, a Reso-
lução 110/2000, do Conselho nacional de Trânsito (Contran), definiu um calendário Federal para uniformizar a fiscalização, o qual 
segue a seguinte ordem:

1.      Veículos com número final da placa 1 e 2, devem ser licenciados até 30 setembro.
2.      Placas final 3, 4 e 5, outubro.
3.      Placas 6, 7 e 8, novembro.
4.      Placas final 9 e 0, dezembro.
Amigo motorista, quando for circular com seu veículo em outro estado, procure verificar se o seu veículo está licenciado de 

acordo com o calendário nacional, pois além da penalidade de multa, veículos não licenciados podem ser retirados de circulação 
até que a irregularidade seja sanada, portanto, os transtornos serão enormes, tudo agravado pelo fato de você estar, possivelmente, 
longe de casa.

A Polícia Militar (PM) atendeu 
uma ocorrência de Tráfico de entor-
pecentes, na Avenida Maravilha, em 
frente ao Mercado dallas, por volta 
das 23h de sexta-feira (06)

A PM foi acionada para verificar 
um veículo Vw/Gol de cor bege, 
com placas de Palmeiras das Mis-
sões/RS, que estaria supostamen-
te traficando no Bairro Bela Vista, 
mas que teria deslocado até o Posto 
Kakareko.

durante o deslocamento, o veí-

culo foi localizado na Avenida Ma-
ravilha, o qual, ao avistar a viatura 
da PM, tentou empreender fuga. 
Através do uso de giroflex e sirene 
foi tentada a abordagem, sendo esta 
possível somente em frente ao Mer-
cado dallas.

Após a abordagem foram identi-
ficados o condutor do veículo, Tiago 
Fernandes, e seu passageiro, Alan 
Antunes Pitão, em consulta pessoal 
foi verificado que Alan possui pas-
sagem por homicídio. em busca vei-

cular foi encontrado um “tijolo” de 
substância psicoativa cannabis sati-
va (maconha) pesando 840 gramas.

Foram lavrados os autos de in-
frações pertinentes, uma vez que 
o motorista não possui Carteira 
nacional de habilitação (Cnh) ou 
Permissão para dirigir e o veículo 
estava com débitos de licenciamen-
to. Foi dada voz de prisão aos indiví-
duos encaminhando-os à delegacia 
para posterior encaminhamento à 
Cadeia Pública.

A Polícia Militar de Maravilha re-
gistrou, na segunda-feira (09), uma 
ocorrência de violência doméstica e 
tentativa de homicídio, por volta das 
18h35, na Rua Independência.

Conforme a Polícia, no interior da 
residência, após verificação, foi con-
cluído que ocorreu luta corporal entre 
o casal, uma vez que diversos objetos, 
móveis e partes da casa estavam dani-
ficados. na parte externa a guarnição 
percebeu um veículo de cor azul que 
estava com cortes de faca nos pneus. 

em um dos cômodos estava um ho-
mem que disse estar aguardando a 
Polícia, assumindo ser o causador das 
lesões em sua esposa. ele estava visi-
velmente perturbado e pedia para ser 
conduzido até a delegacia.

Ainda de acordo com a Polícia, 
posteriormente compareceu ao local 
uma mulher bastante machucada, 
apresentando lesões no braço e mão 
esquerda e um corte profundo na re-
gião da cabeça.

A guarnição localizou uma faca 

e um litro de álcool no quarto onde 
o marido havia sido encontrado an-
teriormente e também foi percebida 
a presença de álcool derramado no 
chão e na cama onde o casal dormia. 
devido às lesões, a mulher foi condu-
zida até o hospital e, posteriormente, 
à delegacia, para registrar os fatos.

A Polícia deu voz de prisão ao ma-
rido e, em conversa, este relatou que 
tinha a intenção de matar sua mulher, 
mas que teria se arrependido poste-
riormente.

duas pessoas foram detidas com 840 gramas de maconha 

Polícia Militar flagra tráfico 
de entorpecentes

Tentativa de homicídio é registrada em Maravilha

MARAVILHA 

Polícia Militar
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no último sábado (07) foi realizada a 
4ª rodada do Campeonato Municipal de 
Bocha 48. na Linha Salete jogaram Linha 
Salete, 1.220 pontos; Bar do Godois, 985 
pontos; Bairro Palmeiras A, 1.215 pontos; 
e Bom Sucesso da Pitinga B, 1.080 pontos.

na Linha Cedro os resultados foram: 

Bernardi Agro equipamentos e Metal 
1.125 pontos, janguta A 1.310 pontos, Ino-
ve/Infotec/Colônia 840 pontos e Linha 
Cedro 1.300 pontos. e na Linha Lajeado 
Couro: Lajeado Couro 1.110 pontos, Bom 
Sucesso Pitinga B 1.025 pontos, Bairro 
Palmeiras B 995 pontos e janguta B 995 

pontos.
Amanhã (15) será realizada a rodada 

atrasada da Chave A. o jogo será realiza-
do no Bar do Godois, com início às 13h30, 
quando jogam Bar do Godois, Bairro 
Palmeiras A, Bom Sucesso da Pitinga B e 
Linha Salete.

Competição terá as modalidades de futebol, futsal, handebol e 
voleibol nos gêneros feminino e masculino

Maravilha sediará a 27ª edição dos 
joguinhos Abertos de Santa Catarina

Rodada atrasada do Campeonato de Bocha 48 será amanhã

oficina de Xadrez da Acema/departamento de esportes 
tem aluno campeão nos jeSC

ETAPA REGIONAL OESTE

Modelo II

Reconhecimento 

A Prefeitura de Maravilha, em 
parceria com a SdR, realizou na ter-
ça-feira (10) o congresso técnico da 
27ª edição dos joguinhos Abertos de 
Santa Catarina – etapa Regional oeste.

Participaram do evento os diri-
gentes esportivos dos municípios par-
ticipantes; o secretário Regional, Valci 
dal Maso; o coordenador geral dos 27º 
joguinhos, dárcio de Saules; o diretor 
de esportes de Maravilha, Marcelo 
heinz, representando a prefeita, Rosi 
Maldaner; o vereador odair Bastis-
tello, além do integrador desportivo 
da SdR, Leandro Giacomolli.

Maravilha receberá os joguinhos 
de 27 de junho a 1º de julho, sendo 
que serão 32 municípios e cerca de 
1000 atletas que farão parte deste 
evento esportivo, que tem como ob-
jetivo principal integrar toda a região 
para a prática saudável do esporte.

A competição terá as modalidades 
de futebol, futsal, handebol e voleibol 

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Congresso foi realizado na terça-feira  

Tênis de mesa 

Modelo I

Professor maravilhense 
participa de curso de técnico 
da ITTF

Campeonato de Futsal teve início 

durante a etapa da Copa Brasil 
em Videira, Santa Catarina, foi re-
alizada uma etapa da capacitação 
para técnicos de tênis de mesa da 
Federação Internacional de Tênis 
de Mesa (ITTF), nível I, durante os 
dias 05, 06 a 07 de junho.

o técnico da Acema-dMe/erva 
daninha/novoeste, professor Tiego 
drumm, participou do curso minis-
trado pelo coordenador de seleções 
da Confederação Brasileira, Lincon 
Yasuda.

Para a participação no curso, o 
professor teve auxílio da Adminis-
tração Municipal, através da Secre-
taria de educação e departamento 

de esportes e da Liga oeste de Tênis 
de Mesa, bem como os patrocinado-
res erva daninha e jornal novoeste.

“neste curso pudemos obser-
var os métodos que os professores 
de todo o país estão utilizando na 
formação dos atletas, trocar expe-
riências e projetar uma ideia para 
desenvolver ainda mais o tênis de 
mesa”, comenta o professor.

A próxima etapa do curso com-
preende um relatório de estágio, 
que será desenvolvido nos próprios 
treinamentos, sendo encaminhado 
para a ITTF, que passará a homo-
logar o credenciamento do técnico 
com o nível I.

Tiego Drumm participou da capacitação para técnicos de tênis de mesa

Divulgação
nos gêneros feminino e masculino. 
“no futebol feminino são três vagas 
para a etapa estadual do evento, nas 
demais modalidades serão disputadas 
duas vagas”, frisa Giacomolli, lembran-
do que a etapa estadual será realiza-
da em Caçador, de 27 de julho a 2 de 
agosto.

Giacomolli destaca que a Comis-
são Central organizadora (CCo) es-

tará localizada na Av. Presidente Ke-
nnedy, 206, junto ao prédio do CRAS. 
nesse local será realizado o controle 
de pontuação, apuração, boletins e 
também se localizará a secretaria da 
Fesporte e a central de imprensa.

A cerimônia de abertura será no 
dia 27 de junho, às 20h, no Ginásio de 
esportes Carlos Alberto Begrow, em 
Maravilha. 

Iniciou na quarta-feira (11) o Cam-
peonato de Futsal edição 2014, con-
templando as categorias força livre, 
veteranos e categorias de base. nestas 
são quatro equipes no sub-8; cinco no 
sub-11; e cinco no sub-14, sendo que 
os jogos iniciam na segunda-feira (16).

na veteranos serão oito equipes 
disputando o título e na força livre par-
ticipam 16 equipes, que estão dividi-
das em quatro chaves.

os jogos da primeira rodada fo-
ram: Veteranos - Tuiuti 2 x 2 Modelo 

Contabilidade; Força Livre - Mercado 
Meneghetti 0 x 6 Santa Rosa, Pipa Pin-
turas 2 x 3 Paulo Automóveis/Florata 
Floricultura; e Los Manolos 1 x 5 Bom-
beiros.

A próxima rodada foi realizada on-
tem (13), quando jogaram: 19h15, Ve-
teranos - Lajeado Pedro x Barbosa Pin-
turas; 20h15, Força Livre - Lepo Lepo 
x juventude Lajeado Pedro; 21h15, 
Posto Modelo/Frente Verso x espírito 
Santo; e 22h15, Infotec/Colônia/Inove 
x Cruzeiro da Linha Saudades.

o estudante da escola de educação 
Básica nossa Senhora da Salete e da ofi-
cina de Xadrez da Acema/departamen-
to de esportes Pablo Kercher conquistou 
o título de campeão invicto nos jogos 
escolares de Santa Catarina (jeSC) – fase 

microrregional de 15 a 17 anos.
Conforme o professor da oficina, 

jorge Godois, o Vacaria, o atleta ganhou 
oito das nove partidas jogadas. “há mui-
to tempo que o município de Maravilha 
não obtinha este resultado, ou seja, vitó-

ria em uma competição individual. o re-
sultado vem de um trabalho sério e com-
prometido que está sendo realizado por 
toda a equipe da Acema/departamento 
de esportes e a dedicação dos atletas”, 
comentou.
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Vice-liderança foi conquistada pela equipe feminina 
jeSC têm participação da AdCP
COMPETIÇÃO

entre os dias 2 e 5 de junho as equi-
pes da Morada do Verde participaram 
dos jogos escolares de Santa Catarina 
(jeSC), 15 a 17 anos, na ocasião, repre-
sentando a escola de educação Básica 
Professor Patrício joão de oliveira. na 
categoria feminina, a primeira fase da 
competição contou com as adversárias 
dos municípios de Mondaí, Palmitos 
e Riqueza. no duelo contra Mondaí, 
as cunha-porenses tiveram um jogo 
bastante movimentado, e após o placar 
marcar 2 a 0 em favor das adversárias, 
as meninas da Associação desportiva 
Cunha Porã (AdCP) recuperaram o 
tempo e viraram o saldo de gols, finali-
zando a partida em 4 a 2. 

o segundo confronto foi contra Ri-
queza. Após perder por 1 a 0 na primei-
ra etapa, as atletas da Morada do Verde 
conseguiram virar o placar por 2 a 1, 
praticamente garantindo a classificação. 
o terceiro jogo das cunha-porenses foi 
contra Palmitos, quando, sem muitos 
problemas e demonstrando um futsal 
de qualidade, a equipe venceu por 4 a 1.

nesta etapa, já somando nove 
pontos e garantindo o primeiro lugar, 
a equipe entrou em quadra para jogar 
contra Caibi na semifinal, com saldo no-
vamente favorável, cujo placar de 2 a 1 
permitiu a presença em mais uma final. 

Equipe feminina demonstrou comprometimento e ficou com a vice-liderança 

Para encerrar a participação nos jeSC, o 
time feminino da AdCP enfrentou Mon-
daí. Após um descuido da marcação das 
cunha-porenses, a equipe de Mondaí 
aproveitou e definiu o placar com saldo 
de 1 a 0.

Segundo o professor diego Schenkel, 
os resultados foram satisfatórios, embora 
o principal objetivo sempre seja o primei-
ro lugar. “este ano, em apenas seis meses 
chegamos a três finais e ficamos vice em 
todas as oportunidades. esses resultados 
são muito valiosos e com mais trabalho 
certamente podemos chegar mais longe”, 
afirma Schenkel.

já pela categoria masculina, na pri-
meira fase da competição os atletas de 

Cunha Porã obtiveram bons resultados, 
vencendo todos os jogos contra Mon-
daí, Riqueza e Palmitos, com placares 
de 8 x 0; 4 x 3; e 3 x 2, respectivamente. 
nas semifinais os meninos da AdCP 
encararam a equipe de São Carlos e 
venceram pelo placar de 4 a 1. A final foi 
contra Caibi e, mesmo se esforçando, o 
time da Morada do Verde não teve um 
bom desempenho, perdendo por 5 a 2.

de acordo com o professor Ander-
son Immich, é preciso ressaltar a deter-
minação das equipes e parabenizá-las 
pelo vice-campeonato. “Fizemos um 
bom campeonato, porém na final não 
conseguimos repetir as boas atuações 
dos jogos anteriores”, avalia Immich.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Materiais esportivos 
Atletas do Núcleo de futsal do Bela 
Vista são beneficiados com tênis

As crianças e jovens que treinam 
futsal com assiduidade receberam, 
da Acema/departamento de espor-
tes, um par de tênis para praticar sua 
atividade esportiva preferida.

o ato foi realizado na manhã de 
sábado (07), no Ginásio de esportes 
do Bairro Bela Vista, e contemplou 
os alunos/atletas do núcleo do Bairro 
Bela Vista, que fazem parte do Projeto 
oportunizar. “Ver a alegria no rosto 
dessas crianças e jovens não tem pre-
ço. É uma alegria muito grande po-
dermos participar deste momento”, 
comentou a secretária de educação, 
Roseméri Rodrigues da Silva.

Participaram da entrega o diretor 
de esportes, Marcelo heinz; o coor-
denador da modalidade, professor e 
vereador odair Batistello; o professor 
do núcleo, Beni de Lima; e, represen-

tando os patrocinadores, o empresá-
rio Patrick Bertollo.

Todos falaram para os jovens da 
necessidade de cuidar dos tênis e de 
usá-los na prática esportiva. “É um 
gesto singelo, mas que para nós re-
presenta muito. não conseguimos 
expressar a alegria que sentimos 
ao poder realizar essa entrega”, des-
tacaram.

Foram distribuídos 43 pares de 
tênis, totalizando um investimento 
de cerca de R$ 3.800 mil. As empre-
sas parceiras do projeto e do ato são: 
Real Alimentos, Kitimar Indústria de 
Móveis, Kasa Imóveis, de Gasperi 
Seguros, Panificadora Bolfe, Rádio 
Líder, jornal o Líder, jornal novoes-
te, Multiaço, Trennepohl Materiais 
de Construção, InfoPoint e Pablo 
Ruan Transporte.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Departamento de Esportes, Secretaria de Educação e representante dos 
empresários acompanharam o ato

Cada atleta que frequenta com assiduidade os treinos recebeu um par de tênis

hoje (14) será realizada mais 
uma rodada da 4ª Copa Integração 
de Futsal, categorias de Base, no 
município de Flor do Sertão. neste 
fim de semana as disputas na Terra 
do Ipê Amarelo serão entre o mu-
nicípio sede e os visitantes de São 
Miguel da Boa Vista.

As disputas serão as seguin-

tes: 13h30 sub-09 masculino, 14h 
sub-11 masculino, 14h30 sub-13 
feminino, 15h10 sub-13 masculi-
no, 15h50 sub-15 masculino, 16h30 
sub-15 feminino e 17h10 sub-17 
masculino.

o departamento Municipal de 
esportes convida a população em 
geral para acompanhar as disputas.

Flor do Sertão
Disputas da 4ª Copa Integração de 
Futsal serão hoje 
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ReFoRÇo
Giuliano é um jogador de 

alto nível e será um acréscimo 
e tanto se vier para o Grêmio. 
Mas um atleta apenas jamais 
vai resolver os problemas de 
uma equipe. Giuliano pode-
rá até fazer com que outros 
jogadores cresçam de produção, 
como o Barcos, por exemplo! 
o problema é a super valori-
zação, não vale 6 milhões de 
euros. eu não compraria! Para 
o bem do Grêmio, espero que 
a negociação se confirme, 
Giuliano é um bom jogador.

MUDANÇAS?
Barcos, Ramiro, Bressan e Kleber Gla-

diador estão próximos de dar “adeus” ao 
tricolor. BARCoS tem proposta do Tigres 
do México. RAMIRo e BReSSAn, clubes 
da Inglaterra, Portugal e Itália demons-
traram interesse. KLeBeR GLAdIAdoR, 
Vasco, Santos e Atlético/MG estão de 
olho no atleta. o Galo deseja pagar até 
pelos direitos econômicos do atleta.

PonTe MAZeMBe
Acho válido colocar o nome do Fernandão 

em rua próxima ao estádio Beira-Rio. Mas 
o Viaduto do Mazembe? Sério? o nome já 
pegou lá por Porto Alegre. não vão mudar isso 
com essa homenagem, goela abaixo. nem o 
próprio Fernandão merece esse vínculo com 
uma piada. Gostaria de deixar claro, Fernan-
dão respeitava e era respeitado pelo lado azul.

TOP OF MIND
Grêmio mantém a liderança há 18 anos na pesqui-

sa que revela as marcas mais lembradas no Sul.

QuASe
Árbitro japonês que apitou a 

estreia do Brasil foi o mesmo que 
apitou Internazionale de Milão X 
Mazembe. QuASe apitou jogo do 
Inter. QuASe!

SINCERIdAdE áCIdA
FIFA não aceita venda de produtos ruins e manda 

fechar loja no Remendão. Mesmo que a patrocinado-
ra seja a nIKe, que veste a Seleção do Brasil e outras 
seleções, o local passará todo o período do Mundial 
com as portas trancadas. Que coisa, FIFA exige e In-
ter fecha sua loja no Beira-Rio, então tá tchê! 

eLe eSTÁ CheGAndo

- Altura: 1,80
- Peso: 80 kg
- Idade: 27 anos (?)
- Cor dos olhos: verdes
- Cabelo: loiro
- Virtude: artilheiro e trombador
- hobby: técnico de futsal
- Prato preferido: arroz, feijão, 

bife e ovo frito. 
Senhoras e senhores, neste do-

mingo, no estádio dr. Leal Filho, o 
atacante do Ipanema de Mondaí 
promete balançar as estruturas do 
local. “eL dIABLo LoIRo” pro-
meteu até gol para o presidente do 
CRM, Tio Bresco! e agora, quem vai 
marcar o “homem gol”?

Fotos: Divulgação

Dois Toques
o tigrão comprou um ônibus para escoltar a delegação do Ipanema do trevo de acesso até o dr. Leal.

os pequenos do Centro educacional universo do Saber (CeuS), com a coordenação dos professo-
res, decoram com as cores do Brasil as calçadas ao redor da escola.

Maravilha fez bonito no Campeonato Catarinense de judô em SMo.

As finais do futebol suíço de Maravilha serão hoje (14), a partir das 14h, no estádio Pena Branca.

Teremos casa cheia amanhã no CRM. Venha cedo e traga amigos, teremos presenças ilustres no 
estádio, entre eles Belau Ventura, Volmar Ranzi e família Guering.

em clima
de Copa do Mundo, o futebol amador con-

tinua tendo seu espaço, nesta coluna. Por exem-
plo, o Clube Recreativo Maravilha da categoria 
sub-17 tem jogo importante hoje (14), às 15h, 
no estádio dr. Leal Filho, diante da equipe da 
mesma categoria do município de Campo erê.

o técnico Índio e o preparador jean Silva 
tiveram a semana toda para preparar o time 
e buscar mais num resultado positivo para 
encaminhar a classificação para a próxima fase.

Amanhã
o CRM terá mais um compromisso pelo estadual de Amadores diante do Ipanema de 

Mondaí, jogo que se apresenta como um dos mais difíceis desta fase, porque durante toda a 
semana se falou muito da presença neste jogo de um tal de “el diablo Loiro” e de seu par-
ceiro de ataque, cujo nome não se sabe, o que sabemos é que este vem de joinville e que seu 
futebol é parecido com o do ex e saudoso Ademir Padilha, que marcou época como ata-
cante do CRM, então é importante resaltar que o técnico Adecir Ferreira oriente sua defesa, 
liderada pelo zagueiro Zanin, para não serem surpreendidos pelos falastrões que vêm da 
capital da fruta. Segundo Pedro Pereira, o atacante diablo Loiro fala mais do que joga.

está contratado
o Internacional confirmou em nota oficial em seu site a compra dos direi-

tos federativos de Charles Aránguiz. o negócio, que custou cerca de 7 milhões 
de dólares, foi bancado integralmente pelo empresário delcyr Sonda. 

o volante disputará a Copa do Mundo pela seleção do Chile, ele já assinou o novo contrato com o 
Inter até 30 de junho de 2018. A confirmação da permanência do atleta destaque colorado nestes primei-
ros meses de trabalho em 2014 era o principal objetivo do clube no recesso para a disputa da Copa. Abel 
Braga já retornou a Porto Alegre e o grupo de jogadores também volta aos trabalhos nos próximos dias.
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Reforço
Giuliano é um jogador de alto nível e 
será um acréscimo e tanto se vier para 
o Grêmio. Mas um atleta apenas 
jamais vai resolver os problemas 
de uma equipe

SINTO MUITO, MAS...
o cara é um nada, um “molambento 
existencial”, e tanto pode ser pobre quanto 
rico, mas basta que um tipo desses entre 
num avião para imaginar-se gente, 
com direitos, querendo ser ser-
vido como mesuras A/09

LUIz CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, 22, térreo 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

13/06 12h

Isabel Müller/ O Líder

Gilson Torma Pereira é o novo 
patrão do CTG Juca Ruivo

Nova patronagem para o biênio 2014-2016 
foi eleita e tomou posse no domingo 

A/16


